
o TEMPO --: Pressão Atmosférica Média:
1013.7 milibares. Temperatura média: 27.90,
máxima insolação 42.8°, mínima 16.8° (No
Planalto média mínima: 10.1°), Cumulus; Stra
tus, nevoeiros matinais, de meio claro durante o
dia a encoberto à noite. Tempo 110 Planalto:
Bom, durante o dia, instável à noite no Oeste.
No litoral: Bom, durante o dia, pequenas chu
vas em trechos à noite. Lua Cheia às IOhs.16m.
Previsão: A. Seixas Netto.

A partir do dia. 16 de abril,
....�==-_llJ todas as reclamações refe

rentes a equipamentos
PA8X, PBX e KS deverão
ser realizadas através do
103 em todo o Estado.
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As empresas de ônibus colocaram dezenas de
veículos para atender à dernondode passageiros

para outros Estados e interior catarinense.
As passagens para São Paulo foram as mais
procuradas. A Penha, por exemplo, está com

seus ônibus lotados até o próximo dia 16.
O grande movimento de usuários deixou ontem

caracterizada a falta de uma estação. (Página 16).

A tainha faltou em FloriOnópolis na véspera
do dia Santo. O motivo da escassez foi a

pouca quantidade trazida do Rio Grande do
Sul, que nesta época se constitui no maior

fornecedor para Santa Catarina. Na ausência
da tainha, o camarão foi o segundo produto
mais procurado ontem no Mercado Público,
à venda ao preço de Cr$ 80,00 (Pdg.16).

Cinco
homens
armados

ameaçam
famílias

em Garuva

Cinco homens armados, ainda .

.

não identificados, estão
transtornando a vida pacata
de Garuva. Eles

obrigam diversas famílias a

assinarem termos de venda

de seus Imóveis. Por

resistir à exigência, uma
f-ilmílla teve sua rêsldêncla
incendiada. A polícia Já
começou a ouvir testemunhas e

procura os culpados. (P.6) •

. Na Delegacia, o depoimento das' primeiras testemun las.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2 - Política/Administração

criaçãoç livre manifestação
do pensamento sêm censura,
ou repressão, '! prefe
rência ao empresário nacio
nal progressista.
"Trabalhismo é o presti

giar a ação constitucional
das Forças Armadas, na sua
missão de guardiões da so
berania e unidade nacio
nais" - diz também o do
cumento.

No seu programa o PTB
(ou PTBC ou PT) promete
lutar: por uma nova Consti
tuição, através de uma As
sembléia Nacional Consti
tuinte; pela preservação da
unidade nacional, oIortale
cimento do regime represen
tativo e .o respeito a auto
nomia política administra
tiva dos Estados e' Municí
pios; pelo regime democrá
tico, pluripartidarismo,
voto direto, secreto e univer
sal extensivo aos analfabetos
e o direito de greve; pelo di
reito a representação polí
tica dos trabalhadores por
meio de legítimos trabalha
dores; pelo direito a repre-'
sentação política de estu

dantes, por meio legítimos
estudantes.
O último item do pro

grama diz que o partido tem

'por objetivo, também, "lu
tar para que todos os brasi
leiros, trabalhistas 0U não de

qualquer raça-e credo, civis e

militares, homens e mulhe
res, jovens e anciões,
unamo-nos no esforço'
comum e patriótico pela
democracia, paz e progresso,
do Brasil".

O ESTADO - 13 de abril de 19�

Coluna do Castello

Brízola quis estar'

COIll Golbery

Segunda-feira, dia 17, dois dias antes da dataprevista
(19 de abril, dia do aniversário natalício de Getúlio Var

gas), a ex-deputada/vete Vargas dará entrada no Tribu

nal SuperiorEleitoral dopedido de anotar, para efeito do
posteriorcumprimento de exigências legais, apublicação
por três dias seguidos no Diário Oficial e num jornal de
grande circulação, no caso "Diário Popular" de São

Paulo, do programa de um partido político, que deverá
chamar-sePartido TrabalhistaBrasileiro, Oprograma é

apoiado por 101 assinaturas colhidas entre membros do

antigo PTB.
As exigências a seremcumpridas posteriormente são

principalmente, de acordo com a lei atual, a assinatura
de 5 por cento dos eleitores que votaram no último pleito,
ou a adesão de 42 deputados e 7 senadores, conforme
dispõe a Emenda Costitucional n? 11. A ex-deputada
declarou-nos emBrasília, ondepassou mhis de 24 horas,
que não quer abrir luta contra o Sr. LeonelBrizola, tanto
que deixou a representação gaúcha para �er preenchida
posteriormente pelo ex-governador. Considera no entanto
que o pedido de inscrição feito há três diaspor 109 cidadãos
será simplesmente indeferido pelo Tribunal Superior
Eleit�ralpor não estar respaldado pelo cumprimento dos
dispositivos legais a que ela e seus amigos atenderam.
A ex-deputada e o ex-governador Gilberto Mestrinho,

do Amazonas, consideram-se injuriddos com a tentativa
de classificá-los, e aos seus amigos, com "fisiólogos" em
contraposição a "ideológicos", pois estão sendo movidos

puramentepela idéia de restaurar o partido fundadopor
Getúlio Vargas, cuja memória pretende cultuar e preser
var nos seus ualores básicos como patrimônio da luta
brasileira pela democracia, pela melhoria dos padrões
sociais e pelo nacionalismo. Os signatários do programa
teriam sido escolhidos criteriosamente em cada Estado

pelos 'q�f!' �'3 ,;nd:.ii.fi:.�eÍ'árj?, fiAis' ao getulisino� e -a' tenuituia,
'tie orgcttti.iàr'/j 'jJ'artUlb'âóS trab'alhddores uem senâd 'arti
culada ;i1êsde julho 'com o pleno conhecimento dó Sr.
Leonel Brizola, com o intuito de evitar que grupos 'sem'
passado autenticamente trabalhista procurassem se

apropriar da legenda. A data prevista teve de ser anteci

pada em face da ação inspiradapelo Sr. Brizola de orga
nizar sob outros auspicias o mesmo partido cuja reconsti

tuição haviam combinado em comum.
I

'

.

***

A Senhora Ivete Vargas não só repele a insinuação de

que procurava reconstituir o PTB por sugestão do Gene
ral Golbery do Couto e Silva como revela quepartiram do
Sr. Brizola duas propostas concretas. A primeira de que
ela, Iuete, incutisse na cabeça do General de que a ma

neira de implodir o MDB seria restaurar o PTB, missão
que desprezou por considerá-la inadequada, e a segunda
de que promovesse um encontro ou uma conversa dele,
Brizola, com o general chefe da Casa Civil, pois estava

certo de quepor esse caminhomuita coisa se resolveria. A

segunda proposta foi encaminhada, mas o General Gol

bery não se interessou por ela, morrendo-a iniciativa no

nascedouro.
Revolta-se a Senhora luete Vargas com o envolvimento

da sua amizade pessoal com o General Golbery, a qual
data dos seus dias de infância (ogeneral era amigo do seu
pai ou de um tio dela) e que não foi suspensa em nenhum
momento mesmo depois de março de 1,964, quando conti
nuaram a se visitar, ela n-a Oposição e o general na chefia
do SNI. Diz a ex-deputada que algumas vezes se �aleu
dessa sua relação pessoal mas para resolver dificuldades
e problemas políticos de correligionários, jamais para
tratar de assuntos dela própria.
Ela atribui ao Sr. Brizola a difusão de rumores de que

ela estava, no caso da recomposição do PTB, a serviço do
Governo e da chefia da Casa Civil bem como o rumor de

que seu marido, especialista em Direito Tributário, esti
vesse cooperando com. as autoridades na revisão de leis

fiscais, o que também não corresponde à verdade.
A Senhora Iuete Vargas está convencida de que alcan

çará seu objetivo graças ao erro técnico do seu competi
dor. O PTB a lograr registro, no futuro, será o dela e não o

do Sr. Brizola e afirma que a tradição trabalhista em todo
oPaís está representada no Seugrupo de correligionários.
Ela anota, no histórico que faz dopassado do seu partido"
que a ela coube, por circunstâncias, fundar e chefiar o

partido em São Paulo, apesar da oposição sistemática de
João Goulart e Brizola a permitir que naquele Estado se.

organizasse um PTB forte, o qual poderia determinar o
fim da hegemonia gaúcha noPTB. A propósito conta ela
um sem número de episódios que explicam o boicote que

sofreram e/a e o PTB paulista.
***

A guerra doPTB mal começa. A partir do despacho do
Tribunal Superior Eleitoral aos dois documentos, O que
obtiver autorização para tentar organizar o partido irá
checaras bases aliciando o.apoio de cerca de dois 'milhões
de eleitores em onze Estados brasileiros. Enquanto isso, o
MDB espera beneficiar-se de uma luta -que apenas mar-

ginalmente os afeta.
- '

I I ,Carlos Castello Branco

l_!::----

Ivet-e Vargas registrará segunda
o outro PTa' (ou PTBe ou PT)

Brasília - "Trabalhismo é
entender que o poder do Es
tado deve ser sempre uma

delegação do povo, pelo su

frágio universal, e sua legi
timidade se afere pelo uso

em favor da, Nação como

um todo" - e um dos con

ceitos .inseridos no mani
festo de lançamento de
outro Partido Trabalhista
Brasileiro Cristão, liderado
pela ex-Deputadalvete Var
gas, cujo registro será solici
tado segunda-feira junto ao

Tribunal Superior Eleitoral.
A ex-parlamentar paulista

esteve em Brasília ontem es

pecialrnente para tomar as

providências exigidas pela
legislação, mantendo enten

dimentos com o ex

Governador e ex-Deputado
do Piauí, Sr. Chagas Rodri

gues. O "Diário Oficia!"
sairá segunda-feira com o

manifesto, o programa e- os
estatutos do novo partido e

sábado os documentos serão

publicados) num jornal de
circulação nacional.
O lançamento seria feito

dia 19, em homenagem a Ge
túlio Vargas (data do seu

aniversário), mas a inicia
tiva dos liderados do' Sr.
Leonel Brizolla, que já. en
traram com o pedido de re

gistro de outro PTB no TSE,
antecipou os planos da Sra.
Ivete Vargas. Ela assegurou
ontem que apresentará o

manifesto com mais de 140
assinaturas, "que seriam
mais de mil, se tudo fosse
feito dentro da programa
ção".

Bras íf ia, Recife - "N ão
adianta criar partidos .no
Brasil se o Congresso perdeu
suas' principais prerrogati
vas, nos termos do Artige 57
da atual'ordem coi1 nfu�i6'
mil. En<JjUá'nto o PõHer Le
gislativo tiverum papel ape

. nas figurativo, a criação de

partidos é uma tar-efa inepta,
destinada a aumentar a an

gústia do meio político e da
elite civil".
A advertência é do Sena

dor Leite Chaves (MDB-PR)
que propôs aos líderes do
seu partido, ao Ministro da

Justiça, Senador Petrônio
Portella, e aos líderes arenis
tas José Sarney e Jargas Pas

sarinho, a nomeação de uma
com issão consti tucional

para propor um elenco de re
formas constitucionais que
restabeleça as prerrogativas
do Legislativo.
O Sr. Leite Chaves; que é

advogado militante no Pa-

A comissão provisória
será integrada das seguintes
pessoas: Lu tero Vargas
(filho do Presidente Vargas e
ex-senador), Ivete Vargas
(sobrinha-neta de Getúlio e

ex-depu tada federal), Gil
berto Mestinho (ex
governador do Amazonas e

ex-deputado federal), Jonas
Bahiense (ex-deputado fede
ral), Alvaro Fernandes (ex
presidente da Assembléia
Legislativa do Estado do
Rio), Ari Pitombo (ex
Deputado Federal) e Júlio
Rocha Xavier (ex-deputado,
estadual). No próximo mês
ingressará na direção provi
sória o Sr. Chagas Rodri
gues, que recuperará dia 30
seus direitos políticos.
O processo do pedido de

registro no TSE, 'segundo
disse a Sra. Ivete Vargas, se
guirá as exigências legais. O
único problema é a sigla,
mas ela comentou que po
derá ser Partido Trabalhista
Brasileiro Cristão (PTCB)
ou apenas "Partido Traba
lhista" (PT) - Até que seja
revogada' a proibição legal
de novo partido usar antiga
legenda.
No "Manifesto" os traba

lhistas liderados pelos ex

deputados Ivete Vargas,
Gilberto Mestinho e outros
atirmam:
"O PTB foi ontem e assume

hoje a posição de partido
popular na total identifica
ção com os sentimentos e

procedimentos
-

de nossa

gente. A composição de seus

quadros e a atuação de seus

raná, ironizouo movimento
em favor da criação do Par
tido Trabalhista Brasileiro,
dizendo que sd os dois parti
dos atuais não tem espaço
para, atuar, pois .não há

poder em disputa, mais par
tidos servirão, apenas, para
aumentar a arígústia qúe já

. domina o meio político.
"O que qualquer partido

pode fazer, se as principais
prerrogativas do Congresso
foram transferidas para o

Presidente da República,
que tudo pode? O', Parla
mento precisa reconquistar
o seu poder para que passe
mos a pensar na criança de

partidos - disse.
O senador oposicionista

do Paraná disse que as lide

ranças da Arena e do MDB

precisam manter um entendi
mento, no interesse do Con
gresso e da abertura demo
crática, em torno de um

texto constitucional que po-

Sobral Pinto: "O que houve
foi que conversei longamente
com o Dr. Sobral, que me deu

sua inteira solidariedade e

colocou-se a disposição, in

clusive prometendo manter

um contato com alta persona
lidade do Governo."

Segundo o defensor de Flá

via, a versão de que saíra do
caso de Flávia foi "posta em

circulação por grupellios, que
insistem em se imiscuir no

caso para dele tirar benefícios'

políticos e pessoais". Lem
brou que, por duas vezes, a

i ntromissão "i rrespónsável

rinho , líder da maioria do Se
nado, exprimindo uma preo
cupação geral dentro do Go
verno, manifesta o receio de

que' a sucessão de greves que
se. verifica no País seja resul
tado "do trabalho de infiltra
ção" do partido comunista,
que poderia estar interessado
em inviabilizar o processo' de
abertura democrática.

.

O Ministro do Planeja
mento, Sr. Mário Henrique

À Sra. Ivete Vargas já foi deputada pelo ex-PTB.

membros, traduzia o pano-
'rama da nossa realidade
sócio-cultural, mas havia
um sentido basilãr de uni
dade no_ seu comportamems
nacional. Por isso, foi o

único dos partidos, nascidos
em 1945, q\le cresceu inexo
ravelmente, até ser excluído
da participação legal, como
forma de alijar as camadas

populares, especialmente as

trabalhadoras, do processo
político".
Referindo-se as realiza

ções de Vargas e a sua
"Carta-Testamento", diz o

manifestei: "Mas se a memó
ria é a nossa garantia, ela
constitui sobretudo um

compromisso, o compro
misso' de continuar- fiel ao

deria ser elaborado por uma sista e limitada.
comissão integrada por re- Ele-assegurou que a inicia
presentantes de ambos os tiva dos deputados Magnus
partidos. Guimarães, Getúlio Dias e

O Sr. Leite. Chaves lembra José Maurício não o colheu
que todas as camadas do de (surpresa, e informou que
povo brasileiro estão plé-.· o ex-líder Doutel de An
narnente conscientes de que drade já o tinha prevenido a

se operou, apenas, uma rnu- respeito da medida: "Afinal
dança mais ou menos formal o pedido de registro que se
no regime, ainda que reco- tentava por parte do PTB de
nheça o grande passo dado São Paulo representaria
com a revogação dos atos de uma limitação inaceitável
exceção. A estrutura do re- para a agremiação que,
gime, contudo, continua re- como tão bem definiu o,

tirando todo o poder do ex-Ministro, Almino
Congresso e da elite civil. Afonso, 'deve ter a participa-
o ex-Ministro Osvaldo ção de trabalhistas, socialis

Lima Filho - que acusara a tas e cristãos de esquerda".
Sra. Ivete Vargas de margi- O ex-ministro da Agricul
nalizar o Sr. Leonel Brizola tura lembrou que o verda
procurando precipitar o res- deiro PTB - além de con

surgimento do PTB - disse gregar todas estas forças -

que a ex-deputada é a prin- deverá se constituir num

cipal culpada pela antecipa- partido popular de oposição
ção do pedido de registro da ao regime autoritário insta
agremiação junto ao TSE, já lado no Brasil. E disse que o

que sua orientação é saudo- PTB não permitirá concha-

Caso Flávia Schilling está

perto'de solução final

trinômio básico - demo
cracia, trabalhismo e nacio
nalismo - que nos propo
mos, não apenas a defender,
intransigentemente, mas e

principalmente, a atualizar
em face dos novos fatos que
surgiram, diante dos quais
temos que manter o _pionei
rismo de ontem".

E mais adiante:
"Trabalhismo é a com

preensão de que não pode o

Brasil, no estágio de desen
volvimento atual, ter sua

força de.' trabalho cerceada
por uma legislação social,
historicamente inovadora,
mas hoje parcialmente obso
leta.

'Trabalhismo é a rervin

dicação da melhoria das
condições de vida dos traba
lhadores, com a justa remu

neração salarial e a estabili
dade no emprego, dCD direito
de greve, da livre associa
ção, de liberdade e autono
mia sindical, de co-gestão no

,

administrar os fundos so

ciais que lhes pertencem e as

empresas a que servem".
O "manifesto defende

uma reforma agrária, a re

formulação da estrutura

sindical, a remuneração
justa e condigna para os ser

vidores públicos, "soluções
brasileiras para os proble
mas brasileiros", a luta
contra a injustiça, distribui
ção da renda nacional, os di-'
rei tos. de igualdade e opor
tunidade de realização da
mulher brasileira, a confiar
na juventude, a liberdade de.

vos com o regime <ditatorial,
motivo peJo qual não pode
aceitar os entendimentos -

que já se tornaram públicos
- entre a Sra. Ivete Vargas e
o Sr. Rafael Baldacci,

- Fui informado pelo Sr.
Doutel de Andrade de que a

comissão que estudava a

reorganização do PTB deve
ria. precipitar o requeri
mento de registro do partido
no TSE, para evitar que o

movimento paulista tomasse
essa iniciativa. A medida é
destinada apenas a assegu
rar a prioridade de reestru

turação do PTB aos verda
deiros trabalhistas, que se

caracterizam pela ideologia
da reforma social em oposi
ção ao atual regime autori
tário -, explicou.
O Sr. Osvaldo Lima Filho

admitiu que o .rnovimento
iniciado em São Paulo pela
Sra. Ivete Vargas e pelo -Sr.

I
"

Rafael Baldacci não conse

guiu sensibilizar as forças
sindicais daquele Estado, e

essa posição de entendi-,
mento vem sendo desenvol
vida coili rara eficiência péld":'
Sr. Almino Afonso, ex

Ministro do Trabalho do
Governo João Goulart, e

que será um dos homens for
tes da direção do verdadeiro
PTB.
Acrescentou que o pedido

da Sra. Ivete Vargas - a ser

encaminhado ao TSE na

segunda-feira, solicitando o

PTB: - Não terá muita re

percussão nem dividirá o

PTB ao ponto de torná-lo
insustentável. "Aliás, gosta
ria de lembrar o.Senador
-Pedro Simon (MÚB�RS), .o
qual sugeriu que lideranças
exiladas como os Srs. Mi

guel Arrais e Leonel Brizola
venham debater a nova es

trutura da oposição brasi
leira".

Secretários de segurança irão
discutir o crime no País

finir seu esquema nacional de 'apoío a-os Go
vernosestaduais no combate � criminalidade
enquanto não houver o encontro com os Se
cretários de Segurança conforme já anunciou
o ministro. Nesse encontro, o -Ministério ob- ,

terá uma visão real do quadro e as alternativas
para deflagrar um plano de apoio. Faz parte,
porém, da política do Governo a regulamenta
ção do Conselho Federal de Política Peniten
ciária, criado na gestão do ex-Ministro Ar
mando Falcão mas até hoje sem funciona
mento.
A situação do Rio de Janeiroe São Paulo e a

quem mais preocupa o Ministro da Justiça,
que já foi procurado inclusive pelo Deputado
Celio Borja (Arena-Ri) sobre o assunto, se

gundo informou aquele parlamentar, que
considera o quadro preocupante.

Brasília - O Ministro da Justiça, Sr. Petronio
Portella, anunciou que dentro dos próximos
15 dias convocará um encontro dos Secretá
rios de Segurança dos Estados e outras auto
ridades ligadas ao combate ao crime, para

. discutir e definir a filosofia do Governo, no
combate a criminalidade, a partir da política
penitenciária.

o ministro, depois que assumiu o cargo, já
recebeu a visita dos Secretários de Justiça do
Rio de Janeiro, São Paulo, Paraná e Pernam
buco, que lhe foram pedir apoio aos progra
mas estaduais de repressão ao crime. O gover
nador da Paraiba, Sr. Tarcisio Buriti, enviou
emissário a Brasília para tratar do problema.

O Ministério da Justica, segundo assessores

do Ministro Petronio Portella, não poderá _de-

Medalha homenageia 109
personalidades brasileiras

Belo Horizonte - O governador Francelino Pereira
assinou ato, publicado ontem, no Diário Oficial,
concedendoa Medalha da lnconfidênciaa I09'per
sonalidades brasileiras, entre elas a diretora presi
denta .do Jornal do Brasil, Condessa Pereira Car
neiro, que receberá a grande medalha.
No mesmo grau foram homenageados os atuais

Ministros de Estado e, entre outros, o presidente do
Centro para a Conservação da Natureza em Minas,
Sr. Hugo Werneck, o Bispo Auxiliar de Belo Hori
zonte, Dom- Arnaldo Ribeiro, o cirurgião Ivo Pi
tanguy, o compositor Francisco, Curt Lange e os

senadores Murilo Badaró (Arena-MG) e Tancredo
Neves (MDB-MG).

'

As comemorações da Semana da Inconfidência
começam dia 17, em Tiradentes, com o acendi-

,

mente da pira olímpica, na Praça Dom Delfim
Guedes, pelo representante do Governador do Es
tado e discurso do prefeito municipal. Ao meio-dia,
conduzido por atletas do II.

o Batalhão de Infanta-

ria, o fogo simbólico começa a corrida pelas cidades,
históricas.

.

A tocha da liberdade chegará a Ouro Preto dia'
21, as 17h 15m, na Praça Tiradentes, depois de pas
sar por São João Del Rei, Barbacena, Ressaquinha,
Carandaf Cristiano Otoni, Conselheiro Lafaiete,
Congonhas, Belo Horizonte e Itabirito. Em cada
uma dessas cidades haverá solenidades em praça
pública, com acendimento da pira olímpica pelos
prefeitos e hasteamento das bandeiras.

Em Ouro Preto, dia 21, o programa começará'
com a alvorada festiva '!ts 6hs, o Governador Fran
celino Pereira deverá chegar'a cidade às l5hs, trans
ferindo logo ap-ós, simbolicamente, a Capital de
MInas para a ex-Vila Rica.' A solenidade de en-

,
trega de Medalhas da lnconficência sera'as l5h30m,
no pátio da Escola de Minas e Metalurgia da Uni
versidade Federal de Ouro Preto, As festividades na

Praça Tiradentes começarão às l6h50m,
encerrando-se às l Sh 15m.

As re,ações em Brasília é Recife

Porto Alegre - O advogado
Décio Freitas, patrono de

Flávia Schilling afirmou

ontem que "o caso de Flávia

está em vias de' solução, mas

.

não posso adiantar mais nada

sobre isso", acrescentando,
não poder re,velar os contatos
que manteve ultimamente

para ter a certeza de sua liber

tação.

OSr. Décio Freitas desmen
tiu versão que circula na Capi
tal Gaúcha de que tenha trans
ferido a responsabilidade da
defesa de Flávia para o jurista

'desses grupélhos frustrou a ii
bertação de Flávia.

- Reitero: o caso de Flávia

Schilling é um caso-de direitos'

humanos, e não político
partidário. Enquanto estiver a
meu cargo a defesa de Flávia
não permitirei que sejam fei
tas explorações, sejam quais
forem as pressões e as perfl-'
dias de que lancem mão",
concluiu o advogado gaúcho,
que não quis revelar, por en
quanto, quem são os integran
tes dos grupelhos que denun
ciou.

Projefe da anistia não tem'

data para ir ao Congresso
Brasília - O Ministro da Jus
tiça, Sr. Petrônio Portella,
afirma que ainda não existe
uma data definida para enviá
ao Congresso do projeto go
vernamental concedendo a

anistia política, admitindo
que isso possa ocorrer em

maio ou junho, como também
que só venham a existir condi
ções para a remessa da propo
sição no segu ndo semestre
deste ano.

O Senadôr Jarbas Passa-

Simonsen, já manifestou suas

preocupações, nos últimos'
dias, para várias personalida
des com as quais analisou o

quadro político atual, COl1-

'verfclonado de que a sucessão'
de greves' compromete a luta
contra a inflação, na medida
em que essas "paredes" se

constituem em instrumento
importante de barganha para
que as diversas classes sociais
consigam aumentos acima de
tetos aceitáveis.
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JORGE DETERMINA VAREJÃO, ..
.

.
,

NA CEASA PARA REDUZIR
OS PREÇOS DE ALIMENTOS

,

1

grande diferença entre os pre-'"
'

ços no atacado e no varejo,

.

,

,

Durante visita que fez na

manhã de ontem à
-

Ceasa

(Central de Abastecimento de

Barreiros), o Governador
Jorge Bornhausen determi
nou ao presidente da empresa,
Sr. Érico Gleber, providên
cias em caráter de urgência vi
sando a realização de um "va
rejão", a fim de que os produ
tos hortigranjeiros possam ser

vendidos diretamente ao con

sumidor por preços mais van

tajosos. O Governador fez

pessoalmente um levanta
mento dos preços dos horti

granjeit0s entre o mercado

produtor e oconsumidor e ao
determinar o "varejão" estará
eliminando a especulação do

intermediário, com o que
obrigatoriamente ocorrerá
baixa nos preços.

O Sr. Jorge Bornhausen,
percorreu todas as dependên
cias da Ceasa, indagando em

diversos boxes os preços dos
produtos que são comerciali
zados por atacado, estra

nhando, logo de 'início, a

Deputado vê:
esvaziamento
da Arena com

. ........

.supervrsoes
• 'e

regionais
A instalação de uma das

três supervisões regionais em

Blumenau, criadas recente
mente com a reforma admi
nistrativa, foi criticada pelo
deputado Alvaro Correia, do'
MDB, que disse não entender
a razão da existência destes
Órgãos, já ,que Blumenau tem

r;ePf...�s;Y!1Ja!),tes junto laR, 99.:-.
vemo. Lembrou o. deputado
que o 0'5 supervisores nomea

dos para ocuparem cargos do,
órgão rectm criado, terão sa

lários que oscilam entre Cr$
20 e Cr$ 50 mil e, além disso,
alugaram uma casa, cujo
preço antes era de Cr$ 17 mil e

agora está' em torno de Cr$ 50'
mil.
Embora adiantasse que não

tinha conhecimento do regu
lamento das supervisões em

fase de instalação em Blurne
nau', Lages e Joinville,. o que
poderia esvaziar outros órgãos
governamentais, até
mesmoo Diretório Municipal
da Arena, uma vez que "tudo
terá que passar pela supervi-

-

são. do governo", o deputado'
disse que "estão tirando o ta

pete debaixo do partido polí-.
tico, justamente agora ·que,
mais do que nunca, deve .ser

prestigiado, visando a afirma
ção CIos partidos".

Convêníó com
, MEC garante
novas bolsas
de trabalho
a estudantes
A Fundação Educacional

de Santa Catarina firmou
convênio com o MEC, no

, valor global deCr$ 402 mil,
. objetivando proporcionar a

estudantega prática do exercí
, cio profissional em órgãos ou
entidades públicas e privadas.
A medida atenderá alunos

carentes, POssibilitando-lhes
, melhores condições de es-

tudo, com a aplicação de re-
• cursos arrecadados de estu

dantes economicamente favo
recidos, distrubuídos sob a

forma de bolsas de trabalho.
O programa abrangerá es

tabelecimentos de ensino de

Florianópolis, '"Joinville,
Lages e Canoinhas. São eles a

Escola Superior de Adminis
tração e Gerência, Escola Su-

I perior de Medicina Veteriná-
I ria, Escola Superior ds Edu-
cação Física, Faculdade de
Educação, Faculdade de En
genharia, Colégio Agrícola

. , Vidal Ramos, Colégio Agrí-/

cola Caetano Costa, Colégio'
Industrial dé Lages, -Colégio
NeretÍ Ramos e Colégio

<

i)derbal Ramos da Silva.'
Estão i ntegrados no pro
grama .190 estudantes,' com.
remuneração variando entre

Cr$ 790,00 e Cr$ 3.500,00.

Em vista disso, solicitou ao
Sr. Érico Gleber um contato .

através de rádio, com o mer
cado produtor de Uribici, que
abastece substancialmente a

Ceasa de Barreiros. Nesse
contato foram feitoslevanta
mentos de três produtos. A
batata, em Urubici, está cus

tando Cr$ 2.75 o quilo, en

quanto que a Ceasa é comer
cializada em sacas de 60 qui
los, ao preço de Cr$ 4,00 o

quilo. Nos supermercados o

produto é vendido a Cr$ 4,50,
Já a cenoura, que em Uribici
está sendo vendida ao preço
de Cr$ 3,200 molho, na Ceasa
custa Cr$ 8,00 e no comércio
varejista Cr$ 8,40. Outro pro
duto que teve seus preços le
vantados pelo Governador foi
a cebola, que no mercado
produtor de Urubici está cus

tando Cr$ 9,00 o quilo, na

Ceasa Cr$ 12,00 e no comér
cio varejista também Cr$
12,00. Jorge pecorreu todos os boxes da Ceasa, vendo os preços cobrados por atacado, os, quais serão os

mesmos para o "varejão",

O "varejão" determinado

pelo Governador deverá ser

realizado uma vez por se

mana, provavelmente aos sá
bados, na própria Ceasa.

NOIEE
O Si. Jorge Bornhausen

também visitou na manhã de
ontem as obras de construção
do Instituto Estadual de Edu

cação do Estreito, que deverá
iniciar seu funcionamento no

próximo ano letivo.

Acompanhado de assessores,
o governador esteve às 9 horas
no canteiro de obras, locali
zado na Rua Irmã Bonavita.
No local recebeu informações

, detalhadas sobre a obra, que
no momento está recebendo a

estrutura pré-moldada, já'
tendo sido aberta concorrên
cia para sua complementação,
cuja data prevista para con

clusão é o mês de dezembro do
corrente ano.

O estabelecimento de ensino

proporcionará vagas para
cerca de 4 .. 200 alunos, no se

g ndo grau, nas 40 salas de
aula que vai dispor. O custo

MDS reúne'trabalhadores em Criciúma
para debates em torno da liberdade

LUlz'lIlacio da Silva, o Lu a, e presença esperá a. '1

'�:�b�ê�missÕes serãb contro- lamenio ficou corri Manõé:l
'ladas pela comissão central dos Santos Bittencourt, líder
organizadora: sindical, cabendo ao advo-
Num todo, o simpósio gado Manoel Dias, ex

contará com 9 conferencis- cassado, presidir a sub

tas,' sendo três líderes sindi- comissão de finanças.
cais, três deputados do O primeiro painel, tra-

,MJ:?B e três ad\\ogad�s tra- tando sobre a liberdade ecoo.

I
balhistas de expressão na- .nôrnica, será realizado no

cional. Na reunião do último dia 28 a partir das 20 horas,
tendo como sub-temas "a'

Criciúma (Sucursal) - Será
.
realizado em Criciúma, 'no
período de 28 do corrente a

I. ° de maio, o simpósio "O
MDB e as Liberdades dos

Trabalhadores", numa

promoção do Departamento
de Trabalhismo do Diretó
rio Regional do MDB, que é .

dirigido pelo Deputado Fe
deral VaImor de Lucca. Õ
simpósio será dividido em

três paineis qy� �d�starã(�, de
debates' t' c'o'nfe'dncias.
Nove líderes sindicais, ad

vogados trabalhistas e depu
tados federais de proteção
nacional deverão participar,
com destaque para Lula e

Benedito Marcílio, líderes
dos metalúrgicos paulistas.

Esta é a primeira medida a

ser tomada pela Direção es

tadual do MDB para aten

der aos apelos de dinamiza
ção da atuação partidária.
Além de Lula e Benedito
Marcílio, cuja presença
está praticamente garantida,
deverão participar ainda
deste simpósio o presidente
do Sindicato dos Petrejeiros
de Paulina e Campinas,
Jacó Bitar; o líder dos meta-.
lúrgicos de Monlevada-MG,
João Paulo, o advogado
trabalhista Adésio Passos,
de Curitiba, o advogado
Carlos Araújo, de Porto

Alegre e os deputados fede
rais ernedebistas Aurélio Pe
res, Audálio Danta� e' AI"
bertoGoldrnan, além do se-,

nador Jayson Barreto.
A idéia de realização dos

simpósios estaduais foi

apresentado por Valmor de
Lucca, quarto secretário da
Câmara Federal. Este Sim
pósio de Criciúma será divi
dido em três painéis que ana
lisarão �.spj:!çiJic,ajnniç" <ii li
bérdade econômica,,'a liber
dade sócio-cultural e 'a 'fite r
dade política. Para cada

painel foi formada uma co

missão que no final dos tra
'balhos apresentará um rela
tório de conclusões. Se

gundo Valmor de Lucca,
"desta vez o nosso Partido
vai escutar os trabalhadores
falar, e depois delinearemos
nossa plataforma de ação".
No último domingo foi

realizada uma reunião pre
paratória, que contou com a

.

participação de aproxima
damente 90 pessoas. Pela
manhã foi discutido o pro
jeto de programação apre
sentado por Valmor de

Lucca, que acabou sendo.

aprovado; na parte da tarde
foram formadas as sub
comissões de divulgação e

propaganda, refeição e alo-
-

jamento e Finanças; Estas

domingo, participaram ve.:_
. readores do MDB da região,
1 advogados trabalhistas da
,

região e o deputado estadual
Stélio Boabaid, do MDB.

OS TRABALHOS
A comissão central do

simpósio ficou definida com

o deputado VaImor de
Lucca na presidência; a

sub-comissão de divulgação
,
e propaganda tem como pre
sidente o advogado Ar
mando Serafim; a sub
comissão de refeição e alo-

luta contra a política do ar-
. rocha salarial", "a luta pela
estabilidade e contra o de

semprego", "a luta PPf me=
'Ihores condições de tra

balho", "a luta pelos direitos
da mulher trabalhadora" e

"a luta pela anistia". O se

gundo painel, sobre a liber
dade sócio-cultural, será
realizado no dia 29, com iní-

cio às 9 horas e terá como

sub-temas o direito à saúde,
o direito à habitação, o di
reito à alimentação e o di-

-

rei to. à educação. U terceiro
e último painel será reali
zado também no dia 29, ini
ciando às 20 horas. Os sub
temas serão a luta pela liber-

edade da' organização dentro
das empresas; a luta pela li-

.

berdade da organização
dentro das empresa; a luta

'Pela liberdade e autonomia

sindical; a luta pelo direito
de greve; a luta pela anistia e

C;:'!;::'d IJ- '. ". ld 1..; .... \._' '-
1

_p$;I��çpI;\S�1 t.u,tn!f!,Yrf),u ta.pela
organização ,Jl?,2Wica ,dos '

trabalhadores. No dia 30 as

comissões dos painéis se

reunirão, e às 20 horas farão
a apreciação dos relatórios e

iniciarão a redação de unj,
documento final. Por último,
no'dia I. ° às 9 horas, será feita
uma apreciação do docu-
mento final. 1

Todos os trabalhos serão

desenvolvidos, no palco do

Colégio São Bento, no

centro desta cidade .. Cada
conferencista terá um tempo
de 20 minutos para falar,
podendo responder pergun
tas por escrito ou orais, já
que será permitido o debate
livre em Plenário.
Na opinião de Valmor de'

Lucca "esta será unia pro
gramação de repercussão
nacional, e muito impor
tante para o nosso Partido,
que começa a se organizar".

IvanKwitschal cotado para
presidir'Arena .de Joinville

Joinville (Sucursal) - O empresário Ivan
Kwitschal será o próximo presidente do Dire

tório Municipal da Arena em Joinville, em
bora prefira considerar-se "candidato a can

didato'< Esta semana, ele recebeu uma cópia
de dois ofícios enviados ao Governador Jorge
Konder Bornhausen, encaminhados pelos' II
sub-diretórios do Partido e outro pelo presi
dente do Sindicato dos Empregados, caril ex
ceção do Sindicato dos Bancários, cujo presi
dente, João Norberto Coelho Netto, é verea
dor e líder da bancada do MDB.

todas as classes políticas do Partido, desde o

setor trabalhista até a juventude. "Pretendemos
formar uma Arena Jovem ainda mais

atuante, porque Joinville é uma cidade com.
. grande número de jovens que serão o futuro

político da cidade".
Ao comentar a nova sucessão no Diretório

.

Municipal, o atual vice-presidente do Partido

lembrou que, a Arena, na sua opiniçào, estará
dando um passo importante para vencer as

eleições municipais.
- "Meu pai costumava' dizer que uma

carreira de cavalo se ganha também quando se

ata a carreira. Em eleições também o início é

muito importante, e estaremos pensando nela

quando compormos um Dire.tório unido e

atuante".

Ivan Kwitschal confirmou ontem em seu es

critório - é proprietário de uma cadeia de su

perrnercades - que recebeu apoio também da

bancada arenista na Câmara de Vereadores,
para que seja o próximo presidente do Partido

em Joinville. "Com tudo isto, acredito que
não poderei me furtar ao cargo", comentou.
O dirigente arenista lembrou que, nas úl

timas eleições municipais, fOI firmado um

acordo entre os vereadores e a direção do

Partido, de que ele e Orlando Rosskamp (am
bos 'vereadores na legislatura passada) não

concorressem a um novo mandato para assu

mirem o Diretório". O acordo foi cumprido e

Orlando (atual presidente) deixará o cargo no

final des�e semestre", finalizou.

Mor;tz pede 'ao DER

rap;c!ez na estrada
, 8rusque�Nova Trento

Zattar critica na

AL anuidades de
Centro Interescolar

. o deputado Nagib Zattar. da Arena, criticou ontem as anui
dades que vêm sendo cobradas neste ano, pelo Centro Interes

colar de Segundo Grau=-Cis de Joinville. Segundo ele, no ano

passado, os aproximadamente 2 mil alunos "não pagavam um

cintava e neste ano, todos eles foram surpreendidos ao recebe

rem os carnês das mensalidades com uma taxa de Cr$ 470,00".
E acrescentou" "diante disso, muitos alunos deixaram de fre-

quentar o colégio, por pertencerem a famílias pobres",
.

Disse ainda o deputado que diante das várias reclamações dos

pais de alunos, manteve contatos com o Secretário da Educa

ção, Antero Narcolini e com o Reitor da Udesc qlle garantiram
que nenhum �luno pobre deixará de estudar no Cis de Joinville.

Zattar pediu também que a direção do Centro Interescolar de

Segundo Grau 'aceitasse as matrículas, dos alunos carentes de

recursos, que, segundo ele, "foram negadas porque não tinham
dinheiro para pagá-las".

Saturnino Dadam, da Arena, em aparte, disse que no Oeste o
mesmo problema ocorre, segundo ele, nesta região os estudan
tes são matriculados nas escolas da Campanha Nacional das

Escolas da Comunidade, "cujas matrículas e anuidades estão

senrlo �ohr::t(J:;ls"
FALTA DE QUORUM _

A "sessão da Assembléia Legislativa de ontem, iniciada às
duas horas, foi encerrada logo em seguida, por falta de quorum,
apesardo esforço do presidente Moacir. Bertoli, para que os

depurados permanecessem no plenário. Prevendo que os deputa
doscompareceríam mais tarde; os parlamentares Nagib Zattar e

Geová Ámarante iniciaram seus discursos, mas tiveram que
encerrá-los logo em seguida, pois o número de deputados pre

sentes.� plenário era i�ci.entepara.dar s�quência à sessão.

Ministério das �inas e Energia
..� .

Eletrobrls Centrais Elétricás Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas dó Sul do Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento

EDITAL DE LICITAÇÃO

total da obra deverá ficar em
Cr$18' milhões, sem contar o

equipamento e mobiliário. O
estabelecimento vai contar,
também, com 'laboriltórios
modernos para os CLIfSOS de

ciências físicas e biológicas,
além de salas especiais para
desenho e trabalho.
Na ocasião, o prefeito da Ca
pital, Francisco de Assis Cor
deiro informou ao Governa
dor que está prevista no Pro

jeto Cura-Ilha, a construção
de outro prédio do lEE, no

bairro da Trindade, cuja área
para sua localização
encontra-se em estudos, para
posterior desapropriação.
Jorge Bornhausen considerou

importante o assunto, deter
rninando'ao Prefeito e ao se

cretário adjunto da Secretaria
ela Educação, professor João
Aderson Flores que sejam ini
ciadas gestões com o objetivo
de viabilizar os recursos fi
nanceiros. para a obra.

O ex-prefeito da Capital e

atual sec�etário dos Transpor-

tes e Obras, Esperídião Amim
enfatizou, na oportunidade,
que desta forma estaria sendo
efetivamente realizada a des-

Ivan Kwitschal, que atualmente é vice

presidente do Diretório, afirmou ontem, ao

comentar o apoio que vem recebendo das lide

ranças do Partido, que sua primeira preocu
pação "e eleger-se membro do Diretório, cuja
escolha será no final deste semestre".

A minha tarefa principal é a reorganização
do Diretório, a quem caberá a indicação do

candidato à presidência. No entanto, venho

recebendo apoio dos deputados eleitos pelo
Partido, presidentes de sindicatos e demais I

ideranças, para que aceite a presidência.
Como democrata, me considero apenas can

didato a candidato, pois a escolha será do

diretório".

Antecipadamente admitido como o futuro

presidente do Partido em JGinville, pela maio
ria dos arenistas, Kwitschal diz ter no mG

mento ap�nas a preocupação de "um diretório

fort€';. Segundo ele, estarão representadas

-

Brusuqe (Sucursal) -O deputado estadual César Moritz

(MDB), disse ontem em Brusque, que manteve contatos essa

semana com técnicos ligados ao Departamento de Estradas e

Rodagem, reivindicando aceleração nas obras de construção da .

estrada e 'principalmente na pavimentação, entre Brusque
; Nova Trento, que completará a malha rodoviária com São
João Batista e Tijucas .. '

.

I

Justificou o parlarnentarr que essa estrada é de muita impor
tância para toda a região, dado ao crescente volumede trânsito

que já se verifica nos dois sentidos.
. '

Outra justificativa apresentada por César Moritz, diz res

peito a BR-lOl, onde no trecho compreendido entre ltajaí e

Tijucas, trafegam um grande número de caminhões e automó

veis, uma vez pronta a' estrada pelo interior, a maioria desse

trânsito seria desviado por lá, por ser mais perto e por ser mars

fácil o acesso com o vale do ltajaí e com todo o Oeste Catari

nense, através da BR-470, que é alcançada em Gaspar.
Por outro lado, o deputado oposicionista elogiou a atenção

do DER, quanto a sinalização asfáltica da rodovia entre,Brus�
que e. ltajaí, que foi solicitada da tri_?una da ass�l11ble�a ha

alguns dias. Disse César que a sinalização era necessana, Ja que
com a presença do frio, uma densa névoa atinge toda a estrada,
não permitindo ao msrorista, uma visão superior a dez metros.

"Isso quer dizer - observou - que sem as faixas, não se sabe

onde começa ou termina o asfalto, o que significa um pengo a

toda hora".
' ,

,

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A.
ELETROSUL, comunica aos interessados que rece
berá até o dia 30.04.79, às 15,00 hs. propostas para:
Execução de serviços de desmatamento e limpeza
de uma área a ser atingida pelo futuro reservatório
da Hidrelétrica de Salto Santiago, localizada no Mu
nicípio de Guarapuava, PR, nas adjacências da
BR-373 (três Pinheiros-Pato Branco) próximo a

ponte sobre o Rio Iguaçu - Margem Direita.

As instruções aos Proponentes encontram-se à dis
posição dos interessados nos seguintes locais:

PORTO ALEGRE- RS- PraçaXV de Novembre e.v
16 - 9.° andar." .

FLQ�IANOPOLlS - se - Rua Dep, Antônio Edu
Vieira - s/n.v � Pantanal. ,

CURITIBA - PR - Praça Osório, n.O 400 3.° andar.
LARANJEIRAS DOSUL-·PR- Obra da Usina Hidre
létrica de Salto Santiago - Salto Santiago.

As propostas deverão ser' entregues nos locais
acima indicados até o dia 30.04.79 às 15,00 hs., em'
envelopes lacrados endereçados a CENTRAIS ELÉ,
TRICAS DO SUL DO aRASIL S.A. - ELETROSUL
DIRETORIA DE SUPRIMENTOS, DEPARTAMENTO
DO PÂTRlMÓNlO IMOBILIÁRIO, Rua Deputado An
tônio Edu Vieira, s/n.> - Florian6polis - se - Ref.
Li'Citação - DPI-001179.

A ELETROSUL reserva-se o direito,de rejeitar quais
quer propostas que não atend€lm aos seus interes-.
ses.

centralização do ensino na

Capital, pois dos 8.400 alunos

que hoje freqüentam o IEE,
grande parte são procedentes
de municípios vizinhos, como
São José, Palhoça e Biguaçu.
E, na sua opinião, com a cons
truçâo do I EE do Estreito e da
Trindade "fica resolvido o

problema de ensino de 2.°
Grau na Capital para "Os pró
ximos 10 anos".

.

Na visita ao canteiro de obras
do IEE, no Estreito, estive
ram presentes, o diretor do es

tabelecimento, na Capital,
Ney Viegas; os vereadores
Nagib Jabor, Alcino Vieira,
Zany Leite, Michel Curi e

Aldo Belarmino da Silva; o se

cretário da Administração,
Bulcão Vianna; o secretário de
Comunicação Social, Jair
Francisco Hamms e o diretor
do DER, Telmo Mattar de
Souza.
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Informação Geral

IiQm
Dia 13, sexta-feira e com lua cheia.

PTB

O grupo de políticos mais afinado'
com o Sr. 'Leonel Brizola puxou o ta

pete da Sra. Ivete Vargas, requerendo
no TSE o registro do' Partido Traba
lhista Brasileira,

l nconformada , a sobrinha do ex

presidente Vargas anuncia agora que
encaminhará ao Tribunal o pedido de
registro do Partido Trabalhista Brasi
leiro Cristão,

***

Em toda essa históriade ressurreição
do PTB, marcada por desavenças nas

hostes oposicionistas, os trabalhadores
não têm passado de mera paisagem.

UGANDA

Depois de 17 anos os ugandenses vão
poder votar novamente. A promessa é
do presidente do governo provisório,
Youssef Lule',

Será que perderemos para Uganda?

ENTROSAMENTO

Os novos diretores de repartições pú
blicas e de empresas de economia mista
estão encontrando algumas. dificulda
de, de entrosamento com os seus su

bordinados,
'

Mas, emcompensação, os subordi
nados não encontram tal problema com
seus superiores ...

FUTEBOL

Com a antecipação do jogo entre
Avai e Internacional para sábado, cessa
o impedimento para que o telespecta
dor da Capital possa acompanhar o fu
tebol.de outros estados, onde a grande
atração de domingo é o clássico carioca
Vasco e Flamengo, ,

-

Basta que sejam desligadas ascrepetit
doras que transmitem as imagens de TV
para as cidades onde domingo haverá
disputa pelo campeonato estadual no

mesmo horário. Com o que, os teles
pectadores que ficarão privados da
programação habitual não terão muito
a reclamar, e o público desportista ga
nh'ará, afinal, lima tarde de gala,

'

COL1N EM LAGES
, ,

O presidente do Banco do Brasil,
Oswaldo Colin" confirmou sua pre
sença em Lages no próximo dia 3, para
'a abertura da La.Exposição Naoional,e
a V. Catarinense da Raça ChaTOlesa,
que se este'nderão até o dia sete, Nesse
período, será realizada também ,em
Lages a IlP Reunião da Confederação
Americana de Criadores de Charolês,

***

O Banco do Bra,sil já tem um plano
elabor.ado para financiar os rem<1tes,
adequando os limites dos financiamen

. tos aos altos preços do Charolês.

COMISSÃO

Os deputados que formam a comis
são da Assembléia encarregada de levar
UI11 relatório ao ministro Euro Brandão
'sobre às irregularidades no futebol de
Santa Catarina encaram, COI11 desâ
nimo, a possibilidade de contar com a

colaboração dos dirigentes 'de clubes
nas denúncias contra o presidente da
FCF Elias Giuliari. Terça-feira pró
xima', reúne-se novamente a cómissão;
mas a desejada presença dos clubes difi
cilmente olOrrerá� a exemplo do que já
se verificou na primeira reunião convo
cada,
Em,razão disso, talvez'saia um mani

festo, arquivando-se em seguida a co

missão, que outra coisa não está pro-'
,vando senão que o sr. Giuliari conduz
as mazelas do futebol catarinense a seu

. bel-prazer. O que, aliás, não é nenhuma
novidade,

LIVROS

Já no prelo o livro de Sérgio Cabral,
que faz uma seleção dos craques da M ú
sica Popular Brasileira, Deverá taÍTibém.
ser lançado em breve o livro de Ignácio
de Loyola Brandão "Cadeiras Proibi
das".

FICAR CALADA

A Prefeitura não explicou maso povo
,

já entendeu porque as obras da galeria
pluvialcontinuam obstruindo o tráfego'
pela rua Gaspar Dutra.

***

É que as obras foram contratadas
pela própria Prefeitura. No contrato
com a empreiteira não há nada que ob
serve a necessidade de se manter as ruas
transitáveis, ou seja; não há cláusula
que faça a empresa respeitar o Código
de Postura.'

***

Para não perder, a Prefeitura prefere
calar-se e ignorar as conseqüências.

FILMES

Três filmes italianos foram selecio
nados para o Festival Internacional de
Cinema em Cannes deste ano, que eo

meçará no dia IOde maio: " L' I ngorgo",
de Luig Comencini; "Prova D'Or
.questra", de Frederico Felini, e "Eboli",
de Francesco Rossi.

CAMPA�HA

A Associação Brasileira de Odonto
logia, Secção de Santa Catarina, lança
no próximo dia 20 a Campanha da
Saúde Bucal. O ato está marcado para
às 20 horas nas dependências do curso

de graduação em Odontologia, nesta

Capital.

FEIRA

O Núcleo de Criadores de Bovinos do
Alio Vale do ltajaí inaugura amanhã a

l l'." Exposição Feirade Rio doSul, a ter ,

lugar no Parque Agro-Pecuário Luiz
Soldatelli, no bairro Canoas. '

:�OS EUA

O jornalista PaúlO da Cos.ta Ramos
embarca hoje para os Estados, Unidos,
onde participará das cerimônias de ins
talação da superintendência regional do
Banco do Brasil em Washington, que
coordenará todas as agências e escritóJ
rios naquele país,

,
'

***

O Banco do Brasil também inaugura
esta semana escritórios em Atlanta,
Geofgia, e Dalas e Huston, no Texas.

'CONTENÇÃO

. A duplicação da pista da BR-IOI,
entre Florianópolis e Itajaí está em es

tudos mas' dificilmente entrará no or�'
çamento do próximo ano.

***

Está entre as ohras sacrificadas para
a contenção das despesas de investi-
mento.

.

NÚCLEO

,
,

Criadoem FlbrianópoÍis (> Núcleo da
A.ssociação dos Geógrafos Brasileiros.
Dele poderão participar todos os pro
fissionais e estudantes de geografia e

geologia.

ÁUMENTO

Os serventuários aposentados da Jus
tiça estiveram ontem em palácio, Que
rem melhoria nos proventos. O gover
nador ficou de estudar.

CONTOS e NOVELAS

O segundo número de "Contos e No
velas, revista catarinense de ficção, já se

encontra à venda nas livrarias. '

CONCURSO

O I namps estará recebendo até o dia
31 de agosto as inscrições ao, concurso
de monografia sobre medicina social.
Poderão concorrer ,estudantes da área
da saúde e profissionais. O prêmio é ue
Cr$ 200 mil e será distribuído entre os

seis melhores trabal�os.

Em surdina

A campanha pela unificação dos municípios de Joaçaba e Herval
d'Oeste, separados apenas pelo rio do Péixe, voltou a ser impulsionada
esta semana com a,diluição do grupo do "contra".
Em Herval D'Oeste, onde havia maior resistência à fusão, já há um'a
sensível tendência a um apoio maciço ao projeto que se encontra na

Assembléia Legislativa há mais de um ano.

Carvão Integr�1

]

e mais acessíveis - evidência que O' Estado
vem procurando demonstrar há várias déca-

das.\ . .

A utilização do carvão de Santa Catarina,
nas indústrias do Estado de SãO' Paulo, me-.
diante a substituição do óleo combustível de
rivado de petróleo, acarretará ao País uma eco- ;

nornia anual de dois bi-
'

lhões de dólares em divisas. Esta cifra é ele
vada para qualquer país, por mais desenvol
vido que seja. o Brasil, cuja dívida externa se

eleva dia a dia sem que uma perspectiva con
creta d� diminuição seja encontrada e onde
as dificuldades para equilibrar a balança CO'

mercial são sempre maiores, jamais poderia
deixar passar esta oportunidade inigualável
que se lhe apresenta para desenvolver um

A .reuniâo levada a efeito entre O'S Secretá- esforço nesse sentido. CO'mO' às soluções para
rios de Indústria e Comércio de Santa Cata- as crises exigem engenho, arte e imagina
rina e de são Paulo plantou as b�ses sobre as' ção, O'S GO'�ernadO'res jorge Bornhausen e

quais 0$ dois Covernes deverão desenvolver Paulo Salim Maluf poderão se tornar perso
seus estudos no sentido de dar ao carvão ca- nagens de uma decisãO' histórica na econo

tarínense O' aproveitamento integral pelo mia nacional, caso 'leve,n a bom termo as

qual hámuitos anos vem clamando o Estado, expectativas alvissareiras com que se defron
.embora enfrentando difiouldades imensas tamnautilização do gás de carvão corno fonte
provocadas geralmente pela incempreensão altemativà de energia economicamente viá
e pelo pouco interesse da União em tornar

,

vel.
decisões irreversíveis sobre assunto cuja É de se esperar que esse empenho nâo se

evidência não há corno 'negar. FO'i preciso, perca nos intermináveis meandros da buro
infelizmente, que O' espectro de uma crise' cracia e de laissez-faire corno ocorreu em

energética, 'agravada pelos altos preços do oportunidades anteriores em relação ao

petróleo, com reflexos quase irisuportá- nosso carvão. Vale confiar em que estamos
veis para a. economia do País, viesse a tornar diante de uma proposta concreta e objetiva,.

definitivo O' recurso ao carvão catarinense -num empenho que haverá de ser levado às
eomo uma das fontes de energia mais baratas últimas conseqüências,

Num momento de crise para a vida nacio
nal, entre cujos componentes acarência de
fontes a,lternativas de energia 'e O'S preços
exorbitantes do ,petróleO' no comércio inter
nacional �ssumem proporções alarmantes,
Santa Catariria finalmente passa a ser consi
deradá corno uma das soluções mais racio
nais e viáveis paraminorar as dificuldades da
conjuntura.fornecendo ao País 'gás de carvão
a ser utilizado no acionamento das fábricas
dos grandes centros, de produção,' segundo
,recO'mendam as perspectivas e haverão de
confirmar os estudos 'q-ue se iniciarão na pró
xima semana, em conseqüência de convênio
específico a ser firmado entre nosso Estado e

O' Estado de SãO' Paulo,

Fato Político

I Opiniiio do leitor
'após, paguei Cr$ 104,00.

Solicitei esclarecimentos à tele
, 'I .

fonisla, que me negou prestar lll-

formaçÕes.
,

Veja; pois, a exploração de que é
vítima o wiuário, obrigado a pagar
ii importância estipulada e sem di
reito a qualquer 'esclareCimento.
Até agora, não consegui en

tender a diferença.de' preço, de um

dia pará outto.

Sendo o que me cabia, sou-lhe

grata peJa atenção que der a esta.
Dirce Maria da Silva, Florianópo
lis.

ele ainda engrossou comigo. Disse
,

que ia reclamar pro "seu" Déçio da

Prefeitura e ele disse: "pode recla

mar. Assim ele tem coisa pra dizer
, para jornal".

Telef0nei para a prefeitura e eles'

iam tomarmedidas mas até agora a

empresa não resolveu nada.

Outro assunto é os motoritas

que são corredores e maltratam as'
pessoas. Li no jornal que eles que
Tem seguro, só se é para poder b'ater .

,mais. Coitada da empresa que fizer

seguro, vai ficar sem ônibus, e nós

somos passageiros todos quebrados.
.Dinarte Dutra.

Um exercício
de bom senso
Faz dois anos que técnicos dqPetrobrás anun

ciaram, durante o IEncontro Técnico Empresa-
'

.

rial Sul Catarinense, em Tubarão, a decisão de

implantar uma usina de gaseificação do carvão
no sul do Estado. Como a crise brasileira não é
de energia, mas depetróleo - asseguraram eles
- a gaseificação do carvão entrava como uma

das medidas prioritárias do governo, interes
sado em substituir a maior quantidadepossível
de derivados de petróleo por fontes de origem
natural. Afinal, quase a metade da energia con

sumida no País, ou exatamente 48 por cento

dela, provinha do petróleo, segundo os cálculos
da época... .

t
.

.

O apego às soluções prôprias para a crise de
combustíveis era, aliás, um' exercício de bom
senso. Felizmente, o Brasil possui reservas hi
dráulica� consideráveis, estimadas em torno de
150milhões de quilowatts, dos quais 70milhões
se localizam na região sul e 80 milhões na bacia
amazônica. Mas, apar disso, o mais importante
recurso energético nacional continua sendo o '

carvão, espalhado quase à superfície pelos esta
dos doParaná (36milhões de toneladas), Santa
Catarina (1,8 bilhões de tonelac!:as) e Rio

Grande do Sul (12 bilhões de toneladas), com
putadas as reservas de vapor e metalúrgico.
Visto 'como alternativa, no momento agudo da

crise do petróleo, o gás de carvão pareceu entrar

definitivamente nas cogitações do governo. Os
estudos daPetrobrás atestaram que somando-se
os estadosdo Rio Grande do Sul, Santa Cata
rina, Paraná e SãoPaulo, mais a cidade deBelo

,

Horizonte, haveria na época um me';adopoten"
cial de 23,7 milhões de metros cúbicos/dia do
cha�ado "gás de rua" ou gás canalizado, de uso

df.�éstico. A demanda pa':a..�, co�p��� de ga
seLfLcação estava, portanto" inULtO aCLma da

quantidade mínima tentável, que seria d� 5,5
milhões de metros cúbicos/dia. 'A viabilidade
téénica do. processo de gaseificação também fi
cara comprovada em testes efetuados com amos
tras do carvão retiradGB no sub-solo da região de
mineração no sul do EstaJo, e a distribuição do

gás até os mercados consumidores do centro do
País seria feita através de gasod_utos.

, A despeito 'de tudo, e da promessa de que a

usina começaria a ser implantada imediata
mente e estaria concluída para operar em 1982,
QS planas não saíram do papel. 'No início deste

ano, firmou-se um protocolo entre o goven:w do
Estado e o Consider (entre outros órgãos vi1Jcu
l�dos ao setor) para ir'nplantação da Side;úr"
gica de Santa Catarina juntamente com uma

usina de gaseificação, ',;,as limitada, Tia sua

produção, ao fornecimento de gás para ser utili
zado na própria siderúrgicÍJ., como redutor. O

complexo já permite um aproveitamento'mais
amplo das reservas de carvão vapor existentes,1

além da economia de divisas com a importação
do carvão hoje utilizado nas siderúrgicas Clássi
cas. Como significativo, sob esses dois aspectos,
é o interesse ora revelado pelo governo paulista
em promover a utilização do carvão catarinense
como fonte.de energia para abastecer o parque
industrial daqu�le Estado, em substituição aO

, óleo combustível.
'

Mas deve-se perguntarpela pldnta industrial
que a Petrobrás prometeu para a gaseificação
em grande escala do carvão na zona de minera
ção para fornecimento aos mercados çonsumi,
dores nacionais. E precisa-se cobrar não sol,u

ções paliativasmas uma verdadeira política de

substituição do combustível importado por al
ternativas com.o o gás de carvão, genuinamente
nacionais e de indiscutível utilidade, quer eco
,?ômica, qúer estratégica.

Preços 'variados
Senhor Redator: E�1l"data de 27 de

março próximo passado, dirigi-me
ao Sr. Diretor de Operações da

,
TELESÇ para resistrar meu incon
fo'rmismo com a disparidade çle
preços, pOr parte da TELESC, em
duas iigações teléfônicas, coln du

ração de tempos diferentes, nos dias

26 e 27 daquele mês.
'

Na primeira ligação telefônica
com o Rio de Janeiro, cobraram
me Cr$ "78; 'la segunda, também
c'om o Rio de Janeiro, le'vando
tempo inferior, portanto, 24 horas

Prezado Senhor: Através do preSenhor Diretor: Sou um triste ne- sente, informamos a Vossa Senho-
cessitado do serviço de ônibus. ria, que assumimos o cargo de Di
Moro no Saco dos Limões e tenho retor da UNED - Unidade Ope
que pe;gar o ônib).ls todo dia. racioal de Educação Física e Des-

.portos da Secreta1ria da Educação,Ganho pouco e preçiso do ônibus colocando-nos à inteira disposi-
para trabalhar, Espero, espero e o ção, dentro das nossas possibilida
ônibus .do Saco dos Limões não' des, para o que se fizer necessário,

,

vem, só passa ônibus do Aero� Na oportuniejade reiteramos pro-
testos de consideração e apreço,porto, Costeira e Tapera que custa
A tenciosamente E M A NU Et

6,50, quatÍ-o cruzeiros a mais. MARTINS - DIRETOR DA
Falei cbm o fiscal da empresa e UNED/SEE

Sérgio Lopes

Transporte
coletivo UNED
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PROFESSOR ANUNCIA CAMPANHA
NACIONAL CONTRA ENERGIA ATÔMICA
Funcionários desabafam:
o "aumento é ridículo".

São Paulo -"Aumento ridículo", assim a maio
ria das associações dos funcionários públicos esta
duais recebeu os índices de reajustes salariais variá
veis de 30 a 55 por cento anunciados no princípio da
noite de quarta-feira, pelo Secretário da Adminis
tração, Sr. Wadih Helu. Desses percentuais de au

mento serão descontados os 20 por cento concedi-
. dos, de forma escalonada, no final do ano passado,
pelo Governo do Sr. Paulo Egydio Martins.
Apesar dos .secretários da Administração, Planeja

menta e Fazenda do atual Governá considerarem esses

20 por cento antecipação, no Diário
Oficial do dia I. ° de setembro de 1978 a mensagem
do Governador Paulo Egydio, enviada a Assem

bléia, dizia que. "o objetivo da propositura é, con
forme já amplamente anunciado pelo Governo,
conceder aumento de 20 por cento aos funcionários
civis e servidores da administração centralizada".

Após o anúncio das bases do aumento, os repre
sentantes de cerca de 20 categorias do funciona

lismo, que foram ao Palácio dos Bandeirantes, ma
nifestaram, pessoalmente,. ao Secretário da Admi
nistração sua irritação e contrariedade. O aumento .

foi considerado como uma "postergação da situa
ção de calamidade do servidor público como o defi
niu o Sr. Nilo Odaglia, membro da Coordenação
Geral Permamente da Campanha Salarial Unifi
cada, que congrega 26 associações de servidores
estaduais.
Várias assembléias foram marcadas para a pró

xima segunda-feira, para debate sobre o aumento e

a proposta de paralisação dos. trabalhos. Os .funcio
nários e médicos do Hospital do Servidor Público
Estadual, que. estão em greve desde a última

segunda-feira, marcaram a sua para as 13 horas do
dia 16; comando geral de greve dos professores es

taduais, para as 18 horas.os servidores e médicos do

. Hospital das Clínicas para as 17 horas. Os funcio
nários e docelites da Universidade de São Paulo já
marcaram o início de sua paralisação para o dia 17.

Os servidores municipais que decretaram greve
na última terça-feira apesar da pequena adesão que
o movimento teve até ontem, acreditam que a partir
de segunda a mobilização seá maior e deverá atingir
todas as secretarias municipais.

Enquanto o comando geral da greve dos profes
sores estaduais divulgava que 90 por cento das esco

las situadas lia Grande São Paulo (de um total de I
mil 374) estavam com suas atividades paralisadas total
ou .E_arcJal_!l1�nte, na �l!!.ma quarta-feira, a Secretaria

Educação afirmava que apenas 330 escolas estavam
totalmente paradas (8,4 por cento) do total de 3 niil
938 unidades de ensino do Estado e 150 parcial
mente. No ensino municipal, na Capital pararam 32

escolas, das 2n existentes, equivalente a 11,5 por
cento.

.

Segundo os dados da Secretaria da Educação do

Estado, dos 190 mil 129 professores apenas 119 mil

estavam em greve. No Interior, a paralisação das
.

. escolas tem sido menor.. Em Campinas, por
.',

exemplo, os professores, reunidos em assembléia na

noite da última quarta-feira, consideraram o au-

mento concedido como "ridículo" e anunciaram

que apenas 6 escolas da região estavam totalmente
paralisadas e outras 20 apenas parcialmente. O nú

mero de professores em greve era de 800.
A Coordenação Geral Permanente da Campanha

Salarial Unificada, dos servidores públicos esta- Midlletown, Pensilvaniã (EUA) - Um inocente boneco de plastico
duais, marcou uma reunião para sábado, na'sede da sobre uma árvore, decora o jardim de uma casa, tendo ao fundo a usina

Associação dos Servido�es do Hospital das Clíni- Nuclearde Three Mile lsland, que recente-mente apresentou defeitos em
cas, para discutirem os índices de aumento e leva- seu reator ameaçando milhares de pessoas.
rem a posição da coordenação as assembléias seto- _

riais marcadas para a segunda-feira, dia 16.

.'
I

!
, .

tégia militar, ele observou que
um simples Centro de Pesqui
sas supriria a necessidade:
"Israel não tem a sua bomba?
E ela foi Ieita num laborató
rio. E quem são os inimigos
do Brasil, para precisarmos de
bomba atômica?"

o físico José Zats, da USP,
anunciou ontem em PortoAlegre, para breve, uma campanha
nacional contra o programa nuclear estabelecido pelo
acordo Brasil-Alemanha,
que prevê a construção de usinas
atômicas para gerar eletricidade no país •

Porto Alegre - Ao afirmar

que "os alemães nos impingi
ram o seu lixo com tecnologia
atômica", o professor do lns-

tiruto de Física da USP e

membro da Sociedade Brasi

leira de Física, Sr. José Zatz,

anunciou para breve a realiza

ção de uma campanha contra

O programa nuclear estabele-
. cido pelo acordo Brasil

Alemanha, além de sugerir a
realização de um plebiscito
entre a população.

Riscos, falta de critérios de

segurança e o alto custo da

implantação das usinas de

Angra dos Reis foram alguns
pontos criticados por ele, que.
ainda afirmou: "Ao invés de

gastarem na energia nuclear,
os nossos governantes deve

riam combater problemas

Pequeno Segurança duvidosaConstrução civil'
terá novas' normas

para financiamentos
Porto Alegre - O di retor do Banco' Nacional de Desenvolvimento
Econômico (BNDE), Sr. Telmo Blauth, anunciou que, até o final do

São Paulo - Representantes de cerca mês, serão fixadas normas para financiamentos do BNDE a grandes,
de 75 médias e pequenas empresas do empresas de construção civil-não só para as que trabalham com mora

grande ABC, reunidos nesta última dias populares como para as que executam serviços de infraestrutura.
terça-feira à noite, num restaurante em Em almoço com industriais gaúchos, ele manifestou preocupação
São Bernardo do Campo, decidiram d
pela constituição da diretoria provisó-

com a possível redistribuição, nas pareas governamentais, os recursos

ria de uma associação dos pequenos e dos PIS-PASEP, o que reduziria o orçamento do BNDE,e
médios industriais da região. Esta en- afirmou que nesse caso duas áreas atingidas imediatamente seriam as' de
tidade terá a finalidade de fazer frente financiamento de máquinas e equipamentos nacionais (FlNAME) e de
às atuais diretrizes da FlESP que, se- insumos básicos, com reflexos na implantação do III Pala Petroquí
gundo o Sr. João Roberto Resch, mrco.
eleito coordenador geral do rnovirne- O Sr. Telmo Blauth, ao participar da reunião-almoço na Federação
nto, "nunca consultou os pequenos".

Ele confirmou que manteve en-:
das Associações Comerciais do Rio Grande do Sul, disse aos ernpresá-

contronasegunda-feirapassadacomo nos _c(ue, apesar do orça_menta do �NDE ter SIdo reduzido de Cr� 110

líder sindical Luiz Inácio da Silva, o bilhões para Cr$ 90 bilhões e intençao de sua direitoria ampliar as areas
"Lula", em sua empresa a Patamar-. de financiamento.-sendo o setor de construção civil o primeiro benefi-

,I,ndústria de ,E��ad�s, no q��l �;di�,,,\�!a?,o�,- ," '" '.""" . j , '."."; •. c: y.,I".. s:
uma aliança dos pequllhes e h1ecl!os Nesse sentido, expliéou, o BoNDE passara a""fmanc�r\p.r.o!)'et S' de
industriais com os trabalhadores para grandes empresasde construção civil enquadradas nesta categoria as

que estes os ajudema pressionar o Go- . A • .',. O
.' . .

,

vemo no sentido de diminuir taxas de .que possuem patnmonIo supenor a 150 mil RTNs. Ate agora, o

juros bancários e atenuar encargos. Banco financia apenas o empreendimentos de pequenas e médias
-Os pequenos empresários, os em- sas que atuem na construçao de habitações populares com a nova

pregados e os sindicatos formam um' orientação, passarão a receber financiamentos, além das grandes em

triângulo,_ u�. não pode viver sem o presas que executam serviços de terraplenagem e infraestrutura, tarn
outro, e nao e Justo que o que a Merce- bém as pequenas e médias construtoras que não trabalhem c�m ljlora
dez e a Fo.rd ,!açam a gente tenha de dias populares. A iniciativa, segundo o Sr. Telmo Blauth, nao e uma

fazer tambem ,comentou o Sr. Resch. -

d -"1 I
. -

d d
. .

Na reunião feita no restaurante São compensaçao ao setor e construçao CdVI pe a exunçao a enuncia

Judas Tadeu, vários oradores ficaram vazia.

apreensivos com li possibilidade de

D,·re,·tos·humanos e auma nova greve dos metalúrgicos. O
industrial José Pelegrini Filho, da.
"Corrente São Caetano", fez quatro

I· dperguntas ao plenário: Quais dos pe-
'.

po ,",ca o.quenos e médios empresários podem re-

sistir a mais de 15 dias de greve; quem
pode arcar com 74% de aumento; 'd·, d· Iquempagaosl5diasparados;equem cre, O mun 'a
de nós não poderá demitir, levando em
conta que as multinacionais cortaram

50% dos pedidos? Estamos desprepa
rados", disse ele.

.

O Sr. João Roberto Resch chegou a

propor uma greve administrativa, no

caso de novas paralisações de empre
gados: "A única solução seria fechar
mos a fábrica também, não pagarmos
e não recebermos".

.

O fabricante de Móveis de São Ber

Wrdo do Campo, Sr. Nelson Corazza,
si:{geriu.por outro lado, a ida de uma

comissão a Brasília, para uma con

versa com o Ministro da Fazenda,
"para ver se temos condições de mon-:
tar um banco de pequenos e médios

empresários. Nós poderíamos subs-
crever ações e montar este banco para
o desconto de nossas duplicatas", su

geriu ele.

empresário quer
aliança com

operários contra
as multinacionais

A usina nuclear de Angra um, for
necidapela empresa norte-america :w-

. West!nQ;f.0use, poderá ter defeitos em
seu/$/#;-tema de segurança semelhan

tes ecos comprovados nas usinas fa
bricadas por aquela empresa, que'
funcionam nosEstados Unidos, pela
Comissão Federal de Regulamenta
ção Nuclear. A comissão, que per
tence 'ao Governo norte-americano,
'descobriu que, das setenta e duas cen

trais nucleares dos Estados Unidos,
apenas uma pode ser considerada

completamente segura. As outras, in
clusive. todas as fabricadas pela Wes-

tinghouse, apresentam falhas nos

dispositivos de segurança que podem
provocar ácidentes iguais ao recente

de Three Mile Island. Tais defeitos,
segundo a comissão, estão nos . ins

trumentos. de medição de pressão de

altura da água dentro dos reaiores,
A comissão revelou ainda que a

Westinghouse, que vendeu centrais

nucleares ao Brasil e a outros países,
já enviou a seus clientes o que foi
chamado de informação preliminar

. para o caso de molsfúncionamenio do

sistema de resfriamento de emergên
cia dos reatores.

LAGOA IATE CLUBE

PROGRAMAÇÃO DE PÁSCÓA
DOMINGO - DIA 15/04/7Q

GRANDIOSA FESTA DE PÁSCOA 'IN
FANTIL

Início: às 9:30 horas

Atrações: Bandinha de Palhaços

�clr1;.�rejúdiê1l
.

atendimento
.

em hospital
carioca

Rio - Ontem, quarto dia da greve dos

bolsistas municipais e estaduais do

Rio, a situação continua a se agravar
parqué os atendimentos de emergência
costumam dobrar nas épocas de festas

e o hospital Getúlio Vargas já prevê
que será orbrigado a recusar mais de

500 casos no pronto-socorro.
'O.diretor do Getúlio Vargas retirou

o ponto dos bolsistas na terça-feira
mas eles passaram a assinar um pente
provisório enquanto denunciam que,
em diversos hospitais, vários chefes de

equipe estão pressionando os estagiã
Washington - Assessores do Governo do Presidente Ji'ffimy Carter informaram aos

rios para assumir suas responsabilida

líderes do Congresso que não há maiores perspectivas para a idéia de que os bancos
des. A greve, segundo eles, vai conti-
nuar até que suas reivindicações sejam

de desenvolvimento adotem uma política formal de nel\ativa de seus recursos aos
did

. .

I di h
aten I as. '

.

paises que VIO em os irenos umanos.
.. ..." ... " Os bolsistas insistem na precária situa-

Assln_alaram q�<;, em lugardisso, se seguira � atual pratica de. tornar dlfIcl! a çâo em que se encontram os hospitais
concessao doscréditos aos paises n,os quais se registra umas persistente opressao. do Rio sem um mínimo de material
"Nossa política nesses bancos e destinada a Incentivar a melhona de certas '. .

situações específicas", disseram fontes da tesouraria. "Consideramos que a forma para atendimento ao menos raz�av:1.
mais efetiva de continuar perseguindo esse objetivo é a de persuadir os que violam os

CItam comda ex

I emPd!o os conl s an
es

direi h
.

. ,,' enguiços o e eva or que eva ao

irertos umanos. que precrsarn pagar um preço por ISSO. centro cirú ico no terceiro andar do
A lei de assrstencia requer aos delegados norte-arnencanos ante os bancos de

H it I Ggt T V q impede
desenvolvimento "propor e conseguir a adoção" de reformas estatutárias que esta- ospi a_t e tU 10d' argas, ue I

d
b I d

-

d b
..

d d" h
.

teri d
um pron o a en irnento em casos e

e eçam os pa .roes e o servancia os irertos umanos, aos quais erram e
emergência como paradas cardíacas

ajustar-se os palses que solicitam recursos. ou respiratórias.

, e

Peça Teatral "O FANTASMINHA DO
MEIO DIA"

Haverá farta distribuição de bombons,
coelhinhos, máscaras e refrigerantes.
Senhor Associado: Leve seus filhos ao·

. L1C.
. ,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS'

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

g2J� RIO-SUL
�� /:iA./-1C05 /Ir»-<J5'K.efi01ldL:;' '-:>A'

Novos Horários de: Aorianópolis
I

AVISO DE LICITAÇÃO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA,

através do GRUPO EXECUTIVO DE L1CITAÇÓES (GEL), leva ao conhecimento.
dos interessados, que se acha aberta a CONCORRENCIA-EDIJAL n.? 25/79, para
aquisição de 4.QOO (quatro) mil toneladas de MATERIAL FILLER, com prazo de

entrega das propostas até as 15,00 (quinze) horas do dia 03 de maio de 1979, no
Protocolo Geral do DER-SC, localizado no 7.0 andar do EdifíCio das Di retorias, à
rua Tenente Silveira, n.O 32, em Florianópolis.
Cópias-do referido Edital e maiores esclarecimentos poderão Ser obtidos junto ao
GEL, no endereço acima mencionado.

DER-SC, em Florianópolis, 10 de abril de 1979
Eng.0 Civil Osny Berretta

Chefe do GEL

Eng.o Civil José Antônio Soares Amabile
Diretor de Construção

Para Partidas Frequências

Chapecó 13:10 diário exc.

Dom.

Concórdia 13:10 diário exc,
Dom.

Erechim 13:10 diário exc.
Dom.

Lajes 13:10 diário exc.

,
Dom.

Passo Fundo 13:10 diário exc.
Dom.

Porto Alegre 13:10 diário exc.
Ilnm.

CENTRAIS DE' ABASTECIMENTO DO ESTADO
DE SANTA CATARINA S.A. _. CEASA/SC

AVISO AOS ACIONISTAS·
Senhores Acionistas,

Conexões para todo o Brasil e exterior .

nos jatos da VarigoCruzeiro.

Dando cumprimento ao que determina o art. 133
da Lei 6.404176, levamos ao conhecimento de V. Sas. que se encontram a

sua disposição, na sede social, à SR 101 Km 205, Barreiros - São José,
SC, o relatório da diretoria, cópias das demonstrações financeiras e

demais documentos relativos ao exercício de 1978. Outrossim,
colocamo-nos ao seu inteiro dispor, 'para os esclarecimentos que julga
rem necessários.

São José - SC, 06 de abril de 1979
Érico Frederico Gebler
DIRETOR PRESIDENTE

Em Florianópolis: Rua Felipe Schmidt, 34 - tels.:
222-2325/2688/1799 � Ou seu agente de viagt;!ns
Embratur.

Li neu Schneider
DIRETOR TÉCNICO FINANCEIRO

.��..�

� CGCíMF 82.511.825/0001 - 35
.

D'EPARTAMENTO DE LIMPEZA PÜBLlCA
Programação para Semana Santa

Setor Operacional

Atividade Quinta Sexta Sábado Domingo

1 - Coleta Domiciliar
a) Noturna Normal Feriado Não há Normal

b) Diurna Normal Feriado Normal Não há
2 - Caixas Brooks Normal Feriado'

,

Normal Não há
3 - Mercado Público Normal 7-10hs. Normal Não haverá
4 - Capinação e Valas Normal Feriado Normal Não há
.s - Varrição - Dia Normal Feriado Normal Não há

Excepcional'
(Início 22:00hs). Centro Feriado Centro Não há

CENTRAIS DE ABASTECIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.
CEASA/SC

EDITAL DE CONVOCAÇÁO DA ASSEMBLÉIA GERAL
ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

O Diretor Presidente da Centrais de Abastecimento do Estado de Santa Catarina S.A.
CEASA/SC, em acordo com os Estatutos da Empresa, convoca os Senhores Acionistas

par� realização da Assembléia Geral Ordinária e Extraordinária no dia 27 (vinte e sete) de
abril de 1979 às 14:00 horas, em sua sede à BR 1,01 Km 205, Basreiros São José, para tratar
da seguinte ordem do dia:

.

1.0 - Apreciação do Balanço Patrimonial, Demonstrações Financeiras, Relatório
da Diretoria, Pareceres do Conselho Fiscal e de Auditores independentes, refe
rente ao. exercício lindo em 31 de dezembro de 1978.
2.0 - Apreciação da Proposta Orçamentária para 1979.

;3.0.- Eleição do Çonselho de Administração. Conselho Fiscal e Suplentes,
4.0 - Be.muneraçao da DIretoria.

.

5.0 - Aumento de Capital Social.
6.0 - Assuntos Gerais.

reais do País como a Io.ne, as

doenças e a inflação".
"O modelo econômico bra

sileiro, tentando se impor
através de obras grandiosas
c-amo a transamazônica, a

ponte Rio-Niterói, desc?briu,
agora a energia nuclear, para
sua publicidade. Esta obra

não vai solucionar nenhum

problema brasileiro, ao con

trário, só agravara nossa eco

nomia desequilibrada e

pobre", salientou o Sr. José
Zatz.

Favorável aos recursos

energéticos renováveis, ex

traídos de vegetais e minérios,
o professor paulista explicou
que, após participar de pes

quisas no Centro Europeu de

Pesquisas Nucleares (Suíça) e

no Centro Nuclear de Saclay
(França) a implantação de

usinas nucleares no Brasil não

tem fundamento: "Consumi

mos apenas um I/lO do nosso

potencial energético. Com

preendo que QS europeus per
sistam na sua aplicação, por
que não tem muitas opções,
mas, para brasileiro, é tolice.

"Se as razões fossem de estra-

Érico Frederico Gebler
DIRETOR PRESIDENTE DA CEASA/SC

. Também ressaltou o proble
ma de que a usina de Angra dos
Reis não está seguindo crité

rios de segurança aplicados
nos países desenvolvidos:
"As irregularidades devem

se-r denunciadas, entre as

quais, cito as paredes com

menos resistência do que o ne

cessário, e, qualquer choque
ou oscilação de terreno po
derá comprometer o. funcio

namento dos moderadores da

reação nuclear. Falo isto,
porque as usinas estão sobre

uma falha geológica, inclusive
o Governo foi alertado por

técnicos da Petrobrás e por
.cientistas brasileiros. Tam

bém os morros provocarão a

hiper-concentração da radia

ção atômica naquela região:
Em nenhum país do mundo se

faria uma obra destas em tais

condições".

São José, 06 de abrll de 1979

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6 - Polícia o ESTADO - 13 de abril de 1979

Jagunços armados espalham terror

dante da agressão aos posseiros da
Barra do Saí, em Garuva, segundo de

poimento prestado pelo comerciante
Manoel Pinheiro, dono do bar locali
zado na região, e que, também, foi "vi
sitado" pelos cinco capangas a fim de
assinar um documento de abandono de
terras. Na Delegacia de Garuva, na

manhã de ontem, o comerciante afir
mou que seu estabelecimento foi inva
dido por 5 homens armados que tenta
ram forçá-lo a assinar o documento,
mas nada sofreu pela negativa, além de

alguns gritos e intimidação moral.
Seu depoimento foi anexado ao in-

. quérito juntamente com a descrição dos
capangas, suas armas e O' carro utili
zado. A discussão entre o dono do bar e
os desconhecidos foi presenciada pelo
filho de Manoel Pinheiro, Waldir Pi
nheiro e outras pessoas que estavam no
local. O documento, no entanto, não
foi assinado e os desconhecidos segui
ram até a margem do Rio. Saí; onde
atearam fogo na residênciade Luiz Api
fani dos Santos, provavelmente pelos
mesmos motivos ..
Quanto ao carro utilizado pelos ca

pangas, é oDodge 1800 cor amarela, de
placas JP-4278, identificado pela Cir
cunscrição de' Trânsito. de Joinville ,

.

. como de 'propriedade de Antônio.Càr
los da Silveira, residente na rua Icaraí,
n.? 182, Bairro Floresta, Joinville. O

Dodge possui' o número de chassis
B005769, e está alienadona Finasa Fi
nanciadora, certificado número
04841 10, expedido em 18 de janeiro de
1979, Seu á-proprietário é Reinaldo
Chiminelli, residente na rua Pomerode,
n. ° 62, Joinville.

.

em
\

Garuva. Querem as terras.
Armados de revólveres

e espingardas, cinco jagunços atearam fogo numa casa �� làvradores de Garuva
, e ameaçaram rnotoro chefe da forníllo.

O clima de terror tem por objetivo
forçar os habitantes b deixarem as terras que ooupam há duas geraçóes .'

,

,

,

O carro utilizado pelos ç:apangas foi identificado.
'

estão requisitando, a posse das terras
'através do usucapião, e, nas últimas
semanas, passaram a viver momentos de

,

terror com medo dos capangas.

A última investida
.,

estava acontecendo.'

Mas com problemas
de segurança,
adverte o DNER.

Roubou vacas e

touros, sem ligar para
velha' amizade .

O'roubo de sete cabeças de

gado efetuado na localidade de
Serrinha, na Trindade
levou por duas vezes ao hospi�
tal, com problemas de cora

ção, o vigia de urna fábrica de
móveis no Córrego Grande,
José ;T'omé, 48 anos, conhe
cido por "Zequinha". Por
volta das 18h30min de

quarta-feira ultima. uma ca

minhão estacionou em frente
à residência de "Zequinha",
colocou .o gado em seu inte
rior e levou-o para serem aba-
tidos.

'

Uma queixa de roubo foi
encaminhada para a Delega
cia de Furtos, Roubos e De

Iraudaçóes, mas não foi aceito
o registro', alegando os poli
ciais que deveria ser procurado,
um advogado. A famí
lia e toda a vizinhança sabem

quem foi e testemunhas pro
metem revelar-o nome do co-

nou um papel sem saber o que
era e dois dias depois fiquei
sabendo que era fiador do

aluguei".
Acontece que L(dio Santos

saiu da casa e deixou uma dí�
vida de quatro mil cruzeiros,
que "Zequinha" assumiu para
pagar em prestações mensais.
O dono da casa não esperou e,

na noite de quarta-feira, de

pois que "Zequinha" saiu para
o seu serviço de vigia, às 18
horas, estacionou juntamente
com outras pessoas, um ca

minhão nas proximidades da
residência assaltada, colocou
as sete cabeças de gado em seu

interior e as vendeu por Cr$ 20
mil.
Arnoldo de Oliveira Filho,

casado, com dois filhos, fun
cionário da Universidade Fe

dera] de Santa Catarina, 32
anos de idade é vizinho de
José Tomé. Ele afirmou: "Eu VI

merciante, autor do roubo e ,quando o cara 'abriu a

da venda posterior por c-s 20 cocheira e colocou os animais
mil das sete cabeças de gado. dentro. de um caminhão para

VELHA AMIZADE levá-los embora, assim que o

"Zequinha" e o autor do Zequinha saiu de casa".
roubo eram, até quarta-feira Adianta que' se preciso for

passada, bastante am igos. "vou na justiça testemunhar o

"Zequinha" reside numa casa I roubo praticado",
do ladrão e paga Cr$ 200,00 Lúcia Helena Tomé, com

pelo alguel, além de cuidar de II anos de idade, filha de "Ze
cinco outras casas do' quinha", era a única que se

mesl110 proprietário e das ter- encontravà- em casa naquela
ras bastantes extensas. hora, ficando tran)ada dentro

Há cerca de um ano, o ex- dela "porque tinha medo de
funcionário Lídio Santos da sair' e apanhar", afirmou. En
mesma fábrica de móveis quanto o roubo era praticado,
onde trabaha José Tomé, alú- ArJiloldo de Oliveira Filho, o
gou uma destas casas do co- vizinho de Tomé, telefonou
l11erciante. tendo ficado como para o local onde trabalha o

avalista Ô' próprio "Ze- proprietário das sete cabeças
quinha". Este alega que "assi- de gado. avisalldo-o do que

Velocidade'
nas estradas

..
.

poderá aumentar... "

Brasílía -Alegando que "o problema está na esfera de
Ministro de Estado", o presidente do Conselho Nacional do
Petróleo, general Oziel de Almeida não quis fazer.qualquer
cornentario á respeito dos estudos que vêm sendo realizados'
pelos Ministérios dos Transportes e das Minas e Energia,
visando a, aumentar a velocidade máxima permitida nas

estradas.
A realização dos estudos foi anunciada pelo ministro das

Minas e Energia,' Cesar Cals e ele vem sendo feito por
sugestão do deputado Alcides Franciscato (Arena-Si'). A
princípio, previa-se o aumento do limite máximo de veloci
dade para 90 km, contudo não está descartada a hipótese de
se passar a permitir. até mesmo, os 100 quilômetros por
hora.

"Zequinha" e outro funcio
nário da fábrica foram ime
diatamente ao local e no ca

minho, próximo à UFSC, en
contraram um caminhão
com o gado e num outro au-

,

tornóvel, o ladrão e sua filha.
Houve uma discussão acir
rada mas o gado acabou
sendo levado para. abate, se

gundo "Zequinha", por um tal
de "Vadico" ou "Vadinho"

que é açougueiro.
.

SEM REGISTRO
Em virtude do fato, Tomé

foi acometido de uma violenta'
crise nervosa que culminou
com sua ida para o hospital
Celso Ramos, por volta das
21 h30min de quarta-feira, fi
cando. fá até às primeiras
horas da madrugada de on

tem. No mesmo dia, às 17 ho

ras, foi novamente conduzido

a!)s hospital, quando soube

que a Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações não

havia aceito o registro da
ocorrência,
NA DFRD o titular Jace

guary Marques Trilha afir
mou que somente na

segunda-feira - devido ao fe-

.Dez mo'rtos'riado - ele poderá resolver o

caso, Adiantou, no entanto,

�'d.que vai apressar a abertura e no Incên lO
andamento de um inquérito a

ser instaurado, Por outro do sanatório
lado, o advogado Paulo Gon-

Washington _ Pelo menos 10 pessoas morreram e outras
çalves d",SilvaefetLl'ou gestões quatro sairal� feridas esta madrugada num incêndio que des
no sentido de entrar. ,na justiça trUiu UI11 sanatório de doentes mentais a noroeste desta capital,
com Ullla representação cri- segundo informaram os bombeiros. •

minai acusando o comer- Pelo menos 45 pessoas. em sua maioria mulheres, residiam
ciante 'de ser autor do roubo-rio prédio incendiado, pertencente ao Hospital Santa Elizabeth,
d " ' ' .,

d
. ,órgão subvencionado pelas autoridades federais. As chamas se

e uma vaca pra Cflar, OIS manifestaram a uma hora da madrugada e toda área em redor
ternelros e quatro touros. foi isolada.

.

Belo Horizont� -O diretor geral do DNER, Sr. David
Elkid, disse que, caso venha a ser aumentado o limite de
velocidade nas estradas brasileiras de 80 para 100 quilôme
tros por hora, para maior economia de .gasolina, o órgão
terá problemas para a segurança nas rodovias, "assunto que
é específico e único do DNER".

Ele comentou a: afirmação do-ministro 'das Minas e Ene >

gia, Cesar Cals, que admitiu o aumento da velocidade nas

.estradas. O Sr. David Elid ponderou, entretanto, que os

veículos podem adaptar-se à velocidade econômica de 80
km/h com algumas modificações no 1110tor. "A velocidade
'econômica varia entre 80 e I 00 quilômetros horários e as

declarações do ministro se apoiam-em estudos do Ministério
e outros órgãos".

.dado. Eram 40 mil cruzeiros do.genro e

14 do velho. Ardeu tudo, não sobrou
nada e agora a gente não tem para onde
ir.
A volta da canoa

O canoeiro Lourival' acredita que, do
Distante 30 quilômetros do centro de tempo, que desembarcaram até a volta

Garuva, com acesso pela' BR-IOI, apressada, os três homens gastaram
BR-54 e Rodovia do Palrnital, a região. pelo menos 25 minutos. Sabia que
da Barra do Saí se caracteriza, basica- "tinha acontecido alguma coisa de
mente: pelo agreste cortado pelo Rio ruim", mas não sabia o que era pois não
Saí, também com ligação para São viu nem a fumaça. "Então, pediram
Francisco do Sul, por- via fluvial. A para eu continuar subindo o rio para,
economia da região gira em torno da chegar até o rancho do Manoel Pinheiro;
pequena agricultura e pesca. A pro- dono do bar onde eles chegaram'
priedade das terras, contudo, é muito no início. Não levo, disse a eles. Quem
duvidosa - normalmente em disputas manda no meu barco sou eu", gritou

Joinville (Sucursal) �A ação vio- litigiosas, sujeitas a grilagens constan- Lourival.
lenta de cinco capangas está colocando teso Nesse meio nasceu a violência e ex- 'Epifano foi ameaçado de morte e teve a casa incendiada Ontem,' na delegacia, confessou que
em alerta todo o município de Garuva pulsão dos caboclos que não são pro- ocorreu a idéia de virar o barco e fugir a
desde o último final de semana. Sábado prietários (como reconhecem costan- quando' eles aparecerem e Lourival um pouco distante do rio. .nado, mas os quatros preferiram fazero
passado, estes ,elementos, ainda não temente) mas requerem sua posse negou-se, inicialmente a fazer a traves- Terror na casa caminho de volta. "Então eles viram
identificados, fortemente armados com dentro do princípio do uso por mais de sia, pois tinha compromisso logo' em O velho Luis Epifano, patriarca da outra placa da Imobiliária A. Gonzaga
revólveres e espingardas - dirigindo 20 ou 30 ànos. seguida (às 18 horas), mas foi conven- família composta de esposa" filha, e pediram para eu parar o barco, maso
um Dodge Polara Amarelo, de placas No último sábado, p;r volta das 17 cido depois de receber a, promessa "de genro e três netos, estava na roça e foi moreno q,�e parecia sero chefe do bando
JP-4278 (Joinville) invadiram a residên- horas, 'cinco desconhecidos armados um bom pagamento" pelo frete em sua avisado pelo filho do dono do bar que mandou "deixar" e chegamos de onde se

cia de um casal de lavradores e atearam com revólveres e espingardas, dirigindo barca. havia atravessado o rio a nado, da tinha partido".
fogo na casa destruindo-a completa- um auto deJoinvilleUP-4278) de marca " aproximação dos homens. Os capangas Os desconhecidos, mesmo assim,
mente, inclusive com mais de 50 milh- Dodge Polara, cor amarela. estaciona- :- De imediato, não estava enten- chegaram e perguntaram pelo velho. perguntaram ao canoeiro qual o preço
ões de cruzeiros dentro. ram frente ao bar de Manoel Pinheiro e dendo bem' a história - dizia o pesca- "Onde está ele", gritaram para a esposa, do frete e ele respondeu inconformado,
O que mais preocupa. ao lado da VIO- forçaram o proprietário a assinar um dor, ontem, na delegacia - pois eles e a filha que ficaram na casa. "Nós vie- "Pela bagunça que vocês fizeram, pa

lência, é o objetivo das investidas. Há documento reconhecendo que as terras tinham um tipo estranho-e pude ver um mos para fazer um serviço e dara vocês guem:o que quiserem. No final deram
pouco dias, o lavrador "José João da são do "seu Paulo Mertens". ao mesmo

-

revólver na cintura de um e uma espin- duas horas para sairem destas terras", 100 cruzeiros para meu filho que foi até
Silva foi visitado por um bando.idêntico tempo que desistia de ali residir. O dono garda na mão do moreno. Começamos lembrou mais tarde na delegacia a anciã o carro receber, e o guri.rnuito esperto,(talvez: as mesmas pessoas) e foi obri- do bar recusou-se e, após ouvir alguns a subir o rio e, em determinado mo- Cecília Luiza Maciel, certa de que aque- anotou novamente o número da placa.
gado a assinar um documento de ven- .gritos de intimidação, continuou relu- mente, este mesmo moreno com a es- les homens ali estavam "para matar Era lP-4278, de Joinville",
das de suas terras com dimensões de 500 tante frente aos homens. Manoel Pi- pingarda, que parecia ser o chefe do

.

meu marido". Muito nervosa, a mulher Na mesma noite, quando o fato foi
metros de frente por 800 de fundo. Nesta nheiro descreveu como sendo dois mo- bando, gritou de repente: "É ªIi; pode continuou: "Tinha um com urna espin- comunicado à delegacia de Garuva, o
últi ma i nvestida I o objeti vo era=o renos e· três brancos'. "Aq u i q uem encostar". garda e mostrou que estava carregada e titular Hercílio dos Santos fez uma

mesmo, e ontem - quando as vítimas manda sou eu", disse o dono do bar, até - Até ali eu estava apenas descon- disse que não ia fazer o serviço (matar o "blitz" na Rodovia de Palmital e PR-54,
prestavam depoimento na Delegacia de que os desconhecidos se dirigiram para, fiado de que algo de ruim podia aconte- dono' da casa) porque ficou com pena mas sem sucesso. Ontem, todos se en-
Garuva - explicaram que o bando pre- a beira do rio Saí para fazer a travessia. cer -'-- continuou o pescador -:- mas das crianças. Era eu, minha filha e os volveram no caso, desde os membros da
tendia manter o jiatriarca da' família, .: - Eu tinha certeza que eles estavam logo tive a certeza quando um ficou' netinhos de 4 anos, 2 anos e outro de 7 família, que teve a casa iricendiáda, vi-
Luiz Epifano dos Santos, que há mais planejando alguma coisa ruirn com comigo na margem e os outros três des- meses. Enquanto isso, os outros come- zinhos, amigos e outras testemunhas
de 30 anos reside no local. Entretanto, algum vizinho e meu guri (Waldir) saiu cerarn e começaram a quebrar as placas çararn a mexer no telhado como se esti- que prestaram depoimento na Delega-
ele teve tempo de esconder-se na roça e correndo para avisar o seu Luiz Epifano da Imobiliária A. Gonzaga, as cercas vessern procurando alguma coisa, tal- cia de Garuva, para abertura de inqué-
a.represália foi o incêndio em sua resi- do outro lado do rio. Ele foi a nado, do terreno e me apavorei, Desacatei vez meu velho e, quando, de repente, rito. Um vigilante de quadra, Inácio
dência.

"

.quando os 5 homens armados procura- "tOQOS dizendo o qVe é isso, ,mas o fulano coni�çou a pegar, fogo nO,)elhadQ .de.i. Porfírio dos Santos, confirmou a descri-
. Ne)i1e. episódio, Loj envolvida. a ern-.' raraaluga» uma barca para ir no mesmo que, ficou� c�,i!'�.@;fle$lt� p�r.,a,lw ter

" palh�:çloS fundos_ <Lá:'�a:?�;"1' ;Ji} yl; (�ã-0,do8 cinco elementos e do carro utili-:
presaimobiliária A. Gonzaga, de Flo- carninho.. imLi ;'fealína e não fiGaF"',ulervoso. Então ele -Fiquei, que. nao tinhã �Iorç,!s Ra,rfk-, , zado, assim como toda a ação do bando.
rianópolis, que está sendo visada pelos Na travessia, o temor disse: "fique calmo e faz de conta que andar e minha filha me puxou pelo Amigos mostravam-se revoltados e as

bandidos, que derrubamsuas placas de O canoeiro Lourival da Silva estava você não viu nada, que vei9 fazer um braço, depois de ter carregado as crian- vítimas lamentaram o incêndio da cása
propriedade das terras e ameaçam aos ocupado armando a rede, quando foi frete.e nada viu". ças para fora.iEnquanto isso, o fogo ia e a perda de 54 mil cruzeiros queimados,

posseiros. Grande quantidade de terras surpreendido pelos quatro dos cinco es- destruindo tudo e· os homens começa- juntamente com 9S móveis, roupas e

na Barra do Saí (município de Garuva) tranhos, que solicitaram um frete até a O canoeiro explicou que tinham o ram a correr para a beira do rio, como utencílios.
são de propriedade da imobiliária e os outra margem do rio Saí, enquanto um tipo de jagunços e foram em direção da se estivessem fugindo. Queimou tudo, Pistas concretas <, '

posseiros que ali residem, há uma ou deles permaneceu no carro amarelo. casa do "velho Luis Epifano dos San- os móveis velhos que a gente tinha, Mas O vendedor de terras Paulo Mertens,
duas! gerações (na maioria pescadores), Eram aproximadamente 17h45min tos", e nada mais viu porque a casa fica o pior-foi o dinheiro que estava guar- ,de Joinville, é o mais provável man-

Tropas da PM para garantir
despejo de cem famílias

São Paulo - Tropas do 18°.
Batalhão da Polícia Militar,
de, Presidente Prudente, ga-.
railtirão,. na próxima
segunda-feira, o despejo de
mais de 100 fàmílis de possei
ros da ,Gleba Santa Rita, de
293 alqueires, no Pontal de

Paranapanema, de proprie
dade do fazendeiro Justino de
Andrade.

O despejo foi protelado
através de duas liminares ob

tidas pelo advogado aos pos
seiros, Sr. Gilberto Lima, e

várias entidades - como a Fe

deração dos Trabalhadores da

Agricultura e a União dos

Desvios de

cargas causam

prejuízos de até

Cr$ 900 mil
'Recife - Com o desbarata
mento da quadrilha dos carre

teiros, a Secretaria de Segu
rança Pública já apurou que
foram desviados mais de 100
minhões de grande tonela
gem, em vários estados, com
carregamentos de valores va

riando de Cr$ 250 a Cr$ 900
mil.
As empresas transportado

ras, na tentativa de diminuir,
os prejuízos, estão traba
lhando com a SSP, denun
ciando os freqüentes desapa
recimentos dos veículos que
saem carregados e não che'
gam a seus destinos. E, a úl
tima novidade em matéria de
desvios de C3'rga é a que diz

respeito a importação, do Pa

raguai, de madeira dura como

peroba,' canela e outras que
estão causando uma evasão de
20 milhões de dólares por ano.

Municípios, da Alta Soroca
bana - fizeram apelos aos goc
vemos federal e estadual. Mas
o deslocamento de tropas já
foi decidido numa reunião
entre o prefeito de Teodoro
Sampaio, Sr. José Arantes,
Bueno, o comandante do 18. °

BPM, major Edson Gonçal
ves, e a diretoria da Divisão de
Promoção Social; Sra. Doro
teia Franco Juliani.

'

A 'questão dos posseiros na

Gleba Santa Rita vem se de
senvolvendo desde 1973,
quando o fazendeiro teve

seus direitos reconhecidos
puma ação que moveu contra

o arrendatário Francisco Pe-

reira Telles. Uma nova ação foi-- �
movida, em seguida, contra

65 famílias de subarrendatá
rios que permaneceram no 10-

cal, alegando que as terras

eram do governo.

Expulsos da Gleba, com

emprego de forças policiais,
as famílias tiveram seus ran

chos queimados mas voltaram
às terras em 1974, logo após a

saída dos policiais, atraindo
outros posseiros. As famílias.
foram notificadas para deso

cuparem as terras no dia 22 de

março. último e, por não cum

prirem a ordem judicial, deve-
.

rão ser-despejadas na próxima
semana,

Mas'carados' armados
.,

Interromperam
namoro para roubar

Lages.tâucursal) - DOIS jovens estavam namorando
no interior do Volks, estac.ionado na área industrial de

Lages, às 2lh30min de quarta-feira, mas tiveram que
interromper o "romance"; inesperadamente. Motivo:
foram abordados por quatro elementos mascarados e

fortemente armados de facas e revólveres, Depois de
oma revista no Volks LA-3876 (Lagesre em seus ocu

pantes, o quarteto conseguiu apenas os dois relógios
de pulso dos namorados.
O assalto foi registrado na Delegacia da Comarca,

por Giovani Sartor, de 19 anos, e sua namorada, a

menor V. H., de 15 anos. Eles contaram que dois dos

quatro assàltantes os intimidaram com as armas, en

quanto os outros faziam a "revista" no carro. O cómis�
sário Torquato disse que a área industrial da cidade é
muito yisada pelos assaltantes, por ser muito deserta,

Também, pelo mesmo motivo, é muito procurada
pelos casais de "namorados",

.

.

J
L- �--__._--__-- --------�-------------------- ------ --. �. J

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



'Ô ESTADO - 13 de abril de 1979

Vasco ignora lei do CND
e oferece super-prêmio

Rio -um. super-prêmio
que ainda não foi oficialmente

divulgado, mas não será infe

rior a 20 mil cruzeiros - é a

promessa dos dirigentes do

Vasco para motivar os joga
dores, visando a uma grande
vitória sobre o Flamengo,
'domingo no Marac�nã, Ape
sar de na gestão do brigadeiro
Jerônimo Bastos,.Ó:0 CND

tenha feito restrições a gratifi
cações excepcionais, os diri

gentes vascaínos dizem que
não há nenhum impedimento
legal e que vão gratificar re

giamente 'Q time em caso de
.

vitória.
,

Depois da goleada sobre o

São Cristóvão, o ambiente em
"

São Januário é de muita con

fiança nas possibilidades do

time. E ninguém tem dúvida

de que o Vasco interromperá a

série de 39 jogos invictos do

Flamengo. A motivação é

ainda maior, porque os dois

times estão igualados por

pontos perdidos-apenas um

- e quem vencer terá dado

passo decisivo para a con

quista do segundo turno.

O técnico Carlos Froner

pretende manter a equipe,
mas é possível que ele retire
Ramon da ponta esquerda,
fazendo entrar Osnir ou Pau
linho. Orlando sofreu forte

pancada no tornozelo direito,
mas estará recuperado até

domingo.

ZICO, Ó PROBLEMA
No Flamengo, que venceu

bem o Americano, em Cam

pos, a grande preocupação é
Zico, que foi substituído no

intervalo _.por sentir dores
musculares no, abdómen. O
médico Célio Cotecchia acre

-dita que o jogador estará em

condições de jogar domingo,
mas prefere aguardar até
amanhã para uma palavra de
finitiva. Coutinho não tem

qualquer dúvida da presença de
lico e pretende lançar a

equipe completa, apenas sem

\

Rondinelli, pois Júnior e Tita,
_

ausentes na quarta-feira, já
estão recuperados.

Embora a vitória lhe de
uma posição excepcional, ga
rantindo praticamente o título
estadual (ele já venceu o pri
meiro turno), o prêmio fixado
é de 7 mil cruzeiros, segundo a

tabela aprovada pelos jogado
res. Mas é possível, segundo
admitem os dirigentes, que ele

seja melhorado de acordo
com o resultado.

Os jogadores do Flamengo
treinaram ontem, a tarde, e

hoje terão folga, para respei
tar o dia santo. Amanhã ha
verá recreação e concentra

ção.
ARBITRAGEM

O Departamento de,Arbi
tras da FERJ escalou Valquir .

Pimentel para dirigir o clás
sico Flamengo x Vasco, do

mingo, as 1.7 horas, no Mara
canã. Seus auxiliares serão
Mário Rui de Souza e José
Maria Brandão.

Mário preocupa o' treinador

Cláudio Duarte para o jogo
de domingo contra o' Avenida

-
'

_

Porto Alegre -Mário

agora também é líder dos arti

lheiros no campeonato
gaúcho. Ele tem 8 gols, ao sença.
lado do atacante Plein, do Ju- Cláudio Duarte não pre-
ventude, e está muito satisfeito tende alterar o time, que ga-
no Inter, acreditando mesmo leou o Cachoeira, na quarta
que será o principal goleador' feira, por 6xO. Ele aguarda a

do certame deste ano, pois a recuperação de Mário para
tendência é melhorar suas confirmar esta formação: Be

l apresentações, a medida que o nitez; Lauri, Bob, Beliato e
.

entrosamento na equipe for., Bereta., Caçapava, Falcão e

aurnentando-, . u:>b!lI)�"tq·,·Jai)r� V,aJdomira, ..Mário e
,-.�,. Adilson. O atacante An-

O jogador disse ainda que o
, Inter não atingiu o padrão que
todos esperam, mas tem con

dições de reagir e ,vencer o'

turno da competição. Para a

partida de domingo, contra o

Avenida, em Santa Cruz, po
rém, o atacante Mário, é dú
vida do técnico Cláudio
Duarte. Ele compareceu
ontem pela manhã no Beira
Rio, queixando-se de dores

I musculares e vai depender de
uma revisão médica amanhã,
para t�r confirmada sua pre-

. chieta, que cumpriu suspen
são au tomática, poderá ser

aproveitado no próximo jogo.
O zagueiro Mauro, contra

tado junto a Ferroviária, ga
rantiu que estará no -Beira

Rio; amanhã, para fazer os

primeiros exames médicos.

André, operado quarta-feira
declarou ontem que dentro de

40 dias voltará a treinar com

bolas e se mostra confiante em

jogar antes dos 2 meses previs
tos para a total recuperação.
GREMIO RECLAMA
O Grêmio está mais preo

cupado com a violência das

equipes do interior. O diretor
de futebol, Fernando lacou

teguy, disse que os prêmios
extras pagos pelo Inter, para
que o Grêmio perca pontos,
tem levado os jogadores de
vários clubes. fi' a plicarem, a

, violêneia-irapedindo de qual
quer maneira a vitória d'ê1Seu
time.
O próximo jogo do Grêmio

será no Olímpico, domingo,
COntra o Cachoeira, devendo
acontecer outra goleada no

Campeonato Gaúcho. Or
lando Fantoni manterá a

equipe, pois 'não houve qual
quer contundido com gravi
dade. O lateral Dirceu e o

apoiador Iura ficarão na re

serva, diante do Cachoeira.

Esportes -7

Rio -Os jogadores do
Fluminense fizeram um apelo
para ter hoje o dia livre, mas o
vice de futebol Paulo Ribeiro
manteve o treinamento, con
siderando que o jogo de do

mingo é difícil - Goitacaz,
em Campos - é que o time
ainda não atingiu o nível de
rendimento desejado. Alguns
jogadores lembraram que em

77 o time treinou na sexta

feira e perdeu para o Olaria e

que, em 78, o fato repetiu-se,
diante do Flamengo. Mesmo
assim, Paulo Ribeiro manteve

sua decisão.
Chirol tem uma série de dú

vidas para escalar o time, mas
certamente vai alterar a for
mação que empatou com o

Botafogo, em 2x2, vendo di
minuir ainda mais as suas

chances de lutar pelo título.
Fumanchú 'deve ser nova

mente efetivado, enquanto
Nunes, Pintinho e Wendel
tem chances de retornar. A

Curitiba - O atacante Ga

docha, que jogou pela Polonia
.

na Copa do Mundo de /4,
praticamente acertou as bases

para assinar contrato com o

Coritiba, que pretende
utilizá-lo nos jO&OS do 2. o

turno do Campeonato Para
naense.

O presidente Evangelino
Costa Neves disse que os pri
meiros contatos foram manti
dos com o jogador que con

cordou em se transferir para o

São Paulo -(Sport Press): terminariam empatados com

- Com uma sensacional atua- 8 pontos ganhos cada um,

ção nos últimos 12 minutos, mas o Palmeiras levaria a me-

quando marcou três gols, de- lhor no saldo de gols, por-
o

pois de jogar muito mal du- tanto, se perder até por dois
rante todo o tempo anterior e gols de diferença, o Guarani
vaiado pela torcida, o Palmei-

.

seráo classificado do Grupo 3

ras goleou o Alianza, por 4xO, e semifinalista da Taça Liber

ontem à noite no estádio Pa- tadores da América.

lestra Itália, mantendo suas' O Palmeiras jogou fraca

esperanças de se classificar no partida até os 32 minutos do

Grupo 3 daTaça Libertadors segundo tempo, preocupado
da América'. .em golear seu adversário. E só

'Iu.fi )"�\ rrn '" .i,; > .' _ r.conseguiu.urn gol na. fase ini-
, Agora decidirá essa chave cial , deoautor ia de Pedro
domingo próximo em Campi- '

Rocha, aos 24 minutos. Me
nas, contra o Guarani, preci- lhorou muito no segundó·
.sando derrotar o seu adversá- tempo com a entrada de Ba
rio por uma diferença de três roninho no lugar de Osmir,
gols. Nesse caso, os dois clu- mas só embalou nos últimos
bes e mais o Universitário, 12 minutos, quando marcou

três gols, de autoria de Rose
miro, aos 33, Baroninho, aos
35 e 42 minutos.
A partida foi dirigida por

Arturo lturralde (Argentina),
auxiliado por Juan Silvagno
'(Chile) e Juan Fortunato
CU ruguai). A renda somou

Cr$ 1.243.990,00 com 26,311
pagantes. O Palmeiras venceu

com Gilmar; Rosemiro, Ma
rinho Peres, Polozi e Pe
drinho; Ivo, Pedro Rocha e lé

. Mário; Hamilton RO'Gha (Sei
ter), OsmirjBaroninho) e Nei,
O Alianza perdeu com Gonza
les; Duarte, Salgueiro, Olae
chea (Castillos) e Rejas:
Cueto, lllescas e Ramirez (Te
jos); Huapaya, La Rosa e Ra
vello.

O Vasco está oferecendo um "bicho" de 20 mil cruzeiros pela vitória contra o Flamengo, domingo no Maracanã

Sócrates pode ficar fora no amistoso de amanhã

Palmeiras goleia Alianza
por 4 x O. Mas precisa
vencer Guarani por3

Jogadores do FIu.queriam o

dia livre com medo da escrita

o polonês Gadocha vem reforçar
o Coritiba·e fazer propaganda

equipe somente será definida
amanhã.

BOTAFOGO·
A volta de Osmar, após

cumprir suspensão automá
tica, será um grande reforço
do Botafogo para o clássico de

amanhã, !is 17 horas, no Ma

racanã, çontra o América, na
opinião do treinador Joel
Martins, que localizou na

zaga os principais erros' come
tidos no empate de 2x2 com o

Fluminense. Osmar formará.
dupla comi Miltão, que será
mantido apesar de ter sido res

ponsável por três gols nos

jogos com o Vasco e a Flumi
nense.

No restante da equipe não
haverá. alterações. Joel man
terá os laterais Perivaldo e

China, outros pontos fracos
da equipe, porque não tem

mesmo melhores opções. No
ataque, continuará a dupla
Luisinho Lernos-Dé, embora

futebol brasileiro. A vinda de
Gadocha para o Coritiba será
concretizada mediante um

acerto entre uma fábrica de

vodka e o clube brasile'iro.
Para ficar com Gadocha,

que atualmente atua no fute

bol norte americano, o Cori
tiba terá que lhe pagar apenas
os salários mensais, pois o

empréstimo será quitado me

diante propaganda da vodka

Viborowa no estádio DQuLQ
Pereira e em outros veículos.

este tenha sido substitu Ido por
Gino no segundo tempo
quarta-feira. Joel acredita que
o time vencerá o América e

considerou o empate com o

Fluminense muita falta de
sorte nas conclusões.
AMÉRICA
O empate de I x I com o

Volta Redonda foi conside
rado um resultado decepcio
nante, mas mesmo assim os

dirigentes do América o acei
taram tranquilamente e acre

ditam que Danilo Alvim, infe
liz na estréia, dará nova estru
tura ao time: O vice Léo Al
mada gostou muito do rendi
mento nos primeiros 20 min e

espera que nos próximos
jogos a equipe possa mantê-lo
durante todos os 90min.
Danilo vai estudar a forma

ção do time para enfrentar o
Botafogo, mas é certo que
País e Léo Oliveira terão nova

chance, talvez até' já no pró-
,

ximo compromisso.

de comunicação sempre utilI

zando a marca do campeão
paranaense.
Atlético
Para o jogo de amanhã

contra o Matsubara, o Atle
tico contará com os atacantes

liquita e Peri, que não atua

ram no meio da semana em

Maringá. já que haviam sido

expulsos domingo passado
frente o Coritiba liquita con

tinua liderando a lista dos arti
lheiros com 8 gols.

Sócrates, a
única dúvida
do Corintians

São Paulo -Sócrates sente dores no joelho e pode ficar afastado
do amistoso de amanhã, contra o São José, em São José dos Cam
pos. Caso seja vetado, o Corintians não poderá colocar em campo
sua formação ideal, como pensa o técnico José Teixeira. Ele escalará
Basílio no meio campo, ao lado de Taborda e Biro Biro. O retorno
de Amaral, no entanto, foi confirmado pelo treinador, já que o

zagueiro participou do coletivo e demonstrou reunir condições físi-.
cas perfeitas para entrar logo na equipe.
�NTOS

.

O Santos ainda não sabe qual o time para o jogo cje amanhã, na
Vila Belmiro, contra a Francana, pelo Octogonal decisivo do 2.0
Turno, pois Clodoaldo depende. de um teste mais pulado, en

quanto Juari voltou a sentir dores na perna direita, local de uma

distensão que o afastou da equipe durante 5 partidas. O técnico
Formiga já tem os substitutos, se não puder escalar os dois titulares:
Tóninho Vieira entrar no meio-campo, e Zé Roberto no comando
dq ataque.
SAO-PAULO
O São Paulo está acertando uma série de três jogos na Bahia. E o

primeiro Cleles pode ser neste domingo, em Itabuna, contra o lta

buna, com cota de Cr$ 300 mil. Depois, o São Paulo jogaria em

Salvador, na quartà-feira,contra o Bahia, encerrando sua rápida
excursão no dia 22, enfrentando o Vitória. O ponta-esquerda Zé

Sérgio está praticamente recuperado da contusão no tornozelo e

poderá ser aproveitado por Rubens Minelli nos amistosos. ,

PALMEIRAS
Beta Fuscão e o Palmeiras fizeram as pazes. O zagueiro renovou

seu contrato com o clube e fica à disposição de Telê Santana para o

jogo com o Guarani. Reinaldo, lateral esquerdo cedidopelo Mari

lia, já está treinando no Parque Antártica e o atacante Jorginho,
também do clube do interior, vai se apresentar na segunda-feira,
para acertar o seu contrato, durante _o empréstimo de um ano.

CAPITAL X INTERIOR ,

A seleção do interior jogará contra a da capital paulista no dia 1. o

de maio, as 16 horas, no Pacaernbú, com portões abertos, em

homenagem ao dia do Trabalhador. Esta promoção ficou acertada
entre o secretário Sebastião Coelho e o presidente Abi Chedid , da

Federação Paulista, além da presença de Palhinha, presidente do
Sindicato dos Atletas Profissionais e de Flávio Adaulto, presidente,
da Associação dos Cronistas Esportivos. Na mesma reunião, eles
definiram que a convocação dos jogadores (16 em cada equipe), bem
como dos 2 treinadores ficará entregue a imprensa paulista.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A pergunta é:
qual ,o melhor time

atualmente,
Figueirense ou Avai?

Eu respondo:
Figueirense

Ainda a respeito do clássico: ratifico minha opinião sobre à
arbitragem' de Alvir Renzt, foi excelente' mesmo, magnifica
mente auxiliado porEdvaldo Coelho e ValmirRenzi. Reforça' a
tese de que a Cocaf deve, por coerência e bom senso, incenti
var o entrosamento existente já entre alguns árbitros e bandei
rinhas. Mas ela só pode fazer isso escalando-os para as rodadas
do estadual. Um dos principais defensores desta teoria é o

próprio Alvir.
E mais: conferindo o video teipe da TV Cultura, ontem,

concluí; o gol de Sebinho foi legalíssimo. '

Descobri: o Figueirense não gosta de divulgar as arrecada
ções por causa de um acerto com os jogadores que têm direito a

um percentual sobre as mesmas. E nós com isso? A do clássico
só foi levada até a imprensa por interfefência de dirigentes
avaianos.
A cabine da ACESC'no Scarpelli lotou outra vez. Como tem

cronista esportivo nesta cidade!
'

Uma comissão de Inquérito do Ministério da Educação e

Cultura vai investigar a aplicação de verba destinada à piscina
que deveria ser construída onde hoje existe o Ginásio Munici
pal.

'

•
Depois do jogo de quarta-' ção ou o gol que marcou na

feira à noite começei a mudar de quela partida mas pelo que ele
opinião sobre Valter. Não exa- tem representaco para o time

tamente por Causa de sua atua- nos últimos jogos do Avaí.

•
o senhor José Elias Giuliari mandou recado através do re

porter Wagner Baggio, da nossa sucursal de Joinville, criticando
nota que saiu em Lateral sobre 15 mil cruzeiros devidos
pela Federação ao Ademir. GÍl.lliari diz que sua entidade nada
tem a pagar ao centro avante uo Criciúma porque o prêmio ao

artilheiro do campeonato estadual ffli derrubado em Assem
bléia. Desconheço, é verdade, esta alteração no regulamento
mas daí a ser chamado de desonesto pelo presidente da FCF, a
conversa é outra. O Senhor Giuliari é daqueles que nâopodém,
sob nenhuma circunstância, atirar pedras em telhado alheio. '

•
A direção do Figueirense pre

cisa tomar providências contra
determinados funcionários que

teimam em prejudicar o tra

balho dos repórteres setoristas.
Bezerra e seus pares sabem de
quem estou falando.

•
O balancete daAssociação dos Cronistas Esportivos de Santa

Catarina, assinado por Gilberto Nahas, presidente, e Brígido
Silva, tesoureiro, mostra cifras minguadas mas um saudável
aspecto de princípio de saneamento nas entranhas da enti
dade.

deia conhece Por demais a ca

baciada, já se sabe' que destino
será dado ao pedido, se não me

engano de um vereador emede
bista de Chapecó.

•

Sobre a mesa de José Elias
Giúliari, esta semana, um telex
vindo de Chapecó, solicitando
in�erven8\ã9 na, Liga daquela re

giao. Como quem mora na al-

Chapecó, por si nal, tem sido pródiga neste tipo de noticiário.
Como aquela crise na Chapecoense, abafada com a saída de Edi
nei Carvalho. Só não disseram que o presidente do clube pediu
demissão por exigência do prefeito e outros insatisfeitos preten
samente com a sua administraçã�:

•
Vladmir, o goleiro juvenil do Figueirense, titular da fias

quenta seleção catarinense que participou recentemente do
brasileiro da categoria, foi desligado da equipe na época por
causa de uma hérnia, Ninguém ficou sabendo, no entanto, que
a Federação abandonou o garoto no momento em que ele neces

sitou da intervenção 'cirúrgica. O seu-clube, só depois de muita
insistência, é que decidiu colaborar.

•
'O esquema da Polícia Militar, ção. No meu caso, por exemplo:

reservando
o

área para estacio- precisando deixar o estádio
namento dos carros do pessoal antes do final da partida, pude
de imprensa, funcionou maravi- fazê-lo sem a menor dif'icul
Ihosamente bem. Não se trata dade, voltando ao jornal no ho
de nenhum privilégio especial rário previsto. A medida foi to
essa colaboração da PM e De- mada parí} beneficiar excJusi

tran, mas apenas o entendi- varnente aqueles que trabalham
menta de que os profissionais' em dias de jogos, e pode ser ex

em dias de jogos no Scarpelli ou tendida, segundo me consta,
em qualquer outro estádio, ne- aos veículos e profissionais da
cessitam de livre movimenta- ' Celesc e Telesc.

.'
I Falam em Marcos no Figueirense. Mas no departamento de
futebol do -clube o comentário é que a carência ê de um za

gueiro para revezar com Casagrande e um lateral esquerdo,
ambos com experiência de campeonato brasileiro. Pelo que
vejo o Figueira já está alçando võo mais alto.

o relacionamento
entre imprensa
de Criciúma

e dirigentes do
clube local não

anda dos
melhores:

Assim à distância,
me parece

que a cartolagem
local anda

o
se empavonando
demais. E o

que é pior,
antes do tempo,

A grande sensação
em termos de

ataque ultimamente
tem sido
Oberdan,

O ex-zagueiro é
o maior artilheiro

das peladas
do Lic,

E a cada gol'
marcado vibra
comos aplausos

da torcida,
Saudosismo?

Luis Carlos Bezerra continua Ihar direitinho no xixi da bolei
insistindo no exame anti-doping. rada. Tenho certeza que, apesar
no campeonato catarinense. de bem intencionado, Bezerra
Garante inclusive que o labora- não leva nada nessa. Terá que se

tório da Polícia Federal, que, contentar em espionar. sabe-se
trabalha em convênio com a lá corno.cafezinhos e laranjadas
SSI, tem condições para traba- adversárias.

O borderô do clássico:
Renda - 443 mil 850 cruzeiros; despesas com pessoal- 9 mil
370 cruzeiros; Federação - 44 mil385 cruzeiros; ingressos-
924 cruzeiros; bolas� 3 mil e 600 cruzeiros; INPS - 23 mil e
�O cruzeiros, comissão por 'lenda antecipada de ingressos -

850 cruzeiros. Deduzidas estas despesas, num total de 87mil, 9
cruzeiros e 20 centavos, sobrou líquido 356 mil840 cruzeiros e

80 centavos. Figueirense e Avai ficaram cada um com 118 mil
420 cruzeiros e 40 centavos. Quer dizer, os clubes contribuem
com praticamente tudo e levam quase nada.

Mário Medaglia

�!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!MEC-CND-CBF !!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!t
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Decretos, leis, artigos,

Joinville (Sucursal) -Mesmo antes do Mi
nistro da Educação e Cultura, Eduardo Por
tella, anunciar o desejoda criação da Confede
ração Brasileira .de Futebol - pregando uma

necessária separação entre esporte profissional e
amador- o presidente da CBD, Heleno Nunes
começou a mexer os pauzinhos para não ser

pego de calças curtas e ver esvaziada sua Confe
deração de Esporte favorito - oJutebol - e ser

o coordenador de alguns esportes menos presti
giados como malha, bolão, boliche, arco e

flecha somados a outros dois os três que forma
riam futuramente a Confederação Brasileira dos

.

Esportes Terrestres.
A primeira medida defensiva foi colocar em

ação seus vice-presidentes para uma corrida de
senfreada a todas as federações e preparar os

filiados contra a mal vista confederação de futebol.
José Elias Giuliari , por exemplo, vice da

região Sul, sumiu de Santa Catarina por uma

semana para manter contàtos no Rio Grande do
Sul, Paraná, São Paulo e terminar 0S contatos

no Rio de Janeirb-CBD-onde a futura confe-

deração foi, discutida e analisada até quanto à
sua legalidade e objetivo, chegando-se à não

surpreendente conclusão que interesses políticos
estavam mais evidentes que preocupações com o

futebol.
'

Giuliari disse que tudo era esperado, e expli
cou esse "tudo" como a iminente erupção da velha
rixa política entre o ex-presidente da CBD -

João Havelange - reeleito para uma segunda
gestão de quatro anos na Fifa, e Heleno Nunes.
Foi Heleno Nunes que, em giria popular, "pu
xou o tapete" de Havelange e este agora está
voltando a interferir no futebol brasileiro para
retribuir a "puxada de tapete".

- O coitadinho do futebol é à maisesquecido
em todo esse anúncio de criação de sua Confe
deração' Nacional, disse Giuliari em Joinville.
"Na criação da CBD ficou claro que ela congre
garia o futebol e todos os outros esportes que
iriam se desligando à medida que fossem criadas

confederações específicas, como foi o caso da

natação, basquete, valei, atletismo, �inástica,
etc e o futebol seria tratado exclusivamente pela
CBD".

Para melhorar seu exemplo Giuliari lembrou
de como a Federação Catarinense de Fu
transformou em Federação Catarinense de Fu

tebol, após uma assembléia que votou a decisão.

Neste, episódio de criação da Confederação Bra
sileira de Futebol o processo poderia ser o

mesmo. mas o grande 'empecilho é a luta política
contra o almirante Heleno Nunes, e o esporte
ficou em segundo plano.

De todos que eram filiados à CBD resta ape
nas alguns esportes menores que inspiraram a

criação da Confederação Brasileira de Esportes
Terrestres como malha, bolão, boliche, arco-e
flecha, úum total de sete, restando o futebol
_(t.. ',li.1 t

profissional para tratamento exclusivo pela
CBD. "Então podemos entender que tudo'
não passa de uma briguinha política porque
todo o processo de criação da confederação des
ses esportes terrestres está pronto, faltando ap�
nas a provação pelo Ministério da Educação -e

tudo a favor 'de Giulite
Rio - A nota divulgada em Brasí
lia de que o Ministério da Educa
ção e Cultura baixará portaria, na
próxima semana, criando a nova

Confederação Brasileira de Fute
bol, que estará em funcionamento
dentro de 90 dias, aumentou a ex

pectativa dos meios exportivos·
em todo o país. Embora quase
ninguém tenha dúvida, a esta al
tura, de que a CBF será mesmo

criada, alguns ainda relutam em
aceitar a medida como legal.
Afirmam mesmo que a lei 6.251,

•

regularmente pelo decreto 80.228
concede apenas à maioria das fe
derações estaduais ou !I própria
CB'O a criação da CBF a especia
lização da CBD como entidade
exclusiva no futebol.

O capltulo I Ido decreto 80,228

dispõe sobre as confederações
desportivas. Ele diz em seu artigo
34 que todas as confederações
estão sob imediata supervisão
norf11atiy,�,I<Alisciplin��o�e.,Coi1�
selho Naciorial.de DespOJ;los. No
artigo 35, esta fixado que cada
confederação, especializada ou

eclética, poderá ser organizada
pela reunião de pelo menos três
federações, só podendo funcionar
com a autorização do CN D. Ai se

v� que as confederações, para
terem vida regular: tem que seguir
as normas ditadas pelo CN D e

obter deste a devida licença para
funcionamento, Conclui-se que
as confederações estão jurídica e

administrativamente sujeitas ao
CND.
No parágrafo primeiro do ar

tigo 36 está dito que a atual CBD,
compreenderá o Iutebol e" os de
mais desportos. tneste ponto-que
alguns se baseiam para afirmar
que a CBD tem direito inalieruf
vel, até a revogação da lei ou sua

substituição por outra, de dirigir'
o futebol brasileiro. Acontece,
que no prolongamento do pará
grafo, existe a ressalva: "Salvo de
terminação em contrário do Con-:
selho Nacional de Desportos",
No ârtigo 37 e seus três pará-:

grafos está, finalmente, a essência
do poder do MEC, através do
CND, para o remanejamento do
quadro atual das confederações
esportivas, no qual se inclui, sem
dúvida, a criação da Confedera
ção Brasileira de Futebol. Eis o

que diz o artigo 37: O CN D, por
iniciativa própria (é o caso atua])
ou mediante proposta da confe
deração ou da maioria das confe-

derações , poderá reexaminar o

quadro das confederações exis-
_

tentes e propor ao Ministro da
Educação e Cultura a criação de
uma ou mais confederações e

(frise-se o final do texto) a supres
são, desmembramento ou fusão
de qualquer das existentes.

A nota de Brasília dá conta de

que o MEC, através. de portaria,
criará a CBF e esta medida está
apoiada no que dispõe o pará
grafo I do artigo 37, vejarnosl-
} Aprovada a proposta que se re

fere este artigo, a constirutiçâo,
supressão, desmembramento ou

fusão da confederação Iar-se-a'
por portaria do ministro da Edu
cação e Cultura".

O processo legal para a criação
da ÇBF está, portanto, perfeita
mente delineado: o Conselho Na
cional de Desportos, baseado no

artigo 17 do dêcr�to 80.'2�& 'pro
vocará o desmerrtbrâmento? da
CBD, deixando-lhe os esportes
amadores e destinando o futebol a
nova CBF. E de acordo com o

parágrafo I. o do mesmo artigo, o
MEC ratificará ii medida, através
de portaria.

'

AVAl X INTER
o Avai de Zé Carlos; Célio '(Orivaldo), Maneca, Adailton

e Orivaldo (Cacá); Lourival, Carioca e Linha; Valter, Mie
key e Zé Paulo; joga amanhã à tarde, às 15h30min, no
estádio Orlando Scarpelli, com o Internacional de Vítor

Hugo; Pedro Ênio, Nivaldo, Eduardo e Clademír, Vanusa,
Bin e Dutra; Jorge Guilherme (Tonho), Vacaria e jones. A
arbitragem é de Francisco Simas.

Má atuação de Célio deixQ
uma dúvida.para a latera'
No Adolfo Konder exis

tem muitos planos para der
rotara Internacional. Os jo
gadores simplesmente estão
descartando a possibilidade
de uma derrota, mesmo

porque-acreditam que Mic
key estará mais entrosado no
ataque, depois dos treinos
que antecedem o jogo.
Ontem à tarde, Dacica

orientou um treino recrea

tivo para os jogadores que
não participaram do clás
sico. No entanto, a equipe
que enfrentará ao I nterna
cional ainda não está defi
nida porque Natanael Fer
reira viajou para Blumenau
e não compareceu ao está
dio. Mas a única dúvida será
na lateral. No clássico, Célio
foi completamente envol
vido por Marquinhos, sendo
que Cacá entrou na segunda
etapa. O problema é que Na
tanael Ferreira está "presti
giando" Célio. pois Cacá

não vem passando por" uma
boa forma física. E a princi
pal razão da dúvida é porque
o treinador tem afirmado
que Célio só sairá da equipe
titular "quando cometer
muitos erros". Como o téc
nico não compareceu ao es

tádio, ontem, não havia

informações suficientes para
definir quem será o titular.
Quanto ao restante da

equipe, não deverão ocorrer
modificações. Mas os joga
dores estão preocupados
com o comportamento da
equipe contra o I nternacio
nal, pois acreditam que a

"incapacidade do time sair

jogando da defesa", como

aconteceu contra o Figuei
rense , "tem que ser superada
com um bom resultado",
COI)lO diz o .ponteiro Val
ter.

Confiança
Os poucos jogadores que

compareceram ontem ao

Adolfo Konder eram unâ
nimes em reconhecer a "falta
de tranqüilidade" verificada
no clássico. E desses p0UCOS,
Carioca era o que mais tra
tava de amenizar o pro
blema. Ele concordava que a

equipe" não soube fugir da
defesa para o ataque", mas

defendia a "capacidade do
Avai para resguardar-se".
Segundo o meia cancha,'
contra o Internacional acon
tecerá maior "entrosa
mento" porque Mickey
estará mais "a vontade entre
os companheiros.
O preparador físico Da

cica também espera que o

centro avante renda mais,
assim como o restante da
equipe: "O que temos de
considerar é nossa situação.
O Mickey só tinha feito um

coletivo de 45 minutos, e ne
nhum vjogador pode
integrar-se a uma equipe em

tão -pouco tempo".

Hoje os jogadores realiza
rão mais um treino, quando
Natanael Ferreira tratará de
aprimorar o ataque e discu
tir a incapacidade da equipe
sair jogando rapidamente da
defesa para o ataque. Pelo
menos essa é a expectativa
entre os jogadores que esti

.

veram AO Adolfo Konder.
Orlando

A chegada do ponteiro
Orlando, 20 anos, do São
Carlense, estava sendo espe
rada ontem pela manhã.
Apesar disso, até o filial da
tarde, nenhum dirigente do
clube havia comparecido ao

estádio para informar sobre
o jogador paulista. Por
outro lado, o supervisor
Osni Aguiar dizia que "tal
vez contratemos dois pon
teiros do futebol' carioca",
alegando quevbasta a dire

çãó solicitar os jogadores e

eles estarão em Florianópo
lis", concluiu.

Em Lages preocupação
.- ,. \

maior e com

arbitragem de Bezerra
Lages(Sucursal)- Com a volta de Vacaria ao comando do ata

-que e J6nes pela esquerda, o técnico Ademir Martins escalou a

equipe que entrará em campo amanhã para enfrentar ao Avai, no
Orlando Scarpelli. No entanto, existe uma grande revolta, entre os

jogadores e dirigentes do clube, pela conduta de José Carlos Be
zerra, na última quarta-feira, em Joinviller, quando a equipe foi
derrotada por· 4 a I.

Os problemas com a arbitragem de José Carlos Bezerra chegaram
a deixar o jogo contra o Avai num segundo plano. No clube, todos
comentavam que o Internacional foi prejudicado J30r Bezerra e que
o árbitro teria afirmado para o capitão Nivaldo, no fim dá partida,
que "se enganou ao mostrar o cartão vermelho a Tangará, pois seria
amarelo",

'

.:

O diretor Olivar Salmoria, que acertou um soco no rosto de
Bezerra, afirmou ontem que: "Não posso admitir a gente percorrer
400 quilómetros, treinar durante a semana, e em oito mínutos de
partida vem um juiz apatifar com o jogo", O dirigente ainda disse
que "não é a primeira vez que Bezerra faz isso com o Inter. Ele
queria se reabilitar com o Joinville e nos prejudicou". Olivar Salmo
ria alega que "os três primeiros gols foram marcados em impedimen-
tos clamorosos".

-

É nesse clima de revolta com a arbitragem que o Internacional
.

enfrentará aoAvai amanhã no Scarpelli. \

, ----------

Joaçaba pede sete milhões
para reformar seu estádio

Joaçaba (Sucursal) -Sete milhões de cruzeiros é
a verba que necessita o Joaçaba, de imediato, para
obras no Estádio Oscar Rodrigues da Nova. Essa
importância consta de um relatório que o Enge
nheiro José Norberto D'Agostini elaborou e entre

gou ao presidente do Clube Djalma Ouriques, e que
foi também entregue ao Seçretário Júlio Cezar.da
Secretaria de Cultura Esporte e Turismo.
Segundo o relatório, o Estádio Oscar Rodrigues J

da Nova de Joaçaba , "tem condições simplesmente
péssimas". Inexistência de instalaçôes sanitárias:
apenas 2.000 pessoas têm acomodações seguras:
falta de cabines de Rádios e TV: de espaço reservado
para expansão do estádio, área "que se faz necessá
ria": inexistência de guaritas para 'atletas reservas:
não há
espaço cobetto com segurança para abrigar torce
dores; é preciso reconstruir todo o alambrado que se

encontra em situação a lamentar", reposição na
totalidade do gramado e ainda construção de local
para a geral.
Segundo o relatório, o engenheiro D'Agostini,

observa as necessidades imediaras. já estipulando os
valores:
I - execução de banheiros. com uma ára cons
truída de 80m2, em dois blocos diferentes e com um

custo de Cr$ 32.UUU,UU.
2 - Execução de 190m3 de concreto ciclópico para
construção de 40 I metros linerares de arquibanca
das, ampliando a capacidade, e 880 h12 de contra

piso, com um custo de Cr$ 568.520,00.
3 - Execução de uma coberta com 662,20m2 e de
um portão de acesso, num custo de Cr$ 507.000,00,
4 - Execução de cabines de rádio e TV, com um

custo de Cr$ 168.000,OU.
5 - RCCOIllPO.'I,tlo de I.020m2 de alambrado num

custo de Cr$ � I·L100.00.
6 - Recomposição de todo o gramado com um custo
de Cr$ :11'5.000,00.
7 - Execução de vestiário para visitantes, juizes e

local. num custo de Cr$ 2.045,008,00, com 659,68
1ll2.
X - I ndenização de uma área de 4. 150,87m2 para
ampliação do estádio, num custo de Cr$
2.697.500,00.
'Finalizando o relatório diz o Engenheiro - -"o

total imediato necessário é de Cr$ 6.905.228,00". A
ampliação futura do estádio conforme anti-projeto,
foi apresentado junto ao relatório, para todas as

arquibancadas gerais, galeras, guaritas e todos os

demais complementos para uma "boa casa de espetá
culos".

Salduino deve ser poupado
no. jogo contra o Juventus

Depois do clássico, o Figuei
rense viveu ontem um dia tran

quilo, e hóje as atividades no

Scarpelli estarão completamente
paralisadas porq ue a direção re

solveu-respeitar o feriado e deu

folga ao elenco. O técnico Jorge
Ferreira, entretanto, já começou
a se preocupar com b' próximo
adversário, o Juvenlus, em Jara

'guá do Sul, e seu maior problema
é Balduíno, que terminou ojogo
'de quarta-feira com um corte bas-
tante grande na perna direita.

Ontem apenas os reservas trei

naram limitaram-se a revisão mé

dica, sauna e massagens. E fQi na
revisão dos titulares que começou a

ser cogitada a possibilidade de Bal
duino ser poupado domingo. en

trando Doval em seu lugar. 'O

jogador poderia ser sacrificado
contra o Juventus, como 'foi du
ran te a segunda etapa do clássico,
mas tudo indica que Jorge Fer
reira vai mudar a escalação do
time para não prejudicar a recu

peração de Balduíno.

Mas, isto s6 sera resotvtd o

amanhã, já que hoje os jogadores
estarão de folga. Esta novidade,
aliás, agradou bastante o elenco,
que ontem 'ainda recebeu o prê
mio pelo empate com o Avai, de
500 cruzeiros, e parte dos salários
de março. Assim, além da folga,
todos estão satisfeitos em passar a
Páscoa com os salários pratica
mente regularizados.

E principalmente o lateral

Pinga, que renovou contrato por
mais um ano. Ontem ele esclare-

,

ceu 'que depois de. alguns encon
tros com o presidente Luiz Carlos

Bezerra, acertou as bases do novo
contrato, que além de salários
não divulgados e luvas de 33 mil

. cruzeiros, segundo o jogador
prevê também a intervenção do

presidente na compra de sua casa

própria.
O time para o jogo de domingo

em Jaraguá do Sul, porém, sé será
escalado por Jorge Ferreira após
o treino programado para
amanhã, às 9 horas. Então o téc-

, nico saberá se Balduíno realmente
não tem condições de jogo e, caso

isto se confirme, dirigirá um rá

pido coletivo', para reentrosar

Doval ,na equipe. Depois; será
feita a lista dos que concentram à

tardinha, para viajarem domingo
pela manhã,
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INAMPS PROMETEU MAS NÃO PAGOU
"

SUAS, DIVIDAS P OS SINDICATOS
Chapecó (Sucursal) -O' lnsti- pelos sindicatos através dos convê

ruto Nacional de Assistência Médica nios existenyes com o Instituto pode
e Previdência Social - INAMPS -'-:- rão pedir demissão a exemplo do que
ainda não saldou suas dívidas com os' ocorreu em Xanxerê e Coronel Frei
,sindicatos ����.!>�!h.a�ores rurais do tas. Os presidentes sindicalistas re

Oeste catarinense, que estão éncon-, clamam também que são forçados a

trando sérios problemas para manter
�

recolher mensalmente as obrigações
'os médicos e od,ontólo�os contrata- .trabalhista para o próprio Inamps,
dos. fundo' de garantia e outros, gerando

-

_ pesadas obrigações aos cofres sindi-
Rosito Miglioranza, presidente do cais. '

Sindicato dos Trabalhadores Rurais Segundo Rosito Miglioranza, o

de Xanxerê e vice-presidente da F�- lnamps terá que contrar emprésti
i deração dos Trabalhadores na Agri- mos junto às instituições nacionais

, cultura do Estado de Santa Catarina para obter recursos e pagar os sindi
- 'FETAESC � informou que os catos, pois se encontra com graves
sindicatos reclamam três meses de deficiências financeiras.
contribuição em atraso que o insti- Em Chapecó, o presidente do Siri
tuto deveria pagar no mês passado, dicato dos Trabalhadores Rurais,
conforme havia anunciado o supe- Arlindo Schwarz,' revelou ter rece

rintendente regional do órgão. bido uma parcela de Cr$ 100 mil,
De acordo com Miglioranza, o correspondente a três quotas, mas:

Inamps pagou apenas uma parcela não se mostrou otimista com a situa-
de"Cr$ 45 ou Cr$ 53 mil para cada ção.

.

sindicato da região, quando a dívida
'

globl para a microrregião sindical DíVIDA
centro oeste é avaliada em Cr$ 2,4 Esse débito do lnamps se origina

, milhões. Essa divisão sindical com- de convênios firmados com todos os

'preende os sindicatos de Chapecó, sindicatos de trabalhadores rurais
Xaxim, Xanxerê, Xavantina, Fachi- '

para a prestação de assistência rné
na! dos Guedes, Vargeão, Ponte Ser-. dica. Os sindicatos contratam, cada

I' rada, Abelardo Luz, São Domingos, um, dois médicos, dois dentistas e

Coronel Freitas e Caxambu do Sul. atendentes, recebendo recursos men-
O vice-presidente da Fetaesc pre- sais.do instituto para custeio das des

viu que muitos médicos e outros pro- pesas. Com esse atraso de quase
fissionais da Medicina contratados quatro meses - o segundo em um

ano - os 'próprios sindicatos estão
utilizando suas rendas próprias para
impedir que médicos e odontológicos
abandonem o trabalho conforme
permite, nesses casos, a legislação
trabalhista.
Os. 15 sindicatos' da microrregião'

sindical reúnem cerca de 30 mil tra
balhadores que dependem apenas de
suas entidades classistas para aten
dimentos assistenciais.

Os sindicatos proporcionam
grande economia aos cofres do
Inamps, pois se eles não firmassem
os convênios, o instituto teria que
instalar em cada município um posto
próprio de atendimento com contra- ,

tação de pessoal e aluguel, o que iria
onerar substancialmente. Por isso,

'

segundo Luiz Vargas de Lima,' do
Sindicato de Coronel Freitas, "é
inadmissível que o lnamps atrase
dessa maneira os pagamentos das
parcelas mensais, quando os pró-'
prios sindicatos são valiosos da pre
vidência social".
Mas não é apenas contra o atraso

no pagamento que os sindicalistas
reclamam: há também críticas ao

processo de majoração salarial dos
médicos que não vem correspon
dendo ao\aumentos gerais concedi":
dos anualmente pelo Governo a

todas as demais classes profissionais.
De 1975 em diante os aumentos con

________---------------------- ' cedidos anualmente foram inferiores

a 20% e faz dois anos que os salários
estão congelados.
Assim, o Instituto Nacional de As

sistência Médica e Previdência Social
não obedece o teto, rníriimo de três
salários regionais de referência insti
tuído pela CLT, gerando frequentes
descontentamentos dos médicos e

odontólogos.
Os líderes classistas temem que os

médicos abandonem o trabalho por
falta de remuneração, pois a legisla
ção trabalhista admite isto quando
os salários atrasam por mais de dois
meses. O presidente do sindicato de
Chapecó lembrou que desde junho'
de 1978, quando o Funrural foi ab-'
sorvido pelo Inamps, os atrasos nos

repasses das parcelas mensais come

çarárn a se tornar frequentes, ocasio
nando prejuízos para os sindicatos
que se viram na contingência de exi
gir recursos da contribuição social
para esse setor, desvirtuando os pro
gramas próprios.

O líder classista não entende os

motivos que levaram à absorção do
Funrural, pois esse órgão pagava ri
gorosamente em dia as contribuições
aos sindicatos. Essa situação e Comum
em todo o Estado de Santa Catarina
e todo o sistema sindical poderá ser

afetado se o lnamps não regularizar
sua situação, segundo os'sindicalis
tas.

'

Pollí inaugura no
dia 21 a Avenida
das Comunidades

Tudo pronto
para a' Fe,sta '

da Maçã e do

,ACIB vai discutir os
motivos da paralisação

'de Blumenau-Navegantes

Vereador

criticouLages faz campanha:
para aumentar,

venda de peixes
Vianna no

episodio dos,Terneiro nóBlumenau (Sucursal) -D.ois anos após inicúld.o o movi
mente pró-construção da Avenida das Comunidades, no muni

\ cípio de Gaspar, o prefeito Luiz Fernando Polli enrrega a obra
, pronta dia 21 de' abril às 20 horas, promovendo festa que·
congregará prefeitos de cornunidadesdo Vale do Itajaí. Bom Jardim da Serra (Su-

,

Ontem o prefeitolembrava que "diante da perspectiva de não cursaI de Lages)�bs prepa-
'

• receber qualqu�r ve:bá de ó!gã.os estaduais, a. Pr�feitura. de , rativos finais para a Primeira
Gaspar pediu ajuda a comunidade l.ocal e demais CIdades, mr- Fel' da M

-

do T "r',

do ut
.

'erb f' f'
'

, ra aça e O ernel O ,

cran 9. um tp.oYlment<! parª- ang�p_a�1!s: .?r'!f!lç.ol'!. �ECI.o- 'de> mUfl-ic-í io-de Bom Jafd�m
nados cartazes, decalques e carrusas com o símbolo da cam-

d S
? - d

panha, visando atrair donativos em dinheiro ou então em mate- Ia 'derraAJaf estão t.o .ol� c.oo-,

rial. C UI os. resta se rea iza rto

período de 14 a 17 deste mês e,
no primeiro dia, haverá a so

lenidade di abertura da expo
siçâo , a que deverão cornpa
recer o Governador do Estado,
o vice, secretários e represen
tantesida área administrativa'

federal, além de inúmeros
convidados,
Deverão ser realizadas com

petições de laço e gineteada,
mostra da maçã e remate de
produtores. O remate de ter

neiros está previst.o para .o úl
tim.o dia da feira, dia 17,
quandO mais de 800 cabeças
serã.o vendidas. A exp.osiçã.o
visa ampliar as p.ossibilidades
c...omerciais d.os pr.odut.ores
agr.o-pecuári.os l.ocais. A

maçã, cuja pr.oduçã.o d.o mu

nicípi.o n.o an.o passado f.oi de
700 t.oneladas, deverá aumen
tar pel.o men.os 15 vezes até
1983, O rebanh.o b.ovin.o de
B.om Jardim, estimad.o em 30
mil cabeças, f.oi uma atividade
eC.o(1ômica que' pfop.orcin.ou
reours.os na ordem de vinte e

quatr.o milhões de cruzeiros
em 1978.

POSTOS ,ABERTOS
f;:m virtude da realizaçã.o da

'festa 'neste final de se-_

mana, .o C.onselh.o Naci.onal
d.o Petróle.o aut.orizou .o fun
Ci.onament.o d.os p.ostos de ga- ,

s.olina na regiã.o, n.o d.omi�g.o,
n.o h.orari.o das 8 às 18'h.oras, a
fim de que .os visitantes da ex
p.osiçã.o nã.o fiqu,em prejudi
cad.os pela faIta de c.ombustí-

, vel,

Blumenau (Sucursal) -A anunciada paralização nas obras de

'construção do trecho da BR-470 que ligará Blumenau a Navegantes,
motivada por falta de recursos financeiros, segundo a empreiteira Si
noda, responsável pela obra, será objeto de discussão na reunião da
diretoria da Associação Comercial e Industrial de Blurnenau, marcada
para a próxima segunda-feira. Também os prefeitos de Blumenau e

Gaspar estão se movimentando desde terça-feira para, numa ação
conjunta com clubes de serviço e órgãos de classe das duas cidades,
promover um movimento micro-regional, no sentido de pedir ao Go
verno do Estado que interceda junto ao Ministério dos Transportes, a
fim de evitar um atraso n.o cronograma da obra.
A secretaria da ACIB informou não ser esta a primeira vez que

surgem notícias sobre a paralização de Blumenau-Navegantes: "Já em

13 de março passado", disse o secretário Miguel Sanseverinno, envia
mos correspondência ao chefe do l6J' Distrito Rodoviário, do DNER
em Santa Catarina, Aieso Campos, solicitando esclarecimentos sobre
uma eventual redução no ritmo de implantação do trecho", Nesta

,

ocasião os empresários blumenauenses pediram ao DNER um relato
sobre a situação do cronograma da obra; se existia uma diminuição na

atual fase de implantação; quais as causas e ainda de que recursos

dispunha o DNER para este projeto em 1979.
,
Embora não tenha respondido díretarnenje a Acib, o chefe do Dis

trito Rodoviário, dias depois concedeu uma entrevista informando que
não havia qualquer irregularidade na seqüência da obra.

Agora, entretanto, o engenheiro da empreiteira Sinoda disse que os

trabahos poderão sofrer uma paralisação nos próxirnos meses, em

razão da indisponibilidade de recursos financeiros por parte do DNER.
A rodovia Blumenau-Navegantes, segundo RenatoVianna, prefeito

de Blumenau, "é de extraordinária importância para o município. Num
-- dos principais centros econômicos de Santa Catarina e num dos maiores

Já .o líder d.o g.overn.o, 'polos turístiCÇ>s do ,Sul do Brasil. Esta obra solucionará substancial
Faust.o Schmidt su'blinh.ou ter mente, os problemas do trân"'sito urbano, além de estabelecer uma
havid.o desvi.o na .ordem d.o ligação com o aeroporto de Navegantes, Em síntese, ela não só é vital

dia, p.or .ocasiã.o da assembléia para Blumenau, mas para o Vale do Itajaí e todo o Estado de Santa
Catarina".

,

'

de pr.ofess.ores n.o m.oment.o
Ao fínali.zar, ele frisou que o "Governo do Estado deveria reivindicar

em que f.oi s.olicitad.o' um rea- ao Ministério d,os Transportes recursos suficientes para que os traba
juste superi.or a.o estabelecid.o lhos em andamento não sofram descontinuidade, "nem que, para isso,
pel.o executiv.o dentro das dis- o Governo Feder\ll tenha que tirar dotação de outras obras de menor

p.onibiliêlade da municipaltc prioridade",
dade.

professoresPlanalto
Blumenau (Sucursall e=-O

vereador Almerindo Brancher
, (Arena) para quem a Associa
ção dos Professores é uma en

"- tidade reivindicatória, conde
nou, na Câmara de Vereado
res, á atitude' do prefeito
Vianna que taxou de ingratos
os professores porque, estes

simplesmente .unidos em uma

associação se manifestaram
na defesa de seus direitos: "ou

N� obra foram investidos cerca de Cr$ 1,6 milhões, em seus'

700 metros de extensão, com um-total de' 10.310 metros qua
drados pavimentados.
Alargamento a Garuva
Numa extensão de 15 quilômetros, o Departamento de Obras

da Prefeitura de Gaspar, vem macadamizando e alargando a

estrada geral de acesso à Blurnenau, através do Morro da

Garuva, num investimento da ordern de 500 mil cruzeiros. Para
a execução do trabalho, a municipalidade ocupa uma equipe de

. operários, máquinas retroescavadeiras e caminhões basculan-
teso \

Após ter mantido contatos com a Secretaria da Agricultura'
do Governo do Estado, a Prefeitura iniciou a implantação de
um horto florestal na rua Barão d.o Ri.o Branc.o, que ainda este

an.o permit'irá a distribuiçã.o de uma série de mudas de árv.ores.
Ano passad<? f.oram eJistrib.uídas à p.opulaçã.o 2.016 mudas de,

eucalipt.os e 776 mudas das mais variadas espécies.

será que reivindicar é ser in

justo?", indagou. Segundo o

vereador não houve ingratidão
p.or parte do magistério muni
cipal e, antes que de qualquer
declaração pública-o prefeito
deveria primeiro dialogar com
) professorado.

'

--_._----- ----

Luís Henrique'anuncia
'na segunda o 'Jndice
do aumento' salarial Prefeitura nomeouENVOLVIDO

"Env.olvid.oS p.or um grup.o,
c.on.fessam.os ter errad.o em

vista da forma c.om.o reivindi
'camos", declarou .o ven:a-

d.or Jei!:Girardi, tam bém pr.o
fess.or da rede municipal. Re
conhecend.o .o q!le j� fOI feito

pela classe, Girardi disse que
'nã.o c.oncm:da com atitudes vi
sand.o tumultu'ar .o relaci.ona
ment.o entre .o prefeit.o e .os

pr.ofess.ores, c1assificand.o .os

que assim agem de "pavões
enfeitad.os". As manifestações
de s.olidariedade recebidas

pel.o executiv.o de parte d.os

pro�ess.ores e 'prova de _que a

classe está satisfeita c.om .os sa

lári.os pag.os pela prefeitura,
assinal.ou Jair Girardi, \

JoinvilIe (Sucursal) �O aument.o d.o funci.onalism.o muni
cipal de J.oinville .obedecerá um escal.onament.o - esta é a única
decisã.o apr.ovada pela Prefeitura e t.ornada pública p.or uma
fonte ligada a.o Poder Executivo. Quant.o a.os índices, eles so
mente serã.o c.onhecidos, segunda-feira à tarde.
Em sua última entrevista antes de embarcar à Eur.opa, . .onde

permanecerá p.or 60 dias na Alemanha, .o prefeit.o Luiz Henri-

"que da SÚveira (MDB) revelará .oficialmente .os índices e a

f.orma de escal.onament.o. N.o entant.o, a bancada arenista maj.o
ritária - na Câmara de Veread.ores s.olicita um aument.o na

ordem de 60 p.or cent.o.
Durante a entrevista c.oletiva, que será realizada em seu gabi

nete, LuizHenrique apresentará também .os critéri.os utilizad.os
no aument.o d.o funcí.onalism.o municipal. ,

P.or .outr.o lad.o. a mãi.oria d.os funci.onári.os municipais c.o_nsi
dera c.om.o certa a netícia que está circuland.o extra

oficialmente, de que o percentual de ilument.o será acima de 50
p.or cent.o. N.o entallt.o, a Assessoria de Imprensada Prefeitura
apenas adiant.ou que .o própri.o Luiz Henrique anuhciará .os

critéri.os e .os percentuais.

novos membros
. --

para as comlssoes

o peixe pode ser uma Ilova fonte de renda I

Lages (Sucursal) -Foi aberta em Lages uma campanha para a

venda de peixes de rio e açude em praça pública, como forma de
incentivar a exploração econômica dess'a cultu,ra.
Cerca de 500 quilos de pescado, cará, carpa, tra!ra, cascudo e

.

jundiá, foram colocados à venda numa estante rudimentar cons-
,lruída pela Prefeitura Municipal de Lages visando sensibilizar os
proprietários rurais a explorarem a potencialidade econômica' de
seus riachos e açudes, que até, agora, especialmente esse último,
tinhà apenas uma função decorativa,
'Segundo Itacir Farvessani, do Departamento de Abasteciment\),

encarregados de facilitar a comercialização da produção dos proje
tos especiais, como fruticultura, piscicultura, horto comunitário e

hortão, 9S peixes podem ser uma inesperada e importante fonte de
lucros, além da ativação desses projetos beneficiar o consumidor
comum produto l?a�ato, O cará era vendido, ontem, a 15 cruzeiros
o quilo: carpa, traíra, cascudo a 30 cruzeiros e o jtindiá a 25 cruzeiros
o quilo, Segundo Farvessani, o projeto de truticultura está forne
cendo aos interessados alivinos da truta arco-Tris, um peixe nc,bre,
que atinge 450 gramas com 8 meses de idade e é cotada atualmente
no mercado a 200 cruzeiros o quilo. Além desse alivino está sendo
oferecido o do peixe rei e da lilapia nilót�ca,

Bh.!menau (Sucursal) -Em dois decret.os assinados ontem, a Pre
feitura de Blumenau nomeou os novos membros das comissões municio
pais de turismo e de desenvolvimento econômico;cujos mandatos se

prolongarão até o dia 31 de janeiro de 1980. A Comissão Municipal de
Turismo passará a ter a seguinte composição: Caetano Deecke Figuei

, redo, Henrique Herwig, Itacir Filarider, Milton Machado Domingues,
Agostinho Schramm, Valério José Teil, Evelázio Paulo Vieira e Oscar
Handke.

A nova Comissão Municipal de Desenvolvimento Econômico é com
posta dos seguintes membros: Alfredo Iten - representante do
Executlvg MUnIclpal, Antonio Tillmann � representante da Câmara

, de Vereadores, Décio Antonio Moser - representante da Associação
C�mercial e 1I1dústriaJ de 'Blümenau, Ruy Carlos Neynberg - represen
tante dos Sindicatos" Patronais de,
Blumenau, Norberto Labes - representante dos Sindicatos dostrãba�
hadoré's de Blumenau e Adilson Timotljeo deOliveira - representantes
da Associação Regional dos Engenheiros do Vale do Itajaí.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 - Santa Catarina o ESTADO - 13 de abril de 19'

Itaiàí faz campanha de
. '. - ..

vaclnaçao contra a raiva
Itajaí(Sucursal) O diretor do
Centro de Saúde, médico
Humberto Lyra divulgou o

programa que vai ser desen-.
. volvido durante a campanha
de combate a raiva, que vai ser
desencadeada esta semana na

região.

está a cargo de 5 equipes, que
vão iniciar a vacinação nos

bairros de Fazendinha São

João, Salseiros, Espinheiros,
Itaipava, São Roque e Carn

peche.
Na próxima semana, as

equipes visitarão os bairros de

Costa Cavancat i , São Vi

cente, Cabeçudas, Saco da

Fazenda, Pedra de Amolar,
Rodovia Jorge Lacerda,

Murta, Canhanduba, ltai

pava, Quilometro 12, Rio do

Meio, Paciência, Limoeiro,
Brilhante I, Laranjeiras, Bom
Retiro, Estivados, Baia e

Cordeiros e as ruas. Brusque,
Blurnenau , Uruguaíe rua

Silva.
A vacinação será feita nas

escolas, nos ginásios de 'es
porte, nos salões e igrejas exis
tentes nas localidades.

em todos 0$ bairros e no inte
rior do município.
.Humberto Lyra, destacou,

porém, que "a campanha não

significa q�e existem casos de
raiva no município, mas é
'uma campanha de caráter'

preventivo, para evitar o que
____ .. _ acontece em outros anos,

A campanha, que tem seu quando foram registrados di- .

término previsto para o dia 20 versos casos".

preve a vacinação em massa A vacinação será gratuita e

HO'Construtora de Obras S/A

Precisa-se p/contratação imediatade:

CARPINTEIRO
PEDREIROS
SERVENTES

Oferece:

ótimo Salário, alojamento e

.Refeitório no pátio da Obra.
Tratar a rua Dep, Edu Vieira s/n.?

(nos fundos do Edf.

sede da ELETROSUL)

enCIQ

ATENÇÃO TRINDADE - casa de alvenaria, em rua

calçada, defronte a UFSC" com 02
dormitórios, 01suíte, salade estar, sala
de jantar, cozinha, áreade serviço, bwc
social, garagem. Preço Cr$
650.000,00
Consultem .' nosso plantão pelo fone
44-0628

.
.

BARREIROS - casa de alvenaria 'com
03 quartos, sala, copa, cozinha, bwc,
dependência de empregada, garagem
com bwc de serviço, área de serviço
Rua: CélioVeiga, n.0453-- Próximo ao

trevo de Barreiros.
Consultem

. nosso plantão pelo fone 44-0628

LIBERADA A 6.a ETAPA DE VENDAS
PARQUE RESIDENCIAL KOBRASOL
Lotes com pequena entrada e saldo fi
nanciado em 48 meses, com presta-
ções fixas. .

KOBRASOL, O MELHOR;LOCAL PARA
MORAR!
.Consultem nosso plantão na Loja do

Parque Residencial Kobrasol, das 8 às
20 horas diariamente, ou pelo fone 44-
0628.

APARTAMENTOS
- Local- Parque Residencial Kobrasol
- Apartamentos com 02 dormitórios
- Garagem opcional
- Metragem - 95,00 m2
- Esquadrias em madeira de lei
- Dormitórios com sacada
- Prestações mensais de Cr$ 2.249,00

Fi nanciamentó qarantldo ..

ter�a'l empreendimentosimobiliários
-

Itda.

CASAS
KOBRASOL - casa com suíte, 02 dor
mitórios, sala' em "L", sala de jantar
cozinha, bwc, dependência de empre
gada, área de serviço e garagem com

-ótimo acabamento.Pequena entrada e

saldo totalmente tlnanciado.

Renato Vianna, inaugurou ontem
.

.

ponte na rua Uru&ici, no -Garcia
A prefeitura de'Blurnenau entregou � um médico-pediatra para atender à

comunidade no final da tarde de ontem a creche local e a construção de um muro oe

ponte da Rua Urubici, uma das princi
pais transversais da rua Pedro Krauss, no
Garcia obra em que foram investidos Cr$
293 mil. A ponte, com 21,5 metros de

comprimento de 8,4 rnetros de largura,
recebeu o nome de Afonso Manoel To

bias, em homenagem a um dos mais anti

gos 'moradores da região e ex-servidor

municipal.

para a rua Pedro Krauss e 6 metros para a

rua Leopoldo Kuhm. Além dos serviços
de drenagem envolvendo bueiros e causas

coletoras para evitar a erosão nas cabe-
. -'

\

'ceiras. A execução desta fase, concluída
em março, coube à .própria prefeitura,
custando Cr$ 200 mil.
O Departamento de Serviços Urbanos'

da .prefeitura de Blumenau, em' razão dos
feriados de Páscoa, promoverá uma pe
quena alt.-r'rçào no horário da coleta de
lixo neste sábado: o recolhimento, nor
malmente feito no período noturno, 'será
realizado no periodo diurno. Por estara.
zão, o DSU solicita a toda população
Blumenauense que procure deixar todo o
lixo à disposiçãojá a partir do amanhecer
de sábado.

arrimo rara permitir a futura retificação
daquela via, de maneira a permitir. a
circulação de ônibus em toda a sua exten

são.

A ponte dá rua Urubici foi executada
em duas etapas: A primeira, a ponte pro
priamente dita, com um vão de 4,5 me

tros de largura de 8,4 (6 metros de pistas de
1,2 de passeio para cada lado), concluída
em julho do ano passado, num investi

mente inicial de Cr$ 93 mil. A segunda
etapa, iniciada em fins .do ano passado,
deu-se pela necessidade de alargar e pro
longar os acessos � nova ponte. Assim, a
obra foi prolongada em mais 17 metros

'É 'FÁCIL ALUGAR UM CARRO
NA LAC. RENT A CAR

LAC RENT A CAR

AUTO LOCADORA

Na ocasião; o prefeito Renato Viana
ressaltou os investimentos que a sua ad

jnirristraçào vem realizando na rua Pedro

Krauss, destacando-se a canalização dos

esgotos e águas pluviais, com despesas da

ordem de Cr$ 2 milhões, a contratação de

o CARRO CERTO NA HQRA CE'RTA __- •

RUA FRANCISCO TOLENTINO.Q6 - FONE 221890 _

AEROPORTO HERCíuo LUZ'- FONE 331025 _

EDITAL DE TOMADA
DE PREÇOS N.o 01/79

o. Tribunal de Contas do Estado de Santa Cata
rina, torna público que, através da realização desta
Tornada de Preços n.O 0117.9, pretende adquirir três
(3) veículos utilitários, de duas portas, com potência
de até 60 HP, cor branca ou gelo.'

.

As propostas deverão ser entregues no Tribunal
de Contas do Estado, sito à Praça da Bandeira n.O 6,
nesta Capital, até às 17 horas do dia 24 de abril de
1979.

o. Edital encontra-se afixado na atual sede,
onde- serão prestados o? esclarecimentos necessá
rios e fornecidas.cópias do Edital.

Florianópolis, 9 de' abril de 197:9.

JUPY SANTANDREU ULYSSÉA
Di retor de Apoio Administrativo

I
i

I

Prefeitura promove

curso para os

professores·.·-

FIAÇÃO RENAI,IX.S.-A. .

, CGC(MIj'IN.O)I8272576a/0-e0i�-64'· ( , .

SOCIEDADE-ANONIMA1 DE CAIi'I:'PAtllAl:lTORIZAD0'
'

'

CAPITAL AUTORIZÂDO - Cr$'85.000.000,OO·
CAPITAL SUBSCRITO - Cr$ 36.576.14.1,00

CAPITAL INTEGRALIZADO - Cr$ 36.576.141,00

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Ficam convocados 'os senhores acionistas desta socie
dade para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a
ser realizada às 10;00 horas, do dia 27 de abril de 1979, em
sua sede social, à Avenida 1.ode Maio 1283, nesta cidade

. de Brusque; Estado de Santa Catarina, a fim de delibera
rem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
a) Exame, discussão e votação do Relatório da Admi

nlstração e Demonstrações Fi nancei ras e demais docu
mentos relativos ao exercício encerrado em 31 de de
zembro de 1978.

b) Eleição dos membros do Conselho de Administra
ção e fixação da remuneração global dos órgãos da Adrnl-
nistração.

'

. c) Deliberar, nos termos do art. 5.°, parágrafo 5.° dos
Estatutos Sociais a destinação a ser dada ao produto da
correção monetária, bem assim a forma de executá-Ia.

d) Escolha dos jornais em que serão efetuadas as

publicações previstas em lei (INSTRUÇÃO CVM N.o 2/78).
e) Outros assuntos de interesse da sociedade.

Brusque, 29 de março de 1979.

Roland Renaux
Presidente do Conselho de Administração

Brusque(Sucursal) - No pe
ríodo de 23 a 27 deste mês, o
Departamento de- Educação,
da prefeitura, fará realizar um
curso de Psico-Pedagogia e

dinâmica em grupo, desti
nado a todos os professores da
Rede Municipal de Ensino ..

daí, as .aulas serem divididas
em grupos de .20 a 25, e .em

horários diferentes, para que
todos. tenham oportunidade
de frequentá-las.
O curso, será ministrado

pelo professor e jornalista
Gilberto Luiz Gonzaga, que
possui varias especializações
em ciências do comporta.
mente humano e é formado
nas faculdades de orientação
Educacional, Filosofia e Jor-

.

nalismo.
Como experiência, ·0 pro

fessorGilberto LuizGonzaga,
traz junto ao currrcul�' diver
sos cursos semelhantes, minis
trados em dezenas de Prefei

turas, escolas particulares e

outras instituições públicas.
A duração do curso, será de'

50 horas/aula, durante os oito
dias e terá por local o auditó
rio da prefeitura.

FÃBRICA DE TECIDOS CARLOS RENAUX S.A.
SOCIEDADE ANÓNIMA DE CAPITAL ABERTO - GEMEC

N.o RCA 200-76/039
CGC/MF N.o 82 981671/000145

ASSEMBLÉIAS GERAIS ORDINÁRIA E EXTRAORDINÃ
RIA

São convidados os senhores acionistas desta sociedade
para se reunirem em Assembléias Gerais Ordinária e Ex
traordinária, a se realizarem no dia 27 de abril de 1'979, às
8,00 horas, na sede social sita na Avenida 1.° de Maio, n.>
1283, município de Brusque - SC, para deliberarem sobre a

seguinte: '

ORDEM DO DIA
1- Assembléia Geral Ordinária

a) Exame, discussão e votação do Relatório' da Admi
nistração e Demonstrações Financeiras e demais docu
mentos relativos ao exercício encerrado em 31 de de
zembro de 1978.

b) 'Eleição dos membros do Conselho de Administra
ção e fixação da remuneração gl0bal dós órgãos da Admi-

.

nistração.
c) Deliberar, nos termos do art. 5.°, parágrafo 5.° dos

Estatutos Sociais a destinação a ser dada ao produto da
correção monetária, bem assim a forma de executá-Ia.

d) Escolha dos jornais em que serão efetuadas, as
publicações previstas em rei (Instrução CVM n.? 2/78).
II - Assembléia Geral Extraordinária

a) Verlflcação e aprovação, em vista da subscrição
verificada, do aumento do capital autorizado pela Assem
bléia Geral Extraordinária de 14.11.78, no montante de Cr$
20.000.000,00, com emissão de 20.000.000 ações prefe
renciais (da classe única já existente). todas no valor no
mi nal de Cr$ 1,00 e destinação do ágio no valor de Cr$ 0,40
por ação,

.

b) Reforma parcial do Estatuto Social, no caput do art.
5.°, em virtude do auniento de capital.

c) Apreciação de Proposta da Di reto ria aprovada pelo
Conselho de Administração que altera o Capítulo 111- DA
ADMINISTRAÇÃO - do Estatuto Social, especialmente o

disposto nos art. 11.°, 13.°, 15.°, 16.°, 17,° e 19.°.
d) Reforma parcial-do Estatuto Social em decorrência

das alterações propostas.
e) Outros assuntos de interesse social.

.Brusque, 29 de março de 1979.

Dr. Guilherme Renaux
Presidente do Conselho de Administração

Segundo o titular da pasta,
professora Marlene Pe

truscky, o bom administrador
terá êxito se souber. investir
tanto na construção tla pessoa
do professor, quanto nas

obras escolares e por isso, o
curso tem grande yalia para
um aprofundamento, atuali
zação ou mesmo revisão da

Psicologia, que necessaria
mente é usada na educação
das escolas de hoje em dia.

Entende a professora
ainda, que é muito difícil con
rruir um mestre atualmenté,

.. �, ' .... ,�

,

CONFECÇÕES RENAUX S.A.
BRUSQUE - SANTA CATARINA - CGCMF 82.724.972/ '

.,- ,� ..
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ASSEMBLÉIAS GERAIS EXTRAORDINÁRIA E ORDINÁRlf(
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convocados os senhores acionistas desta sociedade
para se reunirem em Assembléias Gerais Extraordinária e

Ordinária, a serem realizadas às 16,00 horas do dia 27, de
'abril de 1979 em sua sede social, sita na Avenida 1.° de
Maio n.? 1283-A, nestacidade.de.Brusque, Estado de Santa
Catarina, a fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
. I - ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

a) exame de proposta para criação de cargo na direto
ria e conseqüente alteração do artigo 7.° do Estatuto So
cial.

II - ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
a) exame, discussão e votação do Rélatório da Admi

nistração e Demonstraçõés Financeiras e demais docu
mentos relativos ao exercício finde em 31.12.78;

b) eleição dos membros da diretoria e fixação global
de sua remuneração;

c) deliberar, nos termos do artigo 14.°, letra '.'C" do
Estatuto Social, a destinação a ser dada ao produto dá
correção monetária do capital, bem assim, a forma de
executá-Ia;·. . .

d) escolha dos jornais em que serão' efetuadas as pu
blicações previstas em lei (Instrução CVM n.o 2/78);

e) Outros assuntos de interesse da socíedáde.

Brusque(SC), 29 de março de 1�79.

A Diretoria

INDÚSTRIAS T�XTEIS RENAUX SIA
SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO - GEMEC - RCA - 200�76-O38
CGCMF. 82.982.075/0001-80 - BRUSQUE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os-senhores acionistas desta sociedade para
comparecerem à reunião conjunta das Assembléias Gerais, Ordi
nária e Extraordinária, a .serem realizadas às 14 horas, .do dia
27.04.79, em sua sede.soclal, à rua João Bauer':54 nesta cidade de
Brusque, Estado de Santa Catarina, a fim de deliberarem sobre a

seguinte:
ORDEM DO DIA

1- ASSEMBLÉIA.GERAL ORDINÁRIA
a) Exame, discussão e votação do Relatório da Administração e

Demonstrações Financeiras e demais documentos relativos ao
exerclcio encerrado em 31 de dezembro de 1978.
b) Eleição dos membros do Conselho de Administráção e fixação
'da 'remuneração global dos órgãos da Administração.
c) Deliberar, nos termos do art. 5.° pa'rágrafo 5.0·dos Estatutos.'".
Sociais a destinação a ser dada ao produto da correçãomonetária,

'

bem assim a forma de executá-Ia.
d) Escolha dos jomais em que serão efetuadas as pubhcações pre-
vistas em lei (Instrução CVM n.O 2/78).

.

, II - ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
ii) Incorporaçãô, por bonificação, ao capital social, mediante o

aproveitamento de Cr$ 508.115,31 da conta Reserva de Rendi rnen-:
tos de Participações, Cr$ 1.631.673,77 da conta Re$erva de Ações
Bonificadas e Cr$ 13.400'410,92 da conta Correção Monetária do
Capital Realizado, totalizando o valor de Cr$ 15.540.000,00, cor
respondente a 30% do capital social e consequente emissão de
7.942.620 ações ordinárias e 7.597.380 ações preferenciais, todas
do valor nominal de Cr$ 1,00 cada uma.

b) Alterações estatutárias ·consequentes.
c) Tomar conhecimento da Proposta da Diretoria, com parecer
favorável do Conselho de Administração, visando o aumento do

. capital social, mediante subscrição particular, com a emissão de
12.660.000 ações, de espécie e na proporção das existentes, no
valor nominª1 de Cr$ 1,00.

.

d) Apreciação e deliberação da. Proposta da Diretoria aprovada
pelo Conselho de Administração que altera ° Capítu lo III DA ADMI
NISTRAÇAO - do Estatuto Social, especialmente o disposto nos

art. 11.°, 13.°, 15.°, 16.°, 17.° e 19.°.
e) Refo�ma parcial do Estatuto Social em decorrência das altera-
ções propostas,

.
"

f) Outros assuntos de interesse social. .

.:;1. ,I;
Brusque/SC, 29 de março de 1979.

Dr. Guilherme Renaux - CPF, 004.848.819-49
Presidente do Conselho de Admínlstração.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Miterrand e o PS
Paris - O veterano líder da esquerda francesa, François'
Mitterrand, conseguiu eliminar um reduto de oposição
dentro de seu partido e assumir o controle quase total

dos socialistas, o maior partido da França.
O Partido conseguiu uma vitória firme nas eleições

locais nacionais do mês passado, com 32,9 por cento da

votação. Supõe-se que, considerando as lutas internas
que dividem a coalizão de Governo, os socialistas conse
guirão em junho uma votação semelhante' nas eleições
que escolherão pela primeira vez, popularmente, o Par-
lamerÚó Europeu.

.

Nenhuma das duas votações, contudo, apresenta aos

eleitores a Questão decisiva de quem haverá de governar a
França. Há um ano, quando Metterrand encabeçou a

união socialista - comunista, que esteve a ponto de termi
nar com os vimes anos de governo ininterrupto de centro
direita, os eleitores opataram, embora a margem de vanta
'gem fosse mínima - pelps governantes já conhecidos.

Atentado fatal
Buenos Aires - O jornalista 'Rubem Valdez foi assas
sinado ontem a tiros por desconhecidos quando se encon

trava no interior do seu automóvel, a meia quadra do
canal 13 de televisão, onde trabalhava, .informou a agên
CÜ:I de notícias argentinas.

Valdez apresentava 'há um certo tempo nessa emissora
de televisão o programa "A Volta ao Mundo", sempre
aos domingos. Para o próximoprograma, tinha gravado
entrevistas com o núncio apostólico Pio Laghi e com o

bispo Justo Laguna, segundo o informe.
Os desconhecidos dispararam contra Valdez de outro

automóvel, no qual fugiram, O ataque foi realizado

pouco depois do meio-dia, 'perto da movimentada Praça
da Constituição.

Guerra, fria
MOSC0� - o jornal do PartidoComunista, "PRAvDA",
acusou ontem o Pentágono de considerar a Turquia
.corno uma "estratégica praça de armas", agora que os

Estados Unidos perderam seus postos de observaçõa no
.

Irã, para espionar a União Soviética.

"Em {roca das doações norte-americanas, deveriam

conseguir da Turquia o' consentimento de estender o

prazo de expiração da presença de bases norte

americanas, que os Estados Unidos utilizam apenas em

caráter temporário", diz o "PRAVDA".

"€ um segredo como e por que Washington utiliza.
esses objetivos. Entretanto, basta lembrar que o piloto
espião Gary Powers efetuou em certo momento seu nada

glorioso v�o da base norte-americana de lncerlike", O
diário diz ainda que o Pentágono "ignora completamente
os interesses nacionais do povo turco, seu desejo de viver
em paz e amizade com seus vizinhos".

Volta do.espaço
•

•

L' )r.):�.� I.... (
-

, -.c .... I

Moscou - A equipe espacla!-.búlgaco-sovlétlca preparava-se
ontem para' retornar à terra depois, de haver

fracassado o acoplamento com uma estação espacial or
bital na primeira. Calha do Programa de Cooperação Es

pacial doBloco Soviético, que inclui, entre outros, cos-

monautas cubanos.

Tass, a agência noticiosa oficial da União Soviética,
disse que 'um mau funcionamento na "correção da apro

ximação da unidade de potencial" causou no último
momento o cancelamento do .acoplarnenro da capsula
espacial Soyuz ��, com a estação espacial Salyut 6, onde
outros dois austronautas soviéticos permanecem em ór- .

bita há seis semanas e meia.

O búlgaro Goergi Ivanov e seu comandante soviético
Nicolai Rukavishuikov "começavam os preparativos
para voltar à· terra:' quando falhou o acoplamento, disse a'
TASS em uma lacônica notícia.

O fracàsso da quarta missão espacial internacional
reduziu a alegria das comemorações por motivo do dé

cimo .oitavo aniversário do primeiro �o tripulado ao

espaço efetuado pelo astronaura soviético Yuri Gazarin.

Depois de uma série de delicadas manobras a SOYUZ

33 havia corrigido scu curso duas vezes e esta- a preparada
para um acoplamento à' meia noite de anteontem,mas

ontem cedo' a Tass informou que
no processo de aproximação aumentaram os desvios do

modo regular da operação de correção de aproximação
da unidade de potência ... e o acoplamento foi cancelado.

Rede de espionagem
Cidade do Cabo, África do Sul,

O Primeiro Ministro da África do Sul, Pieter Botha,
anunciou. que foi descoberta aqui uma rede de

espionagem Norte-Americana e que vários

diplomatas dos Estados Unidos
receberam o prazo de'uma semana

para abandonar o País.

Amin encurralado ainda 'diz que controla o País

'" Amin: paradeiro ignorado,

gundo ele pilharam granjas,
fábricas, hospitais e reparti
ções públicas, além de terem

atacado "gente inocente".

"Karnpala está em chamas
devido a artilharia inimiga,
que foi apoiada por sionistas e

imperialistas" -. afirmou ele ..
"Estão-se apoderando do que
se construir com o suor do
povo".
Os invasores nada fizeram

para perseguir os restos das

forças militares de Amin,
supõe-se que primeiro deve
rão cortar as rotas do abas te-

cimento proveniente do Quê-.
nia, mediante a tomada da ci
dade de Jija, 80 quilômetros a

este de Kampala, onde se.

pensa que Amin esteja,
Teoricamente, Amin ainda

controla dois terços do terri
tório de Uganda, inclusive as

províncias do noroeste e este

com fronteiras com o Quênia
e Sudão. É provável que conte
com o apoio de mercenários
núbios e de integrantes da
tribo Kakwa, a que pertence.

Houve pouca violência em

Kampala na noite de anteon-

·tem. Alguns soldados de
Amin foram mortos por gru
pos de civis, enquanto as troe

pas invasores entravam na ci
dade.
O presidente provisório,

Yusuf Lule, falou pela rádio a

população anteontem, pro
metendo restabelecer o impé
rio da' lei e assinalando' que
"não deve haver vingança"
contra os funcionários e sol-.
dados de Amin. Ninguém
porém acredita que se possa
evitar um onda de mortes de

pois de alto anos de um G07
verno que realizou inúmeras

purgas sangrentas. Estima-se

. que cerca de 300 mil uganden
ses morreram pelas mãos do

regime de Amin.
Lule disse que eleições li

vres serão realizadas "tão logo
seja possível". As últimas elei
ções livres em Uganda ocorre
ram em 1962.
O governo de 26 membros

criados pelos exilados parece'
ter base ampla com certa pre
ponderância de elementos das
tribos Achole e Baganda,
principais adversários de
Amin. São professores, pro
fissionais liberais, ex-políticos
e ex-militares, alguns deles
partidários de Milton Obóte,
o Presidente derrubado por
Idi Arnin em 1971. .

Lule, de 67 anos, é conside
rado um presidente de transi
ção, di reitista e pró-ocidental.
Em Washington, transcendeu
que .

o· Governo _ norte

americano vê com bons olhos
a queda de Idi Amin.

Governo boliviano garante
eleição totalmente limpa

LaPaz - Até agora, a frase "o cavalo do
.

desenvolver em limites mais estreitos. forma ou outra - do desaparecimento do
juiz nunca perde" sempre foi um lugar Para o ex-preãdente Victor Paz Esten- "velho E2�;étçi� oJi:gargJ,!ia�\dtá 21,;..
comum na Bolívia, ;�Çif� !Jcticar 9J!l�.9J�-J' S,or9,. canUlU310 centnst.(:I",�p_§iado por anos, e da frustrada tentativa de se criar'

, cialismo-jarrrars= ou-quasenuncac �'erd'ia' '1i'111a coalização de partilOs: ehhe' estes a 'um "Exército da Revolução". E isto é algo
a eleições. Desta vez, entrêranto, à expres Democracia Cristã e O Partido Comu- que militares de estilo antigo não esquesão não poderá ser utilizada: nas eleições' nista em linha maoista -, as forças Ar- cem.
de I. o de julho não haverá. rnadas constituem "um legítimo fator de No fundo, porém, a preocupação pode"Cavalo de juiz", pois a JuntaMilitar poder e devem participar das tarefas de- sintetizar-se na insegurança que provoca
de acordo com seus propósitos reitera- mocráticas de consolidação do plura- . a ausência de um candidato apadrinhado
damente anunciados, não patrocinará lismo institucional de República, garan- pelo Governo. "Com candidato oficial,
qualquer candidatura. tindo a legitimidade dos governos, que só sempre se sabia com-antecipação quem ia
Quando os bolivianos forem votar neste podem emanar da vontade popularmani- 'ganhar. Agora, nã", comenta um Iíderopedia. provavelmente estarão diante das restada pelo voto". Além disso, diz que os rário.

eleições mais livres e menos condiciona- militares devem "participar do debate e. As eleições do ano passado demonstra
das de que jamais participaram e talvez a da execução do desenvolvimento nacio- ram, porém, que nem sempre o candi
única em seus 150 de história com tais na!". dato oficial é um seguro ganhador. O
características. Paradoxalmente. foram os militares general Juan Pereda, escolhido pelo
"Estas serão as eleições mais limpas que interromperam o terceiro Governo de então presidente Hugo Banzer para ga

realizadas na BoIlvia", diz com .frequên- Paz Estensoro - e deram' curso ao ciclo rantir a continuidade do seu esuuerna de
cia o Presidente da Junta, general David político de predominio castrense que Governo, encontrou uma forte corrente

.

Padilla. que convocou o pleito para cele- agora se tenta neutralizar - quando o de- opositora.
brar e desencadeamentó dos militares do puseram em novembro de 1964. A apuração dos votos resultou cheia de
papel donunante que exercem na política O ex-Presidente Henan Siles Suazo, anomalias e o Tribunal Eleitoral teve que'
boliviana há 15 anos. candidato ,da Colização de esquerda anular toda a votação. Poucos dias de-

Se realmente terão o grau de limpe/a "Unidade Democrática e Popular" pois, Pereda obrigou Banzer a entregar
apregoadoéalgoquesóofutur0dirá. A (UDP), da qual participa o Partido <":0- Iheopoder,masseugovernofoiefêmero,
Junta, de todo modo. tenta aparentar .munista, considera que "as Forças Ar- pois.a atual junta o derrubou a 24 de
imparcialidade em suas decisões. madas são par�e constitutiva da estrutura novembro e convocou novas eleições.
O problema, entretanto, é quea reti- do Estado, destinada a defendê-lo mas . O último tremor que sacudiu o pro-

rada militar não se apresenta fácil. Nesta não a substituí-lo, sob nenhum pretexto e cesso de democratização boliviano ocor
década e meia, criou-se na Bollvia'uma em nenhuma circunstância". reu há poucos dias, quando Padilha de
estrutura de poder e influência castrenses. O fato de que estes dois candidatos nunciou a existência de "atitudes subver
que dificilmente poderá ser reduzida de apareçam no momento com amplas pos- sivas" para cancelar os planos eleitorais
todo.' sibilidades de vitória não deixa de causar e ma�dou para a reserva dois generais.

Os principais candidatos presidenciais alguma preocupação entre os militares, Entre eles, Banzer , que acabava de re
admitem que quem quer que ganhe as elei- que não confiam suficientemente neles gressar da Argentina e que havia fundado
ções terá de aprender a convier com os para deixálos governador o país. um partido político - a Ação Democrá-
militares, embora a ação destes passe a se Ambo� foram protagonistas - de.Iuna tica Nacionalista.

Governo argentino lembra
proibição ao sindicalismo'

vidades sindicais, assinados

após a deposição do Governo

peronista, em 24 de março de

1976, e se supõe que também,
tenha feito alguma advertência
com relação a versões da im

prensa de que estaria em pre
paro alguma medida de força
para protestar contra a política

econômica conservadora do
ministro José A. 'Martinez de
Hoz.

As greves estão proibidas por
lei e os transgressores se expõem
ao risco de-demissões em massa
e penas de prisão mas, apesar
disso. nas últimas semanas

EM PALA, POVO NA RUA
FESTEJA SAQUEANDO TUDO.

Kampala - Homens, mulhe
res e crianças. se dedicaram
ontem a pilhagem nesta capi
tal, sem que as forças invaso
ras de exilados ugandenses e

soldados tanzanianos fizes
sem alguma coisa para impe
dir. 'Em Dar Es Salaam, capi
tal da Tanzânia, porém,
soube-se que funcionários do
novo Governo, criado an-,

teontem, virão a Karnpala'
com o fim de r.estaurar a or

dem.
A Frente 'Nacional de Li

bertação de Uganda, coalizão
de. exilados ugandenses 'na

Tanzânia, anunciou a criação
do Governo provisório após
tomar conhecimento da capi
tal em mãos dos invasores,
que haviam avançado sobre
ela pelo.sul.
Yusuf Lule, ex-Diretor da'

Universidade de Makarere (de
Kampala) e um dos mais res

peitados educadores da África
Negra, foi designado presi
dente provisório, ministro da
Defesa e chefe das Forças Ar
madas.
O ditador Idi Amin, fa

lando pela rádio Uganda de
um ponto desconhecido do

país, repetiu uma' longa lista
de ataques aos invasores.
Desmentiu que seu Governo,
tivesse sido derrubado e disse
ter o pleno controle das Forças
Armadas Ugandenses. Pro
vífieia por província, foi reei

tando os nomes das regiões
queainda estão sob seu domí

nio. e uma lista de danos cau

sados pelos invasores, que' se-

Buenos Aires - O Ministério do
Trabalho. através de seu subse

cretário, coronel Américo Da
her. recordou as restricões vi

gentes à atividade sindical, em

.reunião com dirigentes da cha
mada Comissão dos 25 e da

Comissão Nacional do Tra

balho, organizações sindicais que
estão tentando reunificar o sindi

calismo argentino.
I nformou-se que o coronel

Daher lembrou a vigência dos'

decretos que restringem as ati-

registraram-se vários conflitos.

Nota-se também uma inquie
tação no ambiente sindical ante
o iminente anúncio de lima lei
de associações profissionais, da
qual consta clausula que sigrutica
a dissolução da Confedera

ção Geral do Trabailio, outrora
coluna vertebral do sindica
lismo. Prevê-se que o presidente
Jorge Videla poderia sancionar
esta lei a I n demaio, por oca
sião do Dia do Trabalho.

Governo do ayatollah
prende 141 e manda

mais 8 ao 'paredão
Teerã - As autoridades revolucionárias prenderam 141 ex

funcionários e partidários do antigo regime do xá Mo
hammed Reza Pahlevi; errquanto oito pessoas conde
nadas à morte pelos tribunais islâmicos foram fuzilados
ontem em diversos pontos do país.

.

Enquanto isso, o primeiro-ministro Mehdi Bazargan
disss em uma entrevista publicada ontem por um Jornal
da Alemanha Ocidental que aprovava as bxecuções orde
nadas pelos tribunais revolucionários.
O Jornal "Kayhan", de Terrã, informou que as prisões

foram efetuadas' nos últimos três dias, na capital e no

interior do país, e que entre as pessoas detidas estão um

ex-vice-primeiro-ministro, professores universitários,
dois senadores, um religioso muçulmano e um número
não revelado de policiais e militares.
A informação não menciona as acusações formuladas

contra os detidos. Todos, ao que parece, estiveram vincu
lados ou apoiaram o deposto regime do Xá e serão inter
rogados pelas autoridades para decidir se há motivos que
justifiquem a prisão.

A rádio estatal informou ontem que oito pessoas foram
fuziladas elevando-se o número total de execuções para
109, desde o triunfo da revolução em fevereira. A rádio
acrescentou que o ex-prefeito de Bustan, cidade situada
no sul do Irã, o irmão deste, um cabo da polícia estatal e
uma outra pessoas foram fuziladas na cidade de Ahvaz. Na
cidade de Qourn, o ex-chefe da polícia secreta foi execu
tadoesta madrugada. A rádio disse que o réu, Mahmoud
Mini, foi considerado culpado por um tribunal islâmico
de "corrupção", de lutar contra os religiosos e de "fazer
guerra a Deus e a seus emissários".
O general Abbas Kahali foi executado ontem na cidade

de Aznjan acusado de delitos contra o povo e a revolu- .

ção, enquanto em Ardabil dois cabos da polícia foram
fuzilados por assassinar manifestantes contrários ao Xá.
Mais de cinco mil partidários e funcionários do antigo

regime foram presos por milicianos islâmicos desde a

derrubada em fevereiro da dinastia Pahlevi.
Uns quatro mil detidos estão na prisão de Qasr, centro

da justiça revolucionária no Teerã.
O primeiro-ministro Mehdi Bazargan, entretanto.defen

deu as execuções em uma entrevista publicada ontem pelo
jornal "bild zetiung", "É assunto que compete aQS tri
bunaís,
Não nos intrometeremos nisso", disse o primeiro-
Mi_nistro ao jornal.

.

Bazargan, qt1CJ:,classificou aQteri���nt;- as execu
ções sumárias d��'irreligiosas, de�;ir7t�?é vergonho
sas''''''':, ,,,,.,'

para

o país e a revolução, disse na entrevista que as sentenças
foram ditadas pelos tribunais e que eles "tem meu pleno
apoio".

'

Bazargan foi entrevistado depois da execução de an

teontern de II ministros.e oficiais da polícia do deposto
regime do Xá, inclusive o ex-Ministro de Relações Exte
riores Abas Ali Khalatbari,
Quando lhe 'Perguntaram se aprovava também a exe

cução do ex-Primeira-Ministra Amir Abbas Hoveyda,
no sábado passado, Bazargan respondeu: "Estivemos sá
bado em uma sessão de gabinete até as dez e meia da noite
e soube da execução quando já estava ocorrendo, mas é
claro que a aprovo. Que teríamos feito em seu lugar?
Homenagear Hoveyda?"

. ,

Poder dentro da OEA
voltará às mãos dos

,
. .

governos CIVIS

Washington-O controle da Organização dos Estados Americanos,
que no início da presente década foi assumido pelos países governados
militarmente, passará este ano para o campo civil.
O processo comecará no dia sete de maio quando se reunir aqui uma

assembléia especial para incorporação à comunidade das novas nações
antilhanas de Dominica e Santa Lúcia.
As mudanças se estenderão da política à. geografia, pois o poder se

deslocará dos países sul-americanos, que tradicionalmente a controla
vam, para as pequenas nações do Caribe. "Ternos as mãos uma pro
funda mudança geopolítica, cujas dimensões são imponderáveis", assi
nalam os observadores da OEA.
Os governos militares que controlaram a OEAdurante a maior parte

da década ficaram reduzidos a oito, seis a menos da nova maioria

simples de 14, mas poderão contar com um voto adicional se for
considerado nesse bloco o Uruguai.

.

I

Em 1973, os países desse tipo eram 12, a maioria emuma organização
formada para então por apenas 23 membros. Ospaíses regidos por
Governos civis eleitos elevarão seu número para 14 na Assembléia de
maio e para' 16 no decorrer dos próximos meses, pois Equador e

Bolívia se propõem retornar à vida constitucional.
Os oito governos liderados por militares que continuarão na OEA

são os do Chile, Brasil, Argentina, EI Salvador; Guatemala, Honduras,
Nicaráguae Paraguai.. .'

Os doze governos civis são os do México, Panamá, Colômbia, Vene
zuela, República Dominicana, Costa Rica, Estados Unidos, Trinidad
Barbados, Jamaica, C ia e Suriname.'

,
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ESTOQUE DE VEicUlOS USADOS:
ANO CÔRMODELO

Brasília - 1975 - Azul
Brasília - 1978 - Vermelha
1300 L -1976 - Branco
1300 L -1976 - Branco
1300 N - 1977 - Branco
Passat TS - 1976 - Marron
Kombi - 1977 - Azul
Kombi - 1977- - Azul
Horida 125 - 1978 - Vermelha
Yamaha 75 - 1979 - Diversas
Yamaha 125 - 1979 - Diversas
Kombi " i976 - Azul
REVENDEDOR YAMAHA PARA TODA A GRANDE FLO
RIANOPOLlS COMPLETO ESTOQUE DE PEÇAS ORIGI-
NAIS E ACESSORIOS; .'
OBS.: O NOVO TELEFONE DO DEPARTAMENTO DE VEI
CULOS E MOTO E: 44-3864.

AMAURI - PEÇAS E VEícULOS LTDA.
JOAO NUNES SILVA

.

, Gerente Depto. Vendas

VEíCULOS S_A

�.....,. Av. Ivo Silveira, 999
Fones 44 1633 - 44 1485

MODELO - CÔR - ANO

Chevette Bege . . . . . . . . . . . . . . .. .1974'
Chevette Amarelo . . . . . . . . . . . .. 1975
Chevette Marrom Metálico . . . . . . . . . . . . .1977
Chevette Especial Marrom 1977
Chevette.S.L. Azul. . . . . . .1977
Chevette S: L Vermelho. . . . . . . .1978

ChevroletlOpala - 4 portas Branco Everest .' .. 197,1
Chevrolet/Opala - Coupê Azul Imperial . .1973

Chevrolet/Opala - Coupê Vermelho. . 1975

ChevroletlOpala - Coupê Luxo Marrom . . 1976
Brasílta Azul .1976
Brasília Branca.. . 1977
Passat Mui ..

�
.

;J" 1976
Dodge Prata Metálico. . 1976
Corcel - 4 portas vermelho. . . . . . . . . . . . .1973
Corcel - Coupê Marrom... . 1975
Ford/Maverick - Coupê Branco. . 1976.
ChevrbletlOpala 4 portas Vermelho . .1974

CONCESSIONÁR l°mBu
r----------------------------------------------�

j E N O I R OL�:A.��;AUTOMÓVEIS �I
AV. RIO BRANCO, 76

FONE: 22.9077 -- 22·1392

CHEVETTE V/CORES:.
BRASíLIA LS
POLARA GL.
OPALA 2P ..

PUMA GTE.

.OK
.... OK
.... 78
... 78

..... 73

NAO FECHAMOS P/ALMOÇO

Rua Heitor Blunn. 242 -- fone 44-4990
Comercio de verculos

Oficina especializada em t.oda linha nac.orial
com mecânica. lataria. pintura com estufa.

�====== Veiculos em estoque ==_======�

r FIAT VERDE
BRASILlA BEGE ..

.... ,.......r-<o,...,..-, ,

,._, ........ IIVLL. rv t r-v t IIIVI\I

.77

.76

.t r

... 74
.70
.72

. .71

"PALA VERDE
,0LKS BEGE .

DuDGt.: RT BEGE
VüLKS AZUL.

Toda linha nacional OK 79

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

. . 1976
.1975

COMPRA-VENDE-TROCA

VENDE-SE

RESTAURANTE. todo equipado, com boa freguesia. A
beira mar na BR-101. Um dos mais lindos panoramas da
região, sem distinção de inverno e verão. Kilômetro 188
São Miguel Biguaçu - Fone 43-187.

APARE:LHOS ULTRA·MODERNOS

�'
-PÃU:NCHÃ E5;-E cUP';-� � Hf':f BA -I

- GRAT15 FOLHET(, I

COMO �)UVHl MEL I.'! I, I

Nome :

rh· Vli:'.lUf ','IVJ I'IAlAri[TH I f.nrj
,

,

Hua f HI:p'J �,.rlrn'dt 2� lO" anb I Cidade
I

::,1008 I(,nt:l 2:tfi847 (;(P 8ij(XJO I
E51aOO IIFI(",an()pnIIS se , _

HONDA 125 -ML
Vende-se:Ano 78, com 6400 km.

Tratar: Conj. Itaguaçu - bloco B1- - apt? 24
Jardim Atlântico.

HORMIOS DE 0118US
"''''IIAI,I'I ..AU_.
Hor"ioIDirltOl' 07:30- 10:30· 12:30·1500·170011800 hora.
Hor"ioIlnt..lI'IIdi6riol- 07:45·08:30·1000·1300·15:30·18:30

2000'-.
Hor"ioI Cerro hecuenoo - 18:45 '-.
DE ...._ "A". ,..... .,al'l;
Hor"ioI·DirltOl· 0800 - 1000·1200·1300·1500 1 1800·hora
rtc"'riollnterll'lldi6riol - 0600 - 0700·0900·13:30·1600·1700

2000'-.
Hor"io c.rro E xec:uti.., - 07:30 '-..
DE ''''Ia ',al."A"AC,,",",
Hor"io Carro Executi..,· 0700 hora.
Hor"ioIlntermecWriol . 05:15 - 07:15·09:15 . 11 :15· 13:15 . 15:15

17:15·19:15· 21 :15·23:15·00:45 horas
.. c:.ritIM "A"A F.........iI;
Hor"io Car.ro E xec:uti.., - 1700 hor..
Hor"iOIlntermllli'rios· 05:15 - 07:15·09:15 - 11 :15'· 13:15·15:15

17:15 ·19:15·21 :15·23:15·00:45 hora.
... F......,..iI ..A ..A JoiIwiIIe.
Horários DiretOl - 1000 1 1400 horas
Hor"iOIlnterll'lldi6riOl· 0500·0900 - 12:15 - ..13:30 . 14:30 . 16:30

19:30 '-as
Hor"io Carro E xec:uti.., - 18:1 5 horas
..............A..A�;

. Hor"ios Diretos· 0700 119:45 lIo<as
, Hor"iOIlntermed�riOl·· 05:50.- 08:30 . 09:30 - 12:30 . 1500 - 1700
I 18:30'-..
, Hor"io Carro E JlIICUti.., - 07:30 lIorJI
DE CricMM PA"A 110 ......;
Hor6rio Conwneionel diário, 1600 110<1.

I �rio Leito diério, 16:30 hora
DE 110 ...... "A"A CricNMa,
Hor"io Co_iorwl d;-'-io, 19:45 horas
Horário Leito di"io, 20:15 hora
DE CriciCloM "A"A c.m..,
Hor"io Conwneionel di6rio, 1600 ho ....
Horário Leito di6rio, 16:30 horas
DE eum-. "A"A CricMM.
Hor"'io Conwneional d�rio, 02:45 hor..
Hor"'io Leito di"io, 03:10 hora.
DE ,......,.,." "A"A c:o.o.e. 110 Bento I - 0600 hDfa.
DE .......u. .... lC0n0,6 "ARA F - 0600 hDfa.
DE 'lerial,II', ..ARAu. ''_''cIoluI· 17:15 hora.
DE 110 , "ARA ' 07:30 hDf..
QE' ARA ...... cID - 16:30hora.
DE "ARA f"",.,ali. - 06:30 hora.
DE ' is "ARA , V - :lI 00 hDfa.
DE Videira a F "ARA , � 2100 horas
DE .Ioinwil6e "ARA Rio cID .... 1 l,..... 08 00 e 17:30 horas
DE L 1 Rio cio .... "A"• .Ioinwille· 08:00 1 16:30 horas
DE ' is ".RA 1IIial,

. ,

Hor"ios Convencionais· 0500·05:15·0600·07:15·07:30·08:30
09:00·09:10·09:15·1000·11 :15·11 :45
12:15·1300·13:15·13:30·14:30·15:15
15:30· 16:30 . 17 :(5· 18:30 - 1�:15· 19:30
2000·21 :15·23:15.00:45 hora.

DE 11Iia1"ARA�,
Horário. Conwneionais· 01:50·03:30·04 :45·0600 . 06:45 ·0700

. 07:()()· 07:15·07:45·08:15·0900·09:30
09:50·1000·10:15·11 :25·11:50·12:30
13:50 ·14:20 ·15:15·15:50 ·16:55 ·17:20
18:15·19:50·21:50 e 23:50 horas

C A IlmOVEIS
NOVO ENDEREÇO

Rua Deodoro, 22 - 1.0 Andar - Conj. 11 - Centro
Fones 22-8588 - 22-8026 - 22-1179 - 22-9514

VENDAS

052 - CS- CASA COM TERRENO EM ITACOROBI - ótimo
terreno com casa de madeira. Preço: Cr$ 400.000,00 a
wm�M�

.

045.· AP • APARTAMENTO TRINDADE - c/sala, quarto,
COZinha, Bwc, garagem. Preço: Cr$ 65.000,00 poupo a
combinar saldo Cr$ 3.880,00 mensais.
057- AP· APARTAMENTO ITAGUAÇU - c/130 m2. sala, 3 Iquartos, (1 surte), cozinha, garagem, dep. de empregada, 2 .t

Bwc, todo acarpetado. Preço Cr$ 850.000,00 - poupança
Cr$ 250.000,00 a combinar.
043- CS - CASA RESIDENCIAL CENTRAL - com sala, três
quartos, cozinha, garagem, dependênç;ia de empregada,
Preço: Cr$ 700.000,00 a cornbinar.
058 - AP - EDIFiclO ROSA MARIA - Apartamento com sala, .

2 quartos, cozinha, Bwc., garagem, poupança. Cr$
110.000,00 a combinar - saldo prestações mensais de Cr$
6.100,00.
054 - CS - CASA lOTEAMENTO SUL BRASil - TRINDADE -

,c/ salasata de jantar, suíte, dois quartos, varanda, sala de
Tv., Bwc. jardim, quintal, garagem, dep. de empregada.
entrada Cr$ 300.000,00, saldo financiado.
048 - CS - RUA PASCHOAL SIMONE· COQUEIROS - casa
com sala, dois quartos, suíte, copa-cozinha, Bwc., gara
gem dois carros, - Preço Cr$ 1.100.000,00 a combinar.
041 - T - Chácara - a 600 metros da Br-1 01 , na estrada geral
da Colônia Santana, medindo 2.550 m2. - Preço: Cr$
460.000,00.
035 - CS - CASA DE ALVENARIA ESTILO COlONIAl'-;
Localiz�da na ChácaraFabiano - km. 198 - Biquaçu, com
sala, tres quartos, copa, cozinha, churrasqueira, área
construída 100 m2. -terreno c/ 2.156 m2. entrada facilitada'
e saldo financiado pelo BRADESCO - preço Cr$'
950.000,00.

PASSAT 75
Branco. Único dono. 35 mil Km, originais. Vende-se ou troca-se por
Opala acima 76. Tratar rua Joe Colaço, 84 -Jardim SantaMônica ou

telefones 33-ü069 e 44-2277 com Ronaldo ou 22-6616 com Naza
reno.

CASA NO ESTREITO
Otima localização, Preço de barbada. Aceito Carro de en
trada. Tratar a partir de 2.a feira. Rua Felipe Schrnldt, 109,
8.0 andar - Apto: 808 Ed. Arthur.

GRAMA EM LEIVAS NATIVA
E SEMPRE VER[)E

Em qualquer q'Uantidade .

.;.

"

LIMPEZA E CONSERVAÇAODE GRAMA
Única firma es��cializada na grande Fpo
Iis.Orçamentos sem compromisso. FONE:
44-2616.
ORGANIZAÇÃO DE SERViÇOS FLORIM
PAR LTDA

. Av, Preso Kennedy, 378 s/loja
Campinas - S. José.

VENDAS E COLOCAÇÃO
FONE 44-4294 - RES. 44-4828

Loja: Rua CeI. Pedro Demoro, 1711
Fpolis - SC

VENDE-SE

Excelente terreno em Coqueiros com magnífica vista panorâmica
-- 600 metros quadrado. Tratar com Marco fone 33-1836 -- Ramal
86 ou Sr. �marante fone 33-1955.

TELEFONES

ALUGA

«�\1I'R() - \ I::'-JDO
.'\ Ll (j()

'Rc"ld<:IlCldl ou comercial
dc' Ljualt.fu<:I',I'l'dl\O - Tra
I �II' '1'<:1 () 1011<:: ��-I \I� I

l\caHI/.
� noite, sabados e domin�os - fone 44-5694.

PAPEL DE PAREDE
FORRbRAMA

-Vl)LCATEX -
"'"t!:' �'!i:_ *' "_-1' J

CARP'Et- -VICRATEX - FQRRAÇÓES

1.°) CASA CENTRO - (GERMINADA) - 3 quartos, li
ving, sala de jantar, copa, cozinha, BWC, garagem, dep.
de empregada, telefone. ALUGUEL: Cr$ 8.500,00
2.0) APTO TRINDADE - com 2 quartos, sala; cozinha.
banheiro, área de serviço. ALUGUEL: Cr$ 4.000,00
(Primeira. locação).

.

3.0) LOJA COM SOBRE LOJA-CEISA CENTER- com
box de garagem. ALUGU.EL: Cr$ 14.000,00
4.0) APTO. CENTRO - Edf. VENEZA - A"I -, Mauro
Ramos - 3 quartos (1 suíte), garagem, salão de festas,
carpet, esquadrias de alumínio. ALUGUEL: Cr$
.10.000,00
5.0) SALA COMERCIAL- 50,98 m2 - Edf. Antero F. de.'
Assis. ALUGUEL: Cr$ 6.000,00
6.0) CASA CENTRO - 3 quartos (1 suíte), amplo living
em L, Sala de TV, BWC, sacada, área de serv., garagem.
ALUGUEL: Cr$ 16.000,00

.

7.0) APTO. CENTRO - 1 quarto, living, BWC, área de

serviço, carpet, ALUGUEL: Cr$ 4.300,00 (primeira loca

ção).
TRATAR COM REGIS IMOV!::IS LTDA -.AV. OTHON
GAMA D'EÇA N.o 139 - LOJA,04 - FONES: 22-3537 e·
22-6551.

VENDE.:;S,E'"
Telefone comercial prefixo 44

. tratar pelo fone: 44-2896

BARBADAS
TERRENOS - dois lotes bem localizados em COQUEIROS,
com vista para' o mar, plano, seco com 15 de frente, so-
mente 270.000,00.

.

CASA - 3 quartos, sala de jantar e estar. banheiro social,
copa e cozinha, dep. de empregada completa. churras
q uei ra, área de serviço, garagem, lavanderia, localizada no

Estreito, assume financiamento de 4.290,00, com pequena
entrada.
APTO - 2 quartos. sala,-copa, cozinha, banheiro social,
área'de serviço, tem armários embutidos, carpet, cozinha
montada, box em acrílico, decot�ado a qesso, com telefone,
somente 50&000,00 e®m e'rltr-ada"p'equena e saldo finan-
ciado 'pelaCEF.. .

APTO - 3 quartos, sala de jantar e estar, banheiro social,
copa, cozinha, garagem. Prestação 5.400,00 mensal, com
entrada pequena.
CASA - suiíte de casal, living, sala de jantar. cozinha. 2
dormitórios, lavabo, banheiro social, lavanderia. área de
serviço, dep. de "empregada completa. garagem para 4
carros, localizado na Trindade, totalmente financiada.

Tratar. vifa empreendimentos imobiliários Itda.
Rua: Tenente Silveira n.? 21, salaj Oê

Fones: 22-1660 - 22-9658

DOCUMENTOSPER�DOS
Foram Perdidos todos os documentos do carro marca Ford-F 350,
cor verde rnajorca, ano 1970 - Placas WG-ü320, pertencente a Fi rma
Sehmidt Oltramari e Cia LIda.

São José do Cedro, 10 de abril de 1979

TELEFONE - '44

Vende-se um telefone 44(Reside.ncial) nó Estreito. Tratar: pelo
fone: 33-1866 ou 33-1926 - ramal 73 cf Srta. Eliana -- Horário
comercial.

CARTEIRA PERDIDA

Foi perdida a Carteira Estudantil, da UFSC n.o 732.0215-<>
pertencente ao Sr. JOEL FERNANDES

PRAIA - INGLESES

RUA sxo JOAO BATISTA, 60
FONE 33-1768

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

I

Oportunidade excepcional. Lotes pró-
ximos ao Mar, a partir de 450m2. Preço
e Pagamento a combinar no local na
Rua das Gaivotas, 37 ou pelo Fone:
22-2230.

L . __.� ....:.__ "l

EM MATÉRIA DE REFRIGERAÇÃO

PROCURE TOMAZ
QUE GARANTE O QUE FAZ

A SANTO E�PEDITO E SAO BENEDITO

IMPORTANTE - Este Santo mártir e especialmente
Invocado para obter-se graças urgentes, soluções
Imediatas.
E o santoda undécima hora cuja invocação nunca é
tardia: mas ele incita também a fazer depressa o
bem, e a cumpri r sem demora aq ui lo que lhe prome
teu.
SUPLICA - Santo Expedito. honrados pelo reco
nhecimento daqueles que Vos invocaram à última
hora e para negocios urge.ntes. nos Vos suplicamos
gue nos obtenhais da Bondade e misericórdta de
ueus. por intercessão de Maria Imaculada (hoje ou
em tal dia) a graça de ... que, com toda a submissão
solicitamos da bondade divina.

. .

Pai Nosso, Ave Maria eGlór!a ao Pai. G.R.D. agradece a graça alcançada por sua intercessão ..

Foram extraviados as documentos do Automóvel Chevrolet, Co
modoro, cor marrom, placas CH3803, chassis n.O 5087HFB134294,
ano 1976, de propriedade do Sr. JANDYR MORANDINI.

CAM1NHÕES O KM

JORNAIS·

REVISTAS

FILMES, POSTAIS, ETC.

NO PINGA-PINGA
sO

PINGA

Chapecó, 10 de abril de 1979
1••.__------------------------------------------'

DOCUMENTO EXTRAVIADO
E equipamentos em uso. Pronta entrega, o menor preço de
S. Paulo. Temos toda linha de tabncaçao: Mercedes.
Toyota, Ford e Chevrolete Baú, Basculante, Truck. Mu nck.
Tanque, Carroceria e Carreta. Agência Junior. Fones: DDD
'011 - 67-3788 - 673757 - 67-0961 - 66-D907

Com caldo de peixe ou

caldo de feijão "A Tira
gosto".

Compre no centro Co·,
mercial ARS - Térreo •

Foi extraviada a Carteira de Ci rurgiã Dentista nO 937, registrada no
Conselho Regional de Odontologia de Santa Catarina,'pertencente
a Ora. Raquel Beatriz Langer Colosio, residente em Joaçaba SC.

Diariamente das 9 às 23
horas. Domingo fe
chado. Rua dos Ilhéus, 2
- térreo.

Diariamente das 7 às 23
horas, inclu�ive domin
gos.

OOCUMENTOSPERrnDOS
"COMPRO CASA NO CENTRO"

NE::Ct5si'tú de uma casa nu centro corri i OOm2 nu

maximu. tI:: r rI:: nu nu mlnin'lo dt:.. 200m2. pudt: Str

casa vl::lha. puntu cuml::rcial.
Falar cum,Atthoff ou Alcidiu funl;s 22-1660 - 22-�6!J8

TERRENO NA BARRA DA LAGOA
Vende-se terreno na Barra da Lagoa, frente para o

rio, a cem metros da praia.
PASSAT LS-78

Vende-se 'Passat LS, 78, ótimo estado, 23 mil km.
Tratar fone: 22-5317.

CANASVIEIRA
Vende-se Lote 15x30. Rua Madre Villac, quadra entre Ruas
dos Eucaliptos edo Leoncio, murado, aterrado, frente para
o Asfalto, placa no local. Fone: 22-4584. Cr$ 400 mil

.

Foram perdidos os documentos do Automóvel Volkswagen Sedan
1300, placa CH-2914, cor branco, ano 1974, chassis n.o BP965368,
Certificado nO 0391845 de p propriedade do Sr. Claudino Guerino
Elrustolin. '

LOTEAMENTO T-ERCASA
Vende-se· um lote de 407m2.

Preço: Cr$ 300.000,00
,_ Tratar telef.: 22-1295.

COLIMPA
COMPANHIA DE LIMPEZA PALHOÇA LTOA.
ESPECIALIZADA EM LIMPEZA DE FOS-

SAS
'

E DESENTUPIMENTO COM MÁQUINA.
Rua Capitão Augusto Vidal, n.O 3.196
Palhoça - Fone 42-345 - Santa Catarina

DOCUMENTOS FURTADOS
Foram furtados todos os documentos do veículo marca Volks Brasília, cor
branca alasca, placa LG 2325. carleira idenlidade, carteira de habilitação e
cartão de CP F.

LOTES NA TRINDADE
VENDE-SE

Excelentes lotes em loc'al privilegiado, junto a uma magnífica área
verde, totalmente urbanizados. Preços Excepicionais - PLANTÃO
Sábado e 2." feira - Rua Lacerda Coutinho n.O 5 fone: 22-3319 e
22-3480.

- ---

-=-- --,
LAVA-SE

CARPETES E CORTINAS

De propriedade de Arão Silvino Medeiros
Laguna,10/04/79

Lava-se carpete no local deixando seu carpete com cheiro de
limpeza, cortinas lava-se, faz nova e reformas. Reformas de estofa
dos, lava-se tapete e tinge, temos tecidos para cortinas e estofados,
atende todo Estôdo, Orçamentos 0482 fones.22-6322 e 44-4645. R.
Sâo Cristavam, 650 Coqueiros � Florianópolis - S.C. TAPEÇARIA

. .BRASIL.
." .

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS EM TUBARAO
Foram extraviados os seguintes documentos: duas carteiras de identidade.
carteira de habilitação, cerlificádo de propriedade, TRU, CPF, cartão CREDI
CAR, carteira sócio ELASE (ELETROSUL), carteira cheque especial BA
NESPA, talões de cheques BESC. e BANESPA, todos pertencentes ao Sr. José
Giaretta. residente Florianópolis - fone: 33-7263, gratifica-se pela devolução
dos documentos.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados todos os documentos do veículo marca Ford Corcel Luxo,
Ano 73 - placa LG 0707. chassis LB4DNM50593 - cor amarela. .

De propriedade de Lindomar Bernardo
Laguna - 09-04-79

DOCUMENTOSPERrnDOS
Foram perdidos os seguintes Documentos: Certificado de Proprie
dade do veículo ,marca Trayler, cor vermelho-branco, placa: AB-
3356 e o·TRU, pertencente ao Sr. Luiz Carlos da Silva.

DOCUMENTO EXTR'AVIADO
Foi extraviado a Carteira de Identidade pertencente ao Sr.

� Alzirio Schmitz, residente em Dionisio Cerqueira.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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x-x-x

Ainda é assunto em rodas

sociais o casamento da bo

nita Sandra. Makowiecky,
hoje sra. Bertholdo Werner

Salles, realizado na semana

que passou.
x-x-x

.

Palestrando animadamente
no "C�fé de Paris", foram
vistos os elegantes casais,
Ivone eNewton d'Avila e

Lucinha e Luiz Fernando Di'
Vincenzi.

Claudia Regina Pacheco
amanhã recebe convidados
no Lagoa late- Clube, 'para
comemorar os seus 15 anos.

x-x-x

De viagem marcada para o

Rio de Janeiro onde partici
pará de um congresso inter

nacional de cabeleireiro, o

conceituado Julio Leon,
proprietário de L'Officiel
Cabeleirei ro.

r
:

,

I
I
I.
I
,

I
I

x-x-x

Para comemorar seu casa

mento marcado para terça
feira próxima às II horas na

. singela capela do Colégio
Coração de Jesus, amanhã,
Dulcinha Cabral Cherern e

..
Mário Donner Pirajá Mar-,

tins, recebem um grupo
muito íntimo para um jan
tato

x-x-x

O Secretário da I ndústria e

Comércio Dr. Dieter

Schmidt, em
..
seu gabinete

recebeu a visita oficial do

presidente da Sidersul, Dr.
Fernando Marcondes de
Mattos.

x-x-x

Na CELESC, assumiu o

cargo de Diretor de Enge
nharia e Comunicação, o Sr.
Mário Luiz Cunha. Seus

amigos homenagearam com

um jantar no Floph.
X-x-x

De viagem marcada para
São Paulo onde participará

.

de um Congresso I nterna

cional de Coronariopatia, o
conceituado cardiologista.
Rogério Peressoni Castro. O

congresso será realizado no

salão de Convenções do Hil
ton Hotel.

x-x-x

G la ucia e Jorge Couto
Brandão um casal elegante
do Rio de Janeiro que ein
'nossa cidade são hóspedes

.do Sr. e Sra. Dr. Victor
Konder Reis.

x-x-x

Em Joinville, Plinio Bueno
Neto recebeu convidados

para um jantar, na pergola
da piscina da residênci� de
seus pais.

x-x-x

Gilberto Goulart em sua re

cente viagem ao Rio de Ja

neiro, visitou o renomado
artista plástico Batista, que
vem,chegando de uma via

gem a .Paris onde expõem
sua comentada e valiosa'

Cláudia Regina Pacheco

Recebendo cumprimentos
pela passagem de seu aniver

sário ocorrido ontem, o Se
cretário da Casa Civil do Pa

lácio do Governo, Senhor
Nereu Guidi .

x-x-x

uma

arte.

x-x-x

José Arthur dAcarnpora :

agora está com a direção da

Galeria Victor Meirelles, si
tuada no 2.0 andar do Clube

Doze de Agosto. D'Acarn-

A bonita Cilene Maria, filha do

vice-governador e sar ..Henrique Córdova, 'deixou
nossa cidade para passar a Páscoa em Brasília

. Eliane e Vinicius Silva
embarcam hoje para Londres.

em viagem de estudo

pora dia..i7 vai expor traba
lhos de ouo renomados ar

tistas catarinenses, onde du
rante movimentado e ele

gante coquetel vai circular

gente bonita e elegante de
nossa sociedade. Provavel
mente ainda esta semana

será divulgado o nome da

madrinha da esperada noite
de arte.

x-x-x

Acabo de ser informado que
os srs. Fernando Antonio
Medei ros Beck e Roberto

Lamego Mattos, são os mais
novos sócios da "Sociedade

Hípica Catarinense":
.

x-x�x

,O industrial e sra -, Mário
Hermes Pereira, andam as

voltas preocupados com a

visita da cegonha.
.

,x-x-x
Chegando do Rio de Janeiro
o elegante casal Olga Maria
e Eduardo Santos Lins. O sr.

e sra. Santos Lins, foram

homenageados com um jan
tar na bela residência do
casal Cléia e Isac Lobato.

x-x-x

O engenheiro agrônomo
Hoeltgebaun, acaba de as

sumir o cargo de Delegado
Federal do Ministério da

Agricultura, em Santa Cata
rina.

x-x-x
.

Na próxima semana, a sra.

Ninita inaugura o posto de
venda de sua indústria de

confecções, à Avenida
Mauro Ramos. O aconteci

mento contará com a pre
sença da I mprensa que du

rante o coquetel \ ai aplaudi r
um desfile de modas.

e

mUI

rios brancos na fila pra \ Ir a ser

professor. no entanto C0l110 a

vaga agora deve ser preenchida
por negro. 'estão, na espera até

que algum se habilitee apareça.
Eles estão em todas. eles é que
ditam a moda. Não pensem que
aquele compassado andar do
Travolta foi ele quem inventou:

aquilo é coisa de negro, E o

crioulo se impôs de uma tal ma
neira. com o branco obrigado a

abrir. espaço. que a conclusão
a que se chega é que o brasileiro
é que é racista: até agora comi
nua fazendo do negro o seu ele
mento inferior. Não há lei que

impeça. Sei há .. Que vergonha'
Negro brasi
leiro, pras brancos tocais. só na

cozinha ou em escola de samba.
caso contrário não vem que não
tem. Mas também.' convenha
mos: o black nativo é que é meio
'sobre o melengão porque senão

já tinha se manifestado' contra
esse estado de coisa- que nem o

'seu brother do norte que se en

feita pra assustar ao pálido
branco. numas até Sqll graça
diante de tanta exuberância.

,E chega de Estados Unidos. e

.

chega de viagem e lá vamos nós

Q. 'nova desterro
"

,

�óveis e Decorações. de Interiores Lida.·
4 I .

,.:<. ,

•

Rúla Felipe Séhrl1ldt, 'ifa : T�lefone (0482) 22-2324 Florianópolis - S.C.

A melhor maneira de se conhe
cer uma cidade, principalmente
pra quem não tinha tempo (era
aquela coisa, dorme aqui
acorda ali),era, munido de um

mapa do chão _a rodar, alugar
um carro de preferência já no

aeroporto e se mandar sem

susto que lá.. nos Estados Uni
dos; a transa é absolutamente
sinalizada, não há o que errar. E
foi o que fazia. Tanto no Hawai

'

(o que possibilitou conhecer
toda a Ilha de Oahu em três
dias) quanto em San Fran
cisco como em Los Angeles. E

alugando assim, dirigindo as

sado foi que acabei rodando por'
toda aquele istmo que forma o

downtown San Francisco, a

base de sobe ladeira desce la

.deira, sempre procurando, no

mapa, os points de maior e ime
diato interesse que o tempo era

curto, não podia esperar. Nu

mas, naquela cidade, estava era

conhecido um lugar, pra num

futuro, que espero. não muito

distante, poder vi r a

passar uns bons tempos. O local
da feitura do tal meu livro já
que, escrito na Ilha, ficaria
muito sujeito às imposições dos
freios reinantes ... E o jornalista
aqui com freios, já viram, não?
O negócio é contar tudo.

•

Mas como ia dizendo.a' transa é

alugar carro. Esem essa de car

teira internacional de habilita
ção que as agências de aluguel
de carro, a Budget, a Hertz,
nada mais exigem do que a habi-:
!itação nossa de todos os dias
além QO passaporte sempre pre
sente -. (Agora, tomem cuidado.
com o passaporte a vista, que
um deles, brasileiro, roubado
consegue. ser transado por volta

dos 5 mil dólares.. J

De San Francisco voamos pra.
Long Beach, logo ao sul de Los

Angeles, e que me fez lembrar a
Marta Rocha: foi lá que em

1954, a então moça 'perdeu o
.

cetro de Miss Universo por
causa das tais famosas polega
das a mais ... E que agora se pre
parava pra receber os corredo
res de Formula 1 que no do

mingo passado disputaram o

Grande Prêmio Long Beach.
Imediatamente aluguei um

carro e porurna freeway eston

teante já anteriormente. rodada

quando da ida a San Diego, nos
mandamos diretamente a Santa

Mônica, algumas boas milhas
-ao norte - no entanto, prati
camente duas retas: além desta,
a Santa Monica' Highway. E
nada mais. E sem maiores de

longas lá estávamos nós nova

mente no Miramar Sheraton, de
frente pra todo aquele mar con

tornado de palmeiras, a típrca e

bonita paisag-em californiana. O
tempo já estava ótimo, a prima
vera transcorria a mil: chuva

agora, diziam os californianos
aliviados.isó em dezembro. No
céu nada de nuvem, o sol se es

condendo bem mais tarde. E o

verde, que há duas semanas

ainda estava meio sobre o quei
mado pelo frio, agora reapare-

I cia exuberante.

Essa região, em tempos idos,
era praticamente um deserto.
O homem, na sua pretensão ao

verde, conseguiu irrigar, das
montanhas eternamente neva

das das proximidades, a água
necessária pra sua manutenção.
E o que conseguiu foi um oásis
imenso e fantástico que desce.

pela costa da Califórnia a fora.
*

I

Los Angeles, como 'já disse no

primeiro capítulo, é uma cidade
não muito grande arrodeada de
mil outras cidades menores

ainda. sendo Santa Mónica e

Long Beach duas delas. for
mando então o que se chama de
Grande Los Angeles. E ela é
bem mais do que imaginava.
Não naturalmente na altura de
uma' Nova Iorque ou de uma

Paris - aliás, não voltei. desta
viagem, tão fascinado quando
das duas outras. Mas é uma ci
dade incrível, não há o que ne

gar. Ela é a maior, em extensão,
dos Estados Unidos. Plana. se

extende a perder de vista com

construções que , assustadora
maioria, não .ult rapassern os

tr1s andares. Aliás, Florianópo
lis tem mais arranha-céus do
que Los Angeles. O que encon

trei em altos edifícios em down
town L.A. (digam que nem eles:
élei) deu pra contar nos dedos
de duas mãos - não foi preciso
apelar pros dos pés. A propósito
disso, dizem uns f1orianopolita
nos que lá vivem que, quando
da visita de uma moça daqui,
acostumada às alturas dos pré
dios florianopolitanos, não se

conteve e soltou: "isso aí é que é
Los Angeles? Pensei que fosse

m�,is _

alta do que Florianópo
lis ...

Di8neyl�ndia, por exe�Plo, faz
parte da grande L.A. Assim
como Beverly Hills (aonde, em
passado não muito distante,
moravam as estrelas cinernato
gráficas em casas que hoje per
tencem aos big shots das indús
trias locais, aos grandes direto
res de' bancos, essa gente endi
nheirada que tem - e sabe -

aonde gastar. E ao lado de Be

verly Hills, a tal da famosa Hol
lywood que vale a pena uma

transada só pra desmistificar
que sempre tiveram em mente o

sonho' de conquistá-Ia, de ser a-f

tista do cinema americano: Hol

lywood hoje jaz em decadência,
o seu famoso Boulevard agora
tem.urna porno-shep do lado da

'outra, com ônibus de 'turistas
atolados de japoneses saindo

pela culatra afim detirar Ioto

grafia sobre as mãos de uma

Marilyn Monroe ou de uma Eli
zabetn I ayior. gravadas na cal

çada do .Chinese Theatre ... E
foi aí que constatei que tanto a

Marilyn quanto o Frank Sinatra
e eu temos algo em .cornum: as

nossas mãos são do mesmo ta

manho.. Agora, o pezinho da

�arilyn era assim. mínimo. E o

da Taylor. mau cabe num 32
bico fino. Já as patas do cavalo
do Roy Rodgers eram imensas.

*

Moram na Grande LA.' cerca
de 5 mil brasileiros entre estu
dante (Benjamim Cruz, o La

guna. entre eles - absolutamente

popular na sua Universidade),
exilados políticos, donas de casa
casadas com americanos, gente
que não. faz nada, enfim, das
mais diversas espécies de pes
soas, todas afirmando que .se ti
verem que voltar ao Brasil, será
a contra gosto. No entanto não
é a maior população brasileira
em

cidade americana: dizem que
Nova Iorque tem mais brasilei
ros que a Laguna, como

exemplo: cerca de 50·mil se espa
lham e se esbaldam pela grande
maçã, a Big Applle, que é como
os do norte se referem a sua mais

gostosa city.

Los Angeles, é claro, também
tem o seu ELS: Aliás, a sede
desse curso de inglês pra estran

geiros é justo lá, se espalhando
por ioda a grande cidade. O
centro de Santa Mônica por
exemplo, é. rente ao mar e mui
tíssimo bem instalado, dos pre
feridos dos brasileiros que se

sentem absolutamente a von
tade. E só não se sentem em casa

por motivos óbvios: a partir do
momento que dominam o inglês
é que o estudante realmente co

meça a sacar as fundamentais
diferenças entre os dois paises. a
ler e. a saber de tudo o que se

passa nesse - e' noutros. Quase'
menos acerca do Brasil que não
é notícia em lugar algum. A im

prensa americana simplesmente
não se importa conosco aqui,
Porquê? Não sei. As explica
ções que passam pelas nossas

cabeças são diversas. Uma, tal
ve-z pretenciosa, é a de que, por
sermos um país tão grande e tão

próximo, tão rico, que o melhor

seria esquecê-lo e se preocupar
com o Oriente Médio. nas pri-

.

meiras páginas dos Jornais de
todos os dias. Pode ser preten
são, mas, numas, por que não')
Afinai a gente não .costuma ig
norar - e até anular aqueles
que nos incomodam? Wittier é
um c idadez inha a oeste de
L.A., igualmente pertencente a

sua big área metropolitana. li
gada a tudo quanto é canto em
altas auto pistas (está a uns 50
minutos do mar de Santa Mô

nica), tem um colégio aonde se

desenvolverão em julho. cursos
de i nglês exclusivoa rapaziada
de 10 a 16 anos. Igualmente do

.

ELS, igualmente transado, no

Brasil, pela Brusa, o curso, fa
dado ao sucesso, inclui, além da

lingua em si. a ser ensinada,
aulas de arte (aos que se prop
õem) e momentos de esportes já
que possue absolutamente de
tudo em se tratando de canchas
e campos. piscinas e estádios. E
como julho lá é verão, é a pedida
pra esses guris que ainda não
tem programação pras férias e

tem alguma grana pra se man

dar - não muita que o pro
grama, incluindo passagem,
depósito, o curso em si, mais

viagens pelas proximidades.
realmente não sai lá essas coisas
de caro. E o local é o mais' sau
dável da região. aonde podem, é
só querer, se locomover. pelas
ruas centrais, de bicicleta que o

transito é dos mais pacatos.

Que mais? Dizer que as discote
cas, agora chamadas apenas
"disco" ( com certa acentuação
americana). continuam a mil. às
raias da epidemia - inclusive
foi a capa de uma das últimas
Newsweek a Veia de lá (ou seria
a Veja a Newsweek de cá") -

com a Danna .Surnrner. con

forme vocês constataram na re

transmissão da entrega do Os
car, eufórica na capa e elevada a

deusa negra americana.
.

*
I

Aliás, negros, capítulo a parte:
hoje eJJ1 dia é até negócio ser

negro nos Estados Unidos. Pri
meiro, 50 por cento. dos empre
gos, 50 por cento das vagas nas

escolas e universidades a eles
'são reservadas. Naquela Uni
versidade de Durant, Okla
horna, que visitei, existem vá-

Donno Su'mmer na coA Newsweek. É a dl'scPOt da Veja lá deles
"d'

. o eco '

.
ISCO" - a tOd

.

- ou melhoI:.
-.

� o o vapor, Ainda
.

. , '

entrar na pacata vidinha de

'sempre que a cidade está aí,
ávida pra saber o que acontece
no seu dia-a-dia já que. 'pelo que
tenho sido informado, anda ha
vendo, talvez por conta da qua
resma, um certo jejum de notí
cias locais. Porém aguardem
mais um pouco, vamos respeitar
a Semana Santa, deixar passar
a 'Páscoa que na-terça estarei:
não mais a coluna - ELA -

que os tempos. me contaram,
são outros. mas. sim o jornalista
- ele ... Até lá pois e que te

nharn tantos ovos quanto coe

lhinhos .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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1 - PROCEDIMENTOS CONTABEIS:
a) As demonstrações fi nancei ras foram elaboradas segu ndo os critérios da Lei n.° 6.404/76;

b) Inexistindo à data elo Baianço Di reitos Realizáveis a longo prazo, a Demonstração foi
elaborada registrando aqueles direitos e obrigações apenas a curto prazo visto que os

valores serão realizados ou exigidos no curso do exercício,seguinte, justificando-se em

razão da mudança de critério adotado pela nova' Lei das Sociedades por ações, para o

registro desses valores em razão do prazo de liquidez ou de exigibilidade;
.

c) Para o item Almcxarttado o critéri� de avaliação é pelo custo de aquisição;
\

d) As aplicações de liquidez imediata e as em títulos e valores mobiliários com renda
pré-fixada, são registradas ao custo original acrescido dos rendimentos produzidos até a
data do balanço;

e) Os Investimentos permanentes e os Bens ou Direitos do Imobilizado são apresentados
pelo valor corrigido até o balanço;
f) A Depreciação dos be .. s do ativo imobilizado é calculada segundo o critério do tempo de
vida útil do bem, com base nas normas legais vigentes e na ju risprudência administrativa.

2 -jCORREÇÃO MONETARIA:
a) A Companhia procedeu a correção monetária especial do. ativo imobilizado no balanço
de abertura do exercício social, cujo resultado líquido apropriado em Reserva de Capital fO'i
incorporado a este no curso do próprio exercício;

,

b) A correção monetária do balanço patrimonial foi processada ao térrnlno do exercício
social, conforme prescrevem a Lei 6.404/76 e o Decreto Lei n.o 1598/77.

RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA SIA
Rua B(icaiúva h.o 117 - Florianópolis - SC

CGC/M F 1'1.0 83.900.050/0001-52

RELATÓRIO DA DIRETORIA

BALANÇO PATRIMONIAL EM 31 DE DEZEMBRO DE 1978 (Cr$1,00)

ATIVO' PASSIVO

Circulante
DISPONIBILIDADES

Bens Numerários ', .. , .. , .

Depósitos Bancários a Vista '
.. , , .. , , , :

Títulos no Mercado Aberto (nota 1d) , ,.

DIREITOS REALIZÁVEIS - curto prazo (Nota 1 b)
Anunciantes , , .. , . , , .. , , ; .. , ..

Provisão p/Devedores Duvidosos .

Títulos Descontadcs ,." , ,." "

Títulos e Valores Mobiliários (Nota 1d) ", .. , ..

Tributos a Compensar ." ,., .. ,.'.'" , "

Outros , ,.,.,.,.""." , .. " .

V'ALORES A APLICAR
Almoxarifado (Nota 1c) .... ". ,. , .. , .... , , .. , . , ..

Opções Alternativas de Tributos a Aplicar ,

TOTAL DO ATIVO CIRCULANTE , ,

Permanente
INVESTIMENTOS (Nota 1 e)
Participações Societárias,

'

.. , , , .

Incentivos Fiscais Aplicados , , .

IMOBIUZADO (Notas 1e e 1f)
Terrenos e Edificações. , , .. , . , . ,

\
..

Bens Depto. Técnico , , , , ,

Bens Depto. Artístico .

Bens Depto. de Rádio , .

Bens Depto. Comerciai , .. , , .

Veículos .' , : , , .

Imobilizações em Curso .

Depreciação Acumulada , .

TOTAL DO ATIVO PERMANENTE .

206.972
681.546

2.088.425 2.976.943

Circulante
OBRIGAÇÕES EXIGIVEIS - curto prazo (Nota 1 b)
Agentes .

Bancos cta. Empréstimos , .

Fornecedores no País .

Fornecedores no Exterior (Nota 4a/b) .

Contas a Pagar , .

Provisão p/Imposto de Renda .

Patrimônio Líquido
CAPITAL SOCIAL (Nota Sa) , .

RESERVA DE CAPITAL
Correção Monetária do Capital

748.248
299.303
234.415

1.040.367
1.117.533
3.162.741
I

16.200.000

6.602.60713.723.216
(403.734)
(844.907)
3.874.371
82.267

400.921 16.832.134 5.870.880

34,789
438.049 472.838

20.281.915

RESERVA DE LUCROS
Reserva Legal , .: . 1.054.235

673,714
330.928 1.004.642

OUTRAS CONTAS
Lucro do Exercício 5.700.324 28.825.439

2.274.610
25.044.366

.

657.618
807.270
937.668

1.282.865
1.389.375

, 32.393.772
( 18.252.283) 14.141.489

15.146.131

SOMA DO ATIVO 35.428.046 SOMA DO PASSIVO ..

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÕNIO LIQUIDO (Cr$1,00)

í RESERVA DE LUCROS RESERVAl;) DE CAPITAL

Histórico Capital
Áeserva p/Reserva Cor. Monet. Reserva p/ Cor. Mone- Lucros Patrimônio

Legal aum: capital ativo imob. manut. cap. tária do ca- acumulados líquido
giro� pital

Saldo em 31.12.77 •••••••••• 0.0 0'0 0.0 •••• 0.0 ••••••••••••• 9.000.000 575.122 2.444.884 -x- 1.425.167 -x- 3.076.470 16.521.643
Correção Monetária Especial
do Ativo Imobiliz. em 02/1/78 ........... , .. , .............. -x- -x- -x- 1.308.715 -x- -x- -x- 1.308.715
Dividendos e Participações (2a)
A.G.O. 03/04/78 ••••••••••••••• 0.0 0.0 ••••••••••• 0'0 0.0 0.0 -x- -x- -x- -x-· -x- -x_;_ (1.076.764) (1.076.764)
Transferência A.G.O. 03/04/78 ........................... .t -x- ..:... -x- 1.999.706 -x- -x- ;-x-'--' (1.999.706)' -x-

I """ .� - . �Aumento de Capital A.G.E. . ,. .. .

..

, ..

f

de 25/09/78 •••••••••••••••••••••••••••••••• 10 •••••••••••• 7.200.qOO ( 21.528) . (4.444,590). (1.308.715) (1.425.167) -x- -x- -x-

Correção Monetária do Balanço
em 31/12/78 .............................................• -x- 200.623 -x- -x- -x- 5.870.880 -x- 6.071.503
Lucro Uquido do Exercício ............................... -x- -x- -x- -x- -x- -x- 6.000.341 6.000.341
APROPRIAÇÃO .

Reserva Legal 0.0 ••• 0.0 •••

-

••••••••••••••••••••• 0.0.0.0. -x- 300.017 _;_�- -x- -x- -x- ( 3oo.D17) -x-
.satdos em 31/12/78 ....................... , .............. 16.200.000 1.054.234 -x- -x- -x- 5.870.880 5.700.324 28.825.438

I

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERClclO (Cr$ 1,00)

RECEITA LIQUIDA DE SERVIÇOS
Serviço de Publicidade , , .

CUSTO DE SERVIÇOS
Operações de Serviços , .

LUCRO BRUTO .

OUTRAS RECEITA OPERACIONAIS
Receitas Financeiras (Nota 1d) .

Receitas de Locações , .

Receita de Participações ' .

Outras .

DESPESAS OPERACIONAIS
Despesas Administrativas , .

Despesas Financeiras .

Variações Monetárias (Nota 4a) .

Despesas Tributárias .

LUCRO OPERACIONAL ..

RESULTADOS NÃO OPERACIONAIS
Ganhos e Perdas de Capital .

EFEITOS INFLACIONARIOS
Correção Monetária de Balanço (Nota 3a)· .

RESULTADO DO EXERCíCIO
(Antes do Imposto de Renda) . � 1 ••••••••••••

Provisão p/lmposto de Rendll (Nota 3b) .

LUCRO LIQUIDO DO EXERCICIO .

RESERVA LEGAL \ : .

LUCRO ACUMULADO A DISPOSIÇAO DA A.G.O .

(LUCRO L,(QUIDO POR AÇÃO DO CAPITAL
SOCIAL Cr$ 0,37)

56.931.431

(29.648.409)
27.283.022

1.409.210
26.720

126
17.500 1.453.556

16.248.380
488.605
385.380
253.236 (17.375.601)

11.360.977

(35.744)

(2.162.151)

9.163.082
(3.162.741)
6.000.341
(300.017)
5.700.324

DEMONSTRAÇÕES DAS ORIGENS E APLICAÇÕES DE RECURSOS (Cr$ 1,00)
,

-

ORIGENS DE RECURSOS DAS OPERAÇOES:
Lucro Uquido do Exercício : .

Mais:':'D�PRECIAÇÓE.S (Nota 1f) ..

VARIAÇOES MONETARIAS DE FINANCIAMENTO
A LONGO PRAZO (Nota 4a) .

PREJuízo NA VENDA DE
BENS DO IMOBILIZADO , .' ...
CORREÇ. MONETÁRIA (SALDO'
DEVEDOR (Nota 3a) .: , .

Menos:-VALOR CONTABIL DE BENS
DO IMOBILIZADO, VENDIDOS .: ..

ORIGENS DE RECURSOS DE TERCEIROS:
Baixa de Bens do Imobilizado
(valor da venda) , .

TOTAL DAS ORIGENS .

APLICAÇÕES DE RECURSOS:
Acréscimo em Investimentos .

Acréscímo no Imobilizado .

Transterêncla para curto prazo de
Financiamento a longo prazo (Nota 4b) .

Dividendos Distribuídos , , ..

. TOTAL DAS APLlCAÇÕES .

AUMENTO DO CAPITAL CIRCULANTE LÍQUIDO .

DEMONSTRAÇÃO

6.000.341
3.068.244

385.380

35.744

2.162.151

(90.744) 11.561.116'

55.000
11.616.116

631.747
2.947.938 3.579.685

1.425.747
769.117

5.774.549
5.841.�67

31/12/77 Aumento
Reclassif.

11.620.792 8.661.123
( 3.783.051) (2.819.556)
7.837.741 5.841.567

31/12/78

ATIVO CiRCULANTE ,... . . 20.281.915
PASSIVO CIRCULANTE. . . . . . .. . . . . .. (6.602.607)

13.679.308
,------------------------_.------�--------._------

DARCY LOPES
Di retor-Presidente

FRANCISCO ANTONIO ZANON
Téc. Conto CRC-SC n.o 6591

NOTAS EXPLlCA1'IVAS

3 - EFEITOS INFLAcIONARIOS:
a) O registro da correçãomonetária do ativo permanente e do patrimônio líquido (nota 2b),
repercute no resultado do exercício e reduz o lucro líquido em Cr$ 2.162.151.

. b) A provisão para o imposfo de renda com efeito regulado� de reservas (lucros acumula
dos) ou de distribuição (dividendos), foi calculada a razão de 30% do Lucro real, já que as

opções alternativas para incentivos fiscais se realizam em razão da fluição do imposto pago
no exercício seguinte. Contrariamente a provisão líquida, ou seja, menos os incentivos,
aumentaria o lucro líquido com reflexos na distribuição de dividendos ou com efeitos
inflacionários passivos no próximo exercício, se acumulado o lucro.

.4 - OBRIGAÇÕES EXIGIVEIS - Longo prazo:
a) Ao término do exercício não se registra obrigações a longo prazo; entretanto, conside
rando que no exercício anterior estas estavam presentes no balanço, oriundas de financia
mentos por Fornecedores no exterior, houve registro de variaçõesmonetárias em despesas
operacionais, da ordem de Cr$ 385.380, decorrentes de ajustes cambiais;

b) Os acréscimos decorrentes des"s ajustes cambiais adicionados ao saldo das obriga
ções, que aotérmíno.do exercício se converteram em obrigações a curto prazo, constituem
aplicações de recursos como demonstrado (V).

J.

5 - CAPITAL SOCIAL: .

a) O Capital Social é representado por 16.200.000 (dezesseis milhões e duzentas mil) ações
nominativas das quais 8.1 00.000 (oito milhôese cem mil) ações o rdlnárias e 8.100.000 (oito
milhões e cem mil) ações preferenciais.

O ESTADO - 13 de abril de 1979

HOTÉIS E TURISMO
ITAPIRUBÁ SIA - HOTISA

C.G.C. (MF) 86.442.951/0001-36
Praia de ttapirubá, S/N.o - LAGUNA - SC

CONVOCAÇÃO

São convocados os Senhores Acionistas desta
Sociedade a se reunirem em Assembléia Geral Or
dinária a ser realizada no dia 27 de abril de 1.979, às
09,00 horas, na sede social, à Rua Praia de Itapirubá,
S/N.o, nesta cidade, a fim de deliberarem sobre a

seguinte Ordem do Dia:
a) - Tomar a conta dos Administradores, exa

minar, discutir e votar as demonstrações financei
ras;

b) - Deliberar sobre a destinação do Lucro

Uquido do exercício e distribuição de dividendos,
relativo ao exercício social, findo em 31 de de-
zembro de 1.978.

'

-

c) - Outros assuntos de interesse da Socie
dade.

Local, 09 de abril de 1.979

Emílio Fiorentina Battistella
Presidente do Conselho de Administr.

Senhores Acionistas:
A Diretoria da RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S/A., tem o prazer de apresentar-lhes o Relatório referente 1978, através

do qual, cumprindo disposições legais 'e estatutárias, submet� � apreciação �e V. Sas., '! B!ll�nço P�trimonial e� 31 de
dezembro de 1978, as Demonstrações do Resultado do Exerclclo, das Mutaçoes do Patnmo�lo Líquido � das Origens e

Aplicações de Recursos, compreendendo o período de Janeiro a Dezembro de 1978; para cujos esclarecimentos, que se

fizerem necessários, coloca-se à disposição dos Senhores Acionistas.
Florianópolis, abril de 1978

A DIRETORIA

�"Ia catarina ..

VN_.�� o Departamento de Administração Escolar ••
:

.da UFSC, comunica aos classificados noVestibu- ::
'iã lar de 1979, com início dos estudos previsto para

•

� agosto que as matrículas serão realizadas dia 17

-= de abril em curso, no horário das 08:00 às 11 :00

CI.:I horas e das 14:00 às 17:00 horas, nas Coordena
..... darias dos respectivos Cursos.

Essas Coordenadorias encontram-se nas
a.:I seguintes localizações:
"'lã 1. Curso de Agronomia - Estrada Geral de
....:= Itacorobi,
-;;; 2. Curso de Administração, Ciências Contá-
� beis e Economia - Rua Almirante Alvim, 19
a.:I 3. Curso de Direito - Rua Esteves Junior; 11
�=:: 4. Curso de Farmácia - Rua Esteves Junior, 93
I::: 5. Curso de Medicina - Rua Ferreira Uma, 26

:=t��1 6. Curso de Odontologia - Rua São Frán-
'. cisco,9

.

;;1 7. Curso de Serviço Social ---' Rua: Victor
::� Konder, 53
:;� 8. Curso de Biblioteconomia - Biblioteca

Central - Campus Universitário - Trindade.
9. Curso de Ciências Sociais, Filosofia, Le

tras e Psicologia - Centro de Comunicação e

Expressão - Campus - Trindade.
10. Curso de Biologia, Enfermagem, Enge

nharia Química- Habilitação Alimentos, Física,
Química e Matemática - Blocos Modulados -

Campus - Trindade.
11. Curso de Educação Física - Centro de

Desportos Campus - Trindade.
12. Curso de Arquitetura, Ciência da Compu

tação, Engenharia Civi I, Engenharia Elétrica, En
genharia Mecânica, Engenharia de Produção e

Engenharia Sanitária - Centro Tecnológico -

Campus - Trindade.
.

13. Curso de Geografia, História e Pedagogia
- Centro de Educação - Campus - Trindade.

Os candidatos deverão apresentar, no ato da
matrícula os seguintes documentos:

1. PESSOAIS - (cópia xerox):
- Certidão de Nascimento ou Casamento.
- Carteira de Identidade.
- Certificado que .assegure estar em dia com as

obrigações mi litares.
- Título Eleitoral.

2. ESCOLARES-
-Histórico escolardo 2.0grau (original ecópia).

•
- Certificado de conclusão do 2.° grau (original

�� e cópia). Florianópolis, 11.de abril de 1979. l
\h LUIZ ALVES RODRIGUES .....
�IRETOR DO DAE .'

••
'

�MEC·UFSC�·",,····················

J_.UfZO DE DIREITO DA COMARCA
DE CANOINHA� - SANTA CATARINA

EDITAL DE ARREMATAÇÃo'
(Extrato art. 686 COC.)

1." PRAÇA: Dia 02 de Maio de 1979, às 10,00 horas
2." PRAÇA: Dia 12 de Maio de 1979, às 10,00 horas
Lo'CAL: Edifício do Forum Rubem Morilz da Costa, sita à Rua Vidal
Ramos sln - Canoinhas • S.C,

PROCESSO: Execução Fiscal n.o 1.172
EXEQUENTE A FAZENDA NAClo'NAL
EXECUTADO ORLANDO MÜLLER

.

BENS A SEREM
ARREMATADOS: "Um terreno urbano com a área de. 740,OO(Sete
centos e quarenta metros quad rados). situado nesta cidade nas

proximidades do Grupo Escolar IrmãMaria Felicitas, nos fundos de
imóvel pertecente a Orlando Müller, situado nesta cidade à Rua

Agenor Fábio Gomes e confrontando de um lado com terras de
Orlando Müller, na extensão de 27,00 metros lineares, de outro
lado com terras de limo Weinfurter e de Rufino dos Anjos, na

extensão de 43,00metros lineares, de outro lado com ditas de Nabir
João Nader, na extensão de 10,00 metros lineares e de outro lado
com terras de José Tischler e de Filomena Bastos na extensão de
40,00 metros lineares, constituído pelo lote n.O 03 da subdivisão
procedida por Elizio Czerniak, registrado sob n.o R-1-1905 no Re

gistro de Imóveis desta Comarca, e qual avaliado em Cr$ 30.000,00,
- (trinta mil cruzeiros):

Canoínhas, 22 de Março de 1979.

ORU DE ATAIDE RODRIGUES
,

Juiz de Di reito

INSTITUTO DE AUDiÇÃO E TERAPIA DA LINGUAGEM
. IATEL ,

.

RUA: DUARTE SCHUTEL N.o 59 - CAIXA POSTAL 656
FLORIANÓPOLIS - SC

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores sócios, os representan

tes das entidades convenentes, os representantes da co

munidade e os membros do corpo docente e técnico do
IATEL a se reunirem em ASSEMBL.:ÉIA GERAL ORDINARIA
no próximo dia 26 (vinte seis) de abril de 1979 às 18 horas.
na sede da entidade, sito à Rua Duarte Schutel; 59, em
Florianópolis, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA

1 - Apreciação das contas e Relatório anual da Direto-
ria referentes ao exercício de 1977/78. .

2 - Eleição da Diretoria e Conselho Fiscal para o biênio
1980/1981.

3 - Assuntos gerais do interesse da instituição.

Florianópoli�, 04 de abril de 1979-

Crenilde Rodrigues Campelli
.

Diretora

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I O QUE HÁ PARA' VER

I� CASANCINE CECOMTUR
O Céu Pode Esperar
Warren Beatty, Julie
Christie, James Mason e

Charles Grondin
14, 16, 19:45 e

21:45 horas

Censura livre:

CINE SÃO JOSÉ
A Vingança da Pantera

Cor de Rosa

Peter Sellers e

Dran CaÍmon
14,16,19:45 e

21:45 horas
censura: livre

As Amantes de Um 'Canalha
Claude Joubert e
Tony Vieira
20 horas
Censura: 18 anos

Liberado no ano passado pela censura, o filme Casanova de
Fellini teve uma vida tão tumultuada Quanto seu personagem. Gia
como Casanova, cavalheiro de Seingalt, que viveu de 1725 a 1978,
passou à posteridade como protótipo do "aventureiro feliz. A vida,
porém, não lhe foi assim tão fácil. Suas aventuras amorosas se

inserem dentro de uma biografia que comporta inúmeras fugas,
infinitas humilhações, três prisões e uma velhice melancólica e

pobre, em um castelo na Boêmia, onde o conquistador aposentado
acabou seus dias como bibliotecário de um príncipe.
Quanto ao filme, desde o começo ele parecia fadado aos desas

tres. Seu orçamento inicial era de oito a dez milhões de dólares.
Mas, mal tinha atingido a metade, toda a verba já tinha sido
esgotada. Alberto Grimaldi, o produtor, reclamou e ameaçou sus

pender as filmagens. Foram feitas negociações e o filme continuou.
Logo após concluído, foram roubados nove rolos. E muitas cenas

tiveram que' ser feitas outra vez. .

Por Outro lado, o próprio Fellini se des$ostavá de seu persona
gem: "As memórias de Casanova, dizia após ler os oito volumes da
obra, parecem um catálogo de telefones. É impossível a lembrança
de um só personagem que seja. Casanova é um moralista no estilo
!!'1;;ano. Isto é: basicamente amoral. Era infantil, astuto no pior
sentido da palavra e egoísta. Um tipo eterno, um fanático, um .

hipócrita. Sua personalidade era toda exterior. Como homem, era
uma concha. Trata-se de um escritor aborrecido que nos fala de UI11
personagem barulhento e covarde, um cortesão chamado Casa
nova, sujeito emperiquitado cheirando a pó-de-arroz que tinha a

arrogância da Caserna e da Igreja. E compreensível que se tenha
transformado em mito: representa exatamente o vazio, o universa
lismo desprovido de sentido. Uma ausência completa de individua-
lidade"., .

.

Para pôr na tela este Casanova que, reconhece, não pretende ser

um retrato do que realmente.existiu, Fellini montou um espetáculo
deliberadamente fantasioso e falso. Nele, nada é de verdade. Ve
neza, Paris, Roma e Wuttenberg feitos em Cinecittà. O mar é de
plástico. Donald Sutherland, com a cara praticamente caiada de
branco, é um ser que fica no limite do ridículo. As cenas eróticas são
tão exoitantes, segundo um crítico francês, quanto uma combinação
algébrica.

.

Carnaval
A história começa durante o carnaval de Veneza. A multidão

mulheres, Deus, política e aventura. É um personagem irreal que me

parece ridículo, como todo mito coletivo. No fundo, o que é Csa
nova? Um filho da Contra-Reforma que tenta, instintivamente,
escapar de uma certa psicologia coletiva que decorre de uma educa
ção católica, sem saber que direção deve tomar. Ele se revolta, mas
não sabe por que".

CINE BUSCH I

Os Trapalhões no Planeta
dos Homens
Renato Aragão
20 horas
Censura: livre

Escolha
Para descobrir a personificação desta 'nuances, Fellini pos um

anúncio no jornal. Procurava uma mulher gigante que soubesse
_ montar a cavalo e, o que é mais difícil, representar. Estava quase
desistindo, quando encontrou a norte americana Sandy-Allen, com
mais de dois metros de altura. "Foi preciso um avião especial para
transportá-Ia até Roma", declarou mais tarde. Sandy é uma das
amantes de Casanova. Ele a encontra às margens do Tâmisa, depois
de uma tentativa fingida de suicídio. Mas ela é só um dos monstros
que passeiam pelo filme. Nele há, também, anões, uma corcunda, e

inúmeras figuras grqjescas, como o nobre homossexual que. fanta
siado de louva-deus devora um bailarino nu. .

Imoral? Além da censura brasileira, a única entidade que lhe deu
este adjetivo foi a associaçâo das feministas italianas. As senhoras,
embora reconhecendo que Fellini faz uma crítica ao machismo, não
se conformam em ver as mulheres serem tratadas, invariavelmente
como objetos. _

Casanova impressiona pela grandiosidade e requinte com que
Fellini desenvolve o tema já desgastado por tantas versões e, embora .

a crítica européia tenha apontado este trabalho como o mais impes
soal do cineasta, em cada cena ele impõe o toque fantástico dos seus
últimos filmes. Antes de tudo, Fellini descreve a amargura da ve

lhice, da decadência de um homem, sem que qualquer cena possa
perturbar a moralidade do espectador, embora se trate de um filme
que gira em torno do amor e do sexo.

Misturando humor é fantasia, Fellini consegue criar uma. das
mais exuberantes cenas de amor do cinema, em que pese a opinião
de vários críticos, quando a potência de Casanova é colocada em

questão em meio a uma grande festa veneziana. Ali, Casanova e seu

rival, cada qual com uma parceira escolhida ao-acaso, provam sua
resistência sexual, cercados por toda a corte, como se rara um

grande festival medieval. Cómo em seus filmes anteriores, os perso
nagens de Casanova são caricaturas criadas pela imaginação de
Fellini, exagerados e deformados.

SÁBADO
CINE CECOMTUR
O Céu Pode Esperar
�arren Beatty, Julie
Christie, James Mason e

Charles Grondin
14, 16, 19:45 e

21 :45 horas
_

Censura: livre

CINE CORAL

Jesus de Nazaré ,

i.a Parte
Anthony Quinnn e

Anne Bancroft

14, 16:30, 19:45 e

22·horas
Censura: livre

CINE SÃO JOSÉ
A Vingança da Pantera
C9r de Rosa
Peter Sellers e Dyan Cannon
15, 19:45 e 21:45 horas
Censura: livre

CINE RITZ

Jesus de Nazaré -

2 .. Parte
Anthony Quinn e

Anne Bancroft

.

14; 16:30, 19:45 e

22 horas
Censura: livre

dança, enquanto se tira do fundo do mar uma gigantesca cabeça de
mulher. Para Fellini, a cabeça que logo depois afunda, representa o

espírito do filme: a brusca aparição de uma época decadente e,
monstruosa. Nela, Casanova faz amor de tudo quanto é maneira,
como se fosse um garanhão mecânico.
Ama uma freira, em uma sala decorada com espelhos e pinturas

eróticas chinesas, enquanto o embaixador da França acompanha a

cena, 'encondido, Ama, em Paris, a Marquesa d'Urfé, quase uma
mumla,de quem tira dinheiro dizendo-lhe que é alquimista e poderá
lhe restituir a juventude. Ama, em público, uma prostituta, durante
um concurso de vigor sexual. E, finalmente, acaba amando a verda
deira mulher-objeto, um autômato. E o único ser pelo qual se afei
çoa. Ele é um pássaro, também mecânico, que acompanha o con

quistador durante todas suas aventuras, irremediavelmente triste.
Ao pintar Casanova como um "super vittelone" Fellini quis ser

moralista. Seu horror pelo personagem transparece em todas as
cenas. "Casanova para mim, disse o diretor, é. apenas o pretexto
para personalizar certo tipo de italiano, prisioneiro de mitos sobre'

tINE CORAL
Casanova
Donald Sutherland, Tina
Aumont, Cecil Brown
e Sandy 'Allen
15 e 20 horas
Censura: 18 anos

CINE ROXY
O Vingador do Karatê
do Rio Keay
George Eastman eKam
Won Long
Kuano, O Matador Chinês
David Chiang, Wuang
Ping e Ti Lung
14 e 20 horas

,

Censura: 18 anos

CINE JALISCO
. Galáctica - Astronave
de Combate
Richard Hatch, Ray Milland
'14, 16, 19:30 e 21:30 horas
Censura: livre

,
I
i

i
i
;
l
j
I
•
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CINE RITZ

Homem Aranha
Nicholas Harrnond e

David White

17,19:45 e 21:45 horas
Censura: livre
CINE ROXY
·0 Vingador do Karatê
do Rio Keay
George Eastman e

Kam Wong Long
Kuano, O Matador Chinês
David Chian , Wuang
Ping e Ti Lung
14 e 20 horas
Censura: 18 anos

CINEJAUSCO
Galáctica - Astronave
de Combate

Bicbard Hatch e Ray Milland
20 horas
Censura: LIVRE

Poucas opções de
lazer no fim de semana

em Joinville

Pequeno
Solitário

,.

estrela
amanhã
noTAC

Imagem
do Papa
recebe os

últimos
retoques
antes de

ser exposta

CINE.GLÓRIA
Jesus de Nazaré - I a Parte

Anthony Quinn a

Anne Bancroft
14, 17 e 20 horas
Censura: livre

.

transmitirá ao vivo o aconteci
mento.
À noite, os católicos realizarão

. vigília pascal, com liturgia da luz
e liturgia batismal. Estas cerirnõ
nias serão realizadas em todas as

paróquias. Na catedral do bis

pado, esta cerimônia será iniciada
às 20 horas. Domingo-de Páscoa,
as paróquias celebrarão diversas
missas pela manhã, obedecendo
uma liturgia (estiva em comemo

ração à ressurreição de Cristo ..
Por sua vez, a Igreja Evangélica

de Confissão Lutherana terá hoje
à noite, em suas sete paróquias,
culto relembrando a instituição
da Eucaristia, assi rn como a Pai
xão de Cristo. Uma particulari
dade: nas igrejas luteranas de
Cristo Bom Pastor, 'da Paz, São
Matheus e dos Apóstolos, os 'cul-

, tos. s&!r·iio"c�lebradesntlm portu
guês, enquanto que nasparóquias
de São Lucas, São Marcos e

Cristo Redentor, os cultos serão
celebrados em língua alemã. Do
mingo as paróquias luteranas, ce
llebrarão cultos alusivos à ressur-

reição do Senhor.

Joinville (Sucursal) - Embora a

movimentação na Estação Rodo

viária ontem à noite fosse intensa,
muitas pessoas não conseguiram
viajar durante este fim-de-semana
porque-todas as empresas esgota
ram suas passagens há duas se-

. manas. Por outro lado, a" cidade
de Joinville oferecerá poucas op
ções de lazer durante este fim de
semana.

No final da tarde de ontem, a

BR-IOI apresentava muita mo

vimentação em ambos os senti

dos, e 9 posto da Rodoviária Fe
deral em Pirabeiraba, tomará
medidas extraordinárias para
atender ao movimento.

Na cidade, a maioria dos hotéis
receberam poucas reservas .. Nas
ruas, pouco movimentadas, os

.

(micos turistas são as delegações
'de funoionários do Banco do Bra
sil de 'Santa- Catarina, que estão
realizando um torneio esportivo
'das AABB.·

Por outro lado, nenhuma pro-
moção social de destaque, como

.

os tradicionais bailes de Páscoa,
foram programados para este sá
bado. Uma das ún'icas opções será
'a discoteça do Clube dos Sargen
tos e Subterientes de Joinville, e,
pela manhã, a Feira de Artes e

Artesanatos na rua das Palmei
ras.

Estreia amanhã, às 16 horas,
no Teatro Alvaro de Carvalho, a

peça "O Pequeno Solitário", de
Wilson Rio Apa, cuja direção está
a cargo de Antônio Carlos
Kraide, um dos vencedores do
Gralha Azu178. Destinada ao pú
blico infanto-juvenil e até adulto,
a peça tem um elenco de oito ato
res: Elcio Augusto Machado,
Ivone Hoffmann, Liamir Sfair,
Paulinho Maia, Juba Machado,
Antônio Carlos Braga, Beatriz de
Araújo e Ariel Coelho (este, tam
bém ganhador dos Gralha, Azul
78)
A peça, contando ii história de

um menino faminto numa ilha, é
considerada um pouco forte para
o público infantil, porque a fome
do menino e .sua. submissão aos

" pais .[�ode chocar em\d�Ê1�.'!)@'ll
t crianças. O autor, Rii> Apa, resi

. dindo atualmente ernl Flrianópe-
Iis, já encenou esta peça em Curi
tiba 'durante vários anos. Ele
também apresenta anualmente,
em dezembro, a "Paixão de Cristo

Segundo Todos os Homens", na

Lagoa da Conceição.
Os atores ainda não tem grande

experiência teatral, com excessão
de Ivorine Hoffmann, atriz ca

rioca, que afirma ter participado i

de' elenco da conhecida peça
"Hair" e de outras como "Marat
Sade", "Hoje é Dia de Rock" e

"Reveillon", com Regina Duarte.
Ela tem ainda experiência em as

sistência de direção,' quando tra
balhou comIvan de Albuquerque
e Luís Carlos Ripper, também no

Rio. Paulinho Maia, o 'atar da
peça" ter
minou o curso de teatro no ano

passado, tendo participado da
peça "Curitiba Velha de Guerra",
Juba Machado já participou de
peças para 'adultos, como "Tri
bobo City", "Curitiba Velha de
Guerra" e "Peter Pan". E Liamar
tem experiência como diretora 'de
peça infantil, com "O Campo
nês", extraído de uma lenda
russa, além de ter feito parte do
Grupo do P!iol, por dois anos,

. BLUMENAU
CINE BLUMENAY

CINEGLÓRIA
Jesus de Nazaré - 2 .. Parte
Anthony Quinn e Anne Bahcroft'
20 horas

..

Censura: livre

A Arvore das Folhas Rosas
, Marisa Merlini e
Leopoldo Trieste
20 horas
Censura: livre

l
"

NA TV

CULTURA - 6. COLIG-ADAS - 3
11:15 - TV Educativa 11:45 - Abertura
11:45 - Aula de Inglês

.

12:00 _ Telecurso 2.° Grau
12:00 - Festival de Hanna 12:15.- Os Flintstones
Barbera i2:45 - Jornal Hoje
12:15 - Caminhos da 13:15 - Locomotivas
Verdade e do Amor 13:45 - Longa Metragem-
12:30 - Diálogo '0 Homem do Fundo do
12:40 - Jornal da Tarde Mar - "As Sereias"
13:00 - Príncipe 'Plàneta � I .' _ 14.:30 - Globo Repórter -

Í3:3ô':....:-·éiri�nia 6 ::..:.:.,l�,t?a�ã'ôú '�:('ÕH;;�nndefeso"
- .

dos J\nimais"
.,�",-.f t,)

iS:30 _ Disco Show
15:00 - Liturgia -Direto da 16:30 - Faixa Nobre-
Catedral Metropolitana Sabrina
18:10 - Bonanza 11:00 - Telecurso 2,° Grau
19:10 - O Direito de Nascer - Reprise
I__9:55 - Jogo Aberto 17:15 - Globinho

, 20:00 - Aritana 17 :30 - Sítio do
• 20:45 - Grande Jornal

21:10 - Clube dos Artistas
23:10 - A Vida de Cristo
-A Crucificação
00:001- Sessão Nobre
"Uma Alma Acorrentada"
SÁBADO
11:00 - TV Educativa

Londres - A secretária

Pamela Witmall dá
os toques finais

- "

na�.imagem -do-Papa
. ..

�João Pau'lo.II que
será exibida no

Museu de Cera

Madame Tussaud, em
lugar da de
Paulo VI.Picapau Amarelo

. J8:05 - À Sombra d�s
Laranjais
19:50 - Jornal Nacional
20:10 - Espelho Mágico
21:00 - Sexta Super
- Alerta Geral
22:00 - Gabriela
23:00 - Classe A - "O

Que Quase Aconteceu"
SÁBADO
09:45 - Abertur;t
10:00 - Telecurso 2.° Grau
'11:45 - Salve a Banda
12:30 - Confronto
'12:45 - Jornal Hoje
13:15 - Elvís Especial
Último Show
14:00 - Oscar (Compacto)
15:00 -.Filme Especial -
"O Homem do Fundo .do Mar"
17:00 - Dtsnevlêndía-e- "Kit
Carson, o Homem da Montanha"
18:30 -·A Sombra dos

LAVA-PÉS
A tradicional. cerimônia do

"lava-pé", que relembra o gesto
de humildade de Cristo na Última
Cei-a, foi realizado. nas oito paró
quias da Igreja Católica. Após a

cerimônia do lava-pés, foi ini
ciada a missa que relembra a insti

tuição da Eucaristia e do sacerdó
cio.

Hoje, os católicos consideram
o dia de jejum e abstinência. Pela
manhã, não haverá missa nas

Igrejas. Á tarde, a partir das 15
, horas, será realizada prolongada
cerimônia, lembrando a Paixão e

Morte do Senhor.

A maior missa da história
Cidade do Vaticano - Mais de 2.500 padres, bispos
e cardeais vestidos de branco oficiaram na quinta
feira a maior missa concelebrada da história do
Vaticano e renovaram seus votos de celibato junta
mente com o Papa João Paulo II, que pediu "a graça
da fé eperseverança".

Posteriormente, o Papa lavou os pés dE doze
deficientes mentais italianos em uma rememoração
da última ceia de Jesus Cristo e seus apóstolos. A
cerimônia iniciou a "lembrança" de quatro dias que
culmina no domingo de páscoa e atraiu milhares de
peregrinos na cidade eterna. Hoje, sexta-feira

. Santa, a data mais sagrada do calendário cristão, o
Papa assistirá a uma cerimônia religiosa vespertina
na basílica de São Pedro. A noite, encabeçará a

procissão de. tochas da Via Crucis pelas antigas
ruínas pagãs próximas ao Coliseu.

.

,

l

Os papas se situaram ontem ante a presença de 10
mil fiéis, ao redor do enorme pavilhão de Bernini,
no altar-mor da Basíliça de São Pedro para renovar
seus votos de celibato junto ao Pontífice. Três dias
antes dessa missa, da qual participou a metade dos
clérigos diocesanos, o Papa reafirmou a obrigato
riedade do celibato em um dos mais firmes pronun
ciamentos de seu pontificado de-seis meses.

.

O Vaticano escolheu, a pedido do. Papa, doze
italianos, entre 50 e 60 anos, para a cerimônia do
lava-pés. No Sábado Santo, o Papa João Pàulo II
comandará.a cerimônia de vigília de Páscoa na

Praça de São Pedro e levará' os católicos a mais

jubilosa celebração da cristandade, comemorativa
da ressurreição de Cristo. No domingo, o' Papa
oficiará uma missa ao ar livre na Praça de São
Pedro, pronunciará sua mensagem de Páscoa e dará
sua bênção "urbi et orbi".

,

11:30 - Reencontro
11:45 - A Bíblia em Destaque
12:00 - Ultra Seven

'

12:30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30,":"'�Pepe Legal
13:45 - Linguagem dos Animais
14:00 - Sábado no Cinema

CULTOS RELIGIOSOS
Dando continuidade à liturgia

da Semana Santa em Joinville,
será realizada hoje às 19 horas a

tradicional procissão do Senhor
Morto, que 'nos últimos tempos
vem reunindo grande número de
fiéis. A procissão será comandada
pessoalmente pelo. bispo de Join
ville, dom Gregório Warmeling,
através 'de uma rádio local que

• . - "Gatilhos em Duelo"
15:30� Daniel Boone·
'16:20 - Tarzan
17:10 - Selva de Coral
18:00 - O Zorro
18:30 - As Cru�àdas
19:10 - O Direito de Nascer
19:55 - Jogo Aberto
20:00 - Aritana
20:45 - Grande Jornal

: 21:10 _;'Smith e Jones
22:10 - Os Campeões

; • 23:10 - A Vida de Cristo
,

- A Ressurreição
, 00:00 - Cine Espetacular -

"A 'Metralhadora de Gatline"

Após a quaresma,
carnaval em TubarãoLaranjais

20:00 - Jornal Nacional
20:30 - Espelho Mágico
21:15 - Primeira Exibição
"O Incrível Hulk"
22: 15 - Sessão de Gala -

"Matem-me Se Puderes"
00:15 - Coruja Colorida
"Voar é Corri Os Pássaros':

Tubarão (Sucursal) - Depois da
comunidade Tubaronense
viver numa tradicional qua
resma que vai da quarta-feira
de cinzas até sexta-feira'
Santa, os foliões, resolveram
retomar às festividades car
navalescas, tendo como obje
tivo comemorar, sábado, a

abertura do baile de PÁS
COA.
Com a participação de 6 es

colas de samba, 3 escolas de
Tubarão: Unidos Caeté e Pri
meiro de Maio campeã deste

.

Das 6 escolas: cada uma re-

ano, Princesa Isabel ,e 'çeberá um troféu de participa-
Moema, juntamente 4'çfm: e mais o.S prêmios dados
mais 3 escolas de sam a �' peÍo Co.mércio. e as Indústrias
Laguna: Vila Isabel�,ça""'

"f��Tubarão,
•• l��

do carnaval ele rua de Laguna,
Bem Amados e Acadêmicos do
Samba, incluindo. .num total
de mais de 1.200 foliões, a Ci
dade Azul viverá neste sábado
as grandes alegrias do carna

val de rua.

Tendo como um outro oQf
jetivo a preparação para o

carnaval de rua de 1980, o des
file terá início as 22 horas e

será na rua Marcolino Cabral
e seguirá a rua .Sete de Se
tembro.

Programação da Catedral Metropolitana
Sexta-Feira Santa: Das 08:30 às 11:30 hs .

.

Confissão Individual. Ás.'15:00hs - Solene
Ação Litúrgica.com pregação do Revmo.
Pe. Walter G. Goedert Encenação do Ora
tório da Quaresma - "Paixão de Cristo" -

apresentada pelos corais da Universidade
Federal da Paróquia de São Pedro de Al
cântara e do Hospital de Caridade. Ceri
mônia da descida da Cruz, com pregação
do Revmo. Pe. Orlando Brandes.

As 20:oohs. - Procissão com a Imagem do
Senhor Mo.rto; no Adro da Catedral Semão
da Soledade pelo Revmo. Frei Danilo
Biasi.

.

Sábado Santo: Durante o dia a Catedral
permanecerá cerrada, em luto relem
brando a Morte do Senhor.
Às 21:00hs. Vigília Pascal: Benção do Fogo
Novo e do Círio Pascal, Canto de Exultei;
Benção da Água Batismal; Renovação das
Promessas do Batismo; Celebração Euca
rístioa, presidida pelei Revrno, Mons. Va
lentim Loch, Vigário Geral da Arquidio-
cese.

'
.

Domingo ,da Ressurreição ou Páscoa:
Missas às 07:00, 08:30, 10:00, 18:15 e

19:30hs.
Após a Missa das 19:30 hs. Será feita a

coroação da Imagem' de Nossa 'Senhora
\

das Dores. A missa das 10:00hs. será presi
dida por S. Excia. Revrna. Dom Afonso
Niehucs.

.

I a) Água natural não quebra o jejum.
b) Até uma hora antes da Comunhão
pode-se tomar qualquer alimento-sólido ou
líquido.
c) Sexta-feira Santa é dia de Jejum e absti
nência de carne.

d) Pedimos aos fiéis para a Vigília Pascal de
Sábado. Santo, tragam uma vela para a

renovação das promessas de Batismo.
Para todos os Atos Litúrgicos da Semana
Santa, estão convidados as autoridades Civis
e Militares.

Hoje, nas dunas da Lagoa da
, Conceição, o Teatro do Povo
apresenta a Paixão Segundo
Todos os Homens, Em uma

farma cênica totalmente fora
I dos parâmetros regulares do
teatro, o espetáculo tem ape-
nas como base um pequeno
roteiro. A cena se cria na par

ticipação entre o povo e ato-
I
res que recriam, dentro de

uma ótica atual a figura do

Cristo, sua Paixão e morte, A

peça começou a ser encenada
ontem e continua hoje,
dentro-do seguinte programa:
Do menino ao moço Jesus,

até � prisão de João Batista
às 8 horas ..Da morte de João
às tentações de Jesus - às 14
horas. Do julgamento à cruci

ficação - às 17 horas.

,.

,
"

;,
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Muito movimento na rodoviária.
.'

.

E quase não. sobram passagens.,

\

O intenso movimento re-
-.

gistrado desde o início desta
semana na Estação Rodo- (

viária de Florianópolis, com
destaque no fluxo de passa
geiros para· quinta-feira,
.rnostra novamente a preca
'riedade das instalações e difi
culdades no deslocamento à
disposição da população da

Capital que procura 'outras
cidades para passar os feria
dos de Páscoa. As duas
companhias aéreas do Ae

roporto. Hercílie..Luz tam
bém dão mostra de superlo
(ação e esiã previsão
estende-se até a próxima
quinta-feira.

COf1l a inexistência de
uma plataforma de acesso

ao embarque de passageiros,
que é feita na própria cal
çada em frente aos guichês
de passagens das empresas
de ônibus, os passeios da
Avenida Hercílio Luz ficam
completamente intransitá
veis, com o acúmulo de pas
sageiros e bagagens. Outro
ponto qué agrava a aglome
ração é a falta de um

guarda-volumes indepen
dente que atenda a todos �s
passageiros. Isso sem fpITar
nas instalações sanitárias da
estação, que são merecedo
ras de toda sorte de pejorati
vos por parte dos usuários.

Na Empresa de Ónibus
Auto-Viação Catarinense,
desde segunda-feira a mo

vimentação ultrapassou os

limites da normalidade e a

maior procura de passagens
fica com as cidades de Blu
menau, Joinville e Curitiba.
Cerca de 5 a 8 carros extras
são lotados diariamente
além das linhas normais, e a

previsão de excesso de pas
sageiros vai até a próxima
segunda-feira.

'

Vinte carros extras em três
dias foram colocados pela
Au to-Viação Reunidas. A

empresa espera esta movi
mentação até 'hoje ao meio
dia, quando o índice de
compras de passagens ante

.cipadas diminuiu considera
velmente. Servindo o oeste
do Estado e algumas cidades
do Planalto, a empresa ven

deu até o início.da tarde de

Vendeu-se muito, mas não todo o estoque.

Ainda sobra estoque
de chocolates

Apesar dos altos preços dos chocolates e dos ovos de Páscoa, um
grande número de pessoas visitou ontem. os supermercados da cidade,
reduzindo o grande estoque de ovos e doces que ainda lotavam .as

prateleiras e os balcões. Nos supermercados Riachuelo e Odivan a

movimentação era intensa, mas muita coisa estava por vender. Somente
. os supermercados A Soberana conseguiram liquidar quase todo o esto

que porque o pessoal ficou sabendo que os preços estavam mais baixos e

até formou-se fila para a compra de avinhas, chocolates e doces pró
prios da festa. Na Soberana da Mauro Ramos, ainda na tarde de ontem,
era registrado um grande movimento à procura deovos , mas as estantes

já estavam praticamente limpas.
Nos demais supermercados, embora os funcionários e representantes

dos produtos afirmassem que a venda estava boa, observava-se na tarde
de ontem que muitos consumidores reviravam os ovos e chocolates mas
devolviam às prateleiras e não se decidiam a comprá-los. E, como
sempre, os de maior poder aquisitivo mandavam os filhos escolher as
guloseimas preferidas. Já os pobres só se limitavam a olhar ospreços e

pouco compravam. E o que se verificava era que os ovos de Pascoar
maiores rícavam quase todos amassados nas prateleiras porque, eviden
temente, os preços são inacessíveis aos ricos das classes média e alta.
O produto mais procurado e vendido foi um ovo da Neugebauer, com

bonita embalagem, pesando' 500 gramas e custando cerca de Cr$
136,00. Ao mesmo.tempo, avinhas ocos a preços de Cr$ 14,00 e Cr$
20,00 eram considerados muito caros e continuavam em grande quanti
dade nos balcões. O vendedor da Neugebauer, João Dante da Cruz,
justificou os preços dos chocolates porque o preço do cacau também
está um exagero. Disse que o chocolate tem que ser caro porque ainda é'
preciso somar os gastos com transporte. Lamentou-o vendedor que o

Brasil, de maneira geral, consome "uma micharia desse. alimento".

Um c.ongresso de amigos
e pais de excepcionais

Florianópolis sediará nos liróximos dias 15 a 19 de julho o IX Con
gresso da Federação Nacional das Associações de Pais e Amigos dos
Excepcionais, em paralelo à Exposição de Trabalhos Artesanais de
Excepcionais, que objetiva abrir novas perspectivas para o indivíduo·
excepcional e sua familia, aproveitando a instituição do Ano Interna
cional da Criança.

Alvaro José de Oliveira, presidente da Comissão executiva do COI}- .

gresso, explicou que a Capital fOI escolhida como sede dOIS anos atras,

no umrno encontro realizado em J eresma ea escolha se deve ao fato de

Santa Catarina possuir atualmente 36 associações de Pais e Amigos dos
Excepcionais implantadas e bem organizada_s, além de ter sido pioneiro
na criação de uma Fundação de Educaçao Especial, VInculada ao

trabalho com o excepcional.

Dependendo de uma confirmação final ainda, o presidente da Repú
blica, General João Baptista Figueiredo poderá ser convidado de honra
do congresso, enquanto na presidência de honra está a primeira-dama.
do Estado, Déa Barreto Bornhausen,

.

,N uma previsão feita pela Coordenadoria de comissões do Congresso,
cerca de 2.500 pessoas, entre técnicos, professores, pais e amigos de
excepcionais estarão presentes, e do cronograma de trabalho ,constam
painéis, conferências, grupos de estudos, grupos detrabalho. lntrapro-
fissionais, temas livres e documentários.

.

Além do tema oficial do congresso, serão abordados ainda os sub
temas: dimensões atuais para prevenção da excepcionalidade no Brasil,
novas dimensões legais para a assistência e reabilitação do excepcional,
novas perspectivas estruturais para a assistência e reabilitação do ex

cepcional e novas metodologias no processo de assistência e reabilita-
ção do excepcional.

'

. ontem todas as passagens à
disposição para o oeste. Ou
tras cidades muito procura
das são Lages, Porto União
e São Joaquim, que desde
terça-feira dispõem de dois.
carros extras diários.
A Capital do Rio Grande

do Sul e o Sul do Estadoser
vidos pela Empresa' Santo
Anjo da Guarda tiveram 16
carros extras somente 'no dia

.

de ontem, quando a média
diária foi de 36 carros para o
sul do Estado até Porto

o intenso .

mOVImentomostra mais um
na rOdOViária

precariedad a vez a sua '

tOdas e. E embora
extras, �: ;:��:st�g�amb���s

� escassas.

Alegre. O grande' movi
mento registrado na procura
de passagens iniciou terça
feira e todas as cidades do
itinerário Imbituba
Laguna-Criciúrna-Tubarão
e Porto Alegre estão com

seus lugares praticamente
lotados até o dia de hoje,

. quando a tendência é dimi
nuir.

Cristovão, está com uma

movimentação "fora do co

mum", segundo os funcio
nários, desde segunda-feira,
,quando, além dos 16 ônibus
normais, foram colocados
mais seis carros extras.
Desde terça-feira a média de

'

carros extras diários é de 8 a

10 e a previsão de funciona
mento deste esquema é até
sábado.

maior procura nos guichês
de passagens da Empresa de
Onibus Nossa Senhora da

Penha e diversas reuniões.
diárias são realizadas na sua

garagem para a criação de
novos horários. Até o pró
ximo domingo está muito di
fícil conseguir passagens

para Curitiba, Silo Paulo e -

Rio de Janeiro e a empresa

regulaa colocação de êarros-
extras de acordo com a pro-

Outra empresa que serve o
sul do Estado, até Porto
Alegre, a Auto Viação São

Como em anos anteriores,
a cidade de São Paulo teve

este número de extras não é
fixo até o final da Páscoa,
dependendo do número de
passagens procuradas.

voos TAMBÉM LOTA-
DOS

o Mercado Público vendeu 'muito
Mas faltou táinfiá .

..� '- ..

peixe.
Na véspera da sexta-feira

santa faltou tainha: o peixe
mais procurado nesse dia

pelos consumidores de Flo-
.

. rianópolis. O motivo da es

cassez, explicaram os pro
prietários dos boxes do
Mercado Público, foi a

pouca tainha que veio do
Rio Grande. E nas praias da
Ilha "o mar não estava enão
está pra peixe". Mesmo as

sim, o peixe saiu bem e

houve bastante movimento
, no'mercado durante todo o -

dia de onterri, principal
mente pela manhã. A pro
cura pelo pescado poderá ser

mais, significativà hoje pela
manhã, até às 9 horas,'
quando se prevê que poderá
chegar a ião cobiçada
tainha, embora os vendedo
res do mercado não tenham

muita esperança ..

Na falta da tainha, que só

pôde ser comprada nas pri-:
meiras horas de ontem, ao

preço de Cr$ 45,00 o quilo,
as pessoas que rigorosa
mente fazem abstinência de

carne, nesses dias da' qua
resma, tiveram que apelar
para o camarão ao preço de
Cr$ 70, Cr$ 80 eCr$ 100,00
ou, então, optar por outrbs
tipos de peixes como o ga
linho (20,00), corvina

(30,00), .rnangona (60,00),
cação (40,00) e filé de pesca"
(linha (entre' 56,00 e 60,00),
além do comum cardoso.
A carne teve uma venda

normal ontem pela manhã,
passando a baixar' na parte
da tarde', como é normal
todos os anos. Mas dizem' os

proprietário dos boxes que
a tradição de não se comer

carne na quaresma caiu
muito. Segundo eles, nos úl
timos anos tem sido normal
a procura pela. carne até
mesmo na sexta-feira santa,'
único dia da quaresma esta
belecido pela igreja para
jejum e abstinência.
Afirmaram alguns con

sumidores que muita gente
'ainda respeita a tradição de
não comer carne nas sextas

feiras da quaresma, princi
palmente no dia' de hoje,
mas atualmente os dias da
semana santa, que eram de
total recolhimento a peni-

tência em comemoração à

paixão e morte de Cristo,
foram transformados em
dias de lazer emuitos apro- ,

veitam oferiadão da Páscoa

para viajar e realizar confra-
.

ternizações entre amigos e

familiares. Disse Adelino
Paulo Aguiar, que é profes
sor universitário, não estar

muito interessado no as

pecto religioso da Páscoa.
Ele, por exemplo, vai reunir
toda a família para uma

churtascada na casa de

praia, hoje e no sábado, e

somente no domingo é que

cada um vai passar e festejar
a Páscoa com sua família em

particular. Acredita que
hoje em dia muita gente já
deixou de "curtir o antigo
significado da Páscoa
Cristã", preferindo, como

ele, ir para uma casa de praia
e aproveitar o feriadão de

qualquer forma ..
Um outro jovem, que

procuràva comprar uma boa
quantidade de carne para os

dias festivos da Páscoa,
afirmava também que o fato_
de .não comer carne na

sexta-feira santa está supe-

'rado nos dias modernos e

'não vê nesse preceito reli

gioso sentido algum para a

vida. E criticou quea Páscoa':
está totalmente desvincu
lada de seu real e antigo sig
nificado para a humani
dade, "pois j� virou festa de
consumo popular". Já uma .

senhora idosa, Laura Marifl
Gertrudes de Oliveira, que
se disse muito católica, dis
corda totalmente de todos e

acha que o mundo moderno
está perdido porque não se;

respeita mais as coisas sa

gradas e o nome de Deus".

Hoje, segundo as previsões,
a procura de peixes deverá ser maior.

E talvez não falte a tainha,
o tipo rnols disputado.

cura.

Com todos os vôos - dois
por dia - lotados desde se

gunda rei ra -passada , a'
VARIG-Viações Aéreas
Rio-Grandenses-também
não tem mais reservas para
segunda e terça-feiras,
porém cancelou dois vôos
para São Paulo e Porto
Alegre no domingo, por ser
feriado de Páscoa.
A empresa tem linhas aé

reas diárias para Porto
Alegre, Curitiba, São Paulo,
Rio de Janeiro e todo o resto
do Brasil, em conexões. Não
existem condições de vôos
adicionais e está previsto
ainda um grande fluxo de
passageiros oiginários de
outras cidades do Brasil com
destino a Florianópolis.

Na TransbrasiJ a situação
.

é idêntica e os quatros vôos
diários para Porto Alegre e
norte do país estão total
mente lotados desde a úl
tima terça-feira. As cidades
mais procuradas são São
Paulo, Rio de Janeiro, Brasí
lia, Manaus e conexões cor

respondentes. A previsão de
lotação de passageiros da
companhia nos quatro vôos
diários estende-se até a pró
xima quinta-feira, emen
dando assim até a outra se-.

mana, pois em finais de se-'
mana a procura .sempre au

menta, mesmo em datas que
não coincidam com feria
dos.

�Ãte�(fia 16 todos os horá
rios de 11 ônibus diários da
Penha estão lotados e mais
10 extras podem ser. incluí
dos. Somente no dia de
ontem foram colocados tres
carros' extras, além dos
quatro normais para São
Paulo; cinco normais e um

extra para Curitiba e um

extra e dois normais para o

Rio de Janeiro, mas segundo
os funcionários da Penha,

IEE do Estreito
fica pronto até, fin:"
do ano. Promessa
dó ·secretário.

o secretário-adjunto João Anderson Flores, representando o Secre
tário da Educação, Antero Nercolint; declarou, ontem, quando da
vistoria das obras pelo governador Jorge Bornhausen, que o prédio do
Instituto Estadual do Estreito estará pronto, com capacidade para
4.800 alunos do 2.0 Grau, "ainda no final deste ano, no mais tardar no
início de 1980". ..

,

Antiga intenção da secretadia.de Educação, a construção do prédio'
"ncou muito tempo na fase de cogitações", mas agora, já praticamente
concluídos os trabalhos de estaqueamento e fundações, estão sendo
montadas as estruturas de concreto armado, que deverão estar prontas
no final deste mês".
A continuação da obra será realizada a' partir de 5 de maio, quando

serão conhecidas as empresas que vencerem a concorrência pública
aberta pela secretaria no último dia 6. Orçado em cerca de l8milhões de
cruzeiros, o novo prédio, que ficará subordinado à direção do I.E.E.;
está sendo recebido com regozijo pela população do Estreito, São José e

Palhoça.

ATRASO

.

Aderson Flores reconhece que a construção G10 prédio ficou "muito

tempo na fase de cogitação, em virtude da dificuldade em se encontrar,
um terreno que fosse grande e bem localizado".
Situado na -rua Irmã Bonavita, ponto de convergência de vários

bairros (Coloninha, Cápoeiras, Campinas, Coqueiros), o futuro I. E, E.
'.

do Estreito ocupará uma área de 21.oo0m2, doada pelaPrefeitura de
Florianópolis. ,

'

O custo total da obra está estimado em 18 milhões deeruzeíres, sendo
que até agora já foram gastos Cr$ 6.956.900,00, sem. �ntar quase 3
milhões dispendidos pela Prefeitura na desapropriação do terreno.
Com 40 salas de aula. o'IEE do Estreito será somente de 2.0 Grau, com
uma capacidade pará receber 4.800 alunos.

,

.

Sobre a validade. de se construir uma grande prédio ao invés de
pequenas unidades, Aderson Flores não tem qualquer dúvida. "Já
existe' a demanda de matrículas ese fôssemos construir várias unidades,

. o custo seria astronômico", justificou, salientando que para se erguer'
três unidades com a capacidade do novo prédio seria necessário adqui
rir "três terrenos de'10.OOOm2 cada Uf\1".

ATÉ QUE ENFIM"

Em termos gerais, a notícia de que no próximo ano o IEE do Estreito
estará em pleno funcionamento foi recebida com muita alegria pela
população da Grande Florianópolis, particularmente .dos moradores
do Estreito; de São José e de Palhoça. "Até que enfim o IEE vai sair, eu
pensava que já haviam desistido da idéia", comentou Laura Gomes,
residente em São José.

Mãe de dois filhos em idade-escolar (um ainda no ].0 Graüe outro no ].0
ano do 2.°), Laura considera "ótimo, a melhor notícia que ouvi
nos últimos tempos", a construção da escola, pois fica "mais peno e u

problema de' vagas lá no Instituto é fogo".
Paulo Santino mora na Coloninha e também ficou contente com a

promessa das autoridades educacionais de que no próximo ano "não
vamos precisar ir até ao centro para estudar". Pai de três crianças, todas
ainda no ].0 grau, ele acha que "deveriam construir icada vez mais
escolas e, sempre quc:,.possível, nos bairros populares".

Kui Ramalho tem dois filhos no 2.0 Grau e considera "uma grande
medida do Governo" a construção do IEE no Estreito. Morando bem
perto do local, diz que "só a economia com O transporte valeu", mas
indaga se "a matrícula vai ser tão difícil como .no Instituto".

Margarrqa Mussi. moradora do Abrão. acha uue a construção da
escola "é muito boa"; mas pensa que "talvez fosse melhor <lue tivesse
também o l .

° grau". Com 4 filhos em idade escolar, Marganda dIZ que
é "muito complicado-levar um para uma 'escola, outro para outra, U

melhor seria construir, em cada bairro, escolas de 1.° e 2. ° graus".

A área do IEE, que abrigará 4.8.0.0 alunos do 2.° grau.·
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